
INDIGNACION CON SIXTO LOPEZ

Habla la madre de la joven violada: 
«Les deseo lo mismo 
que le pasó a mi hija» . |

El campo finalizó la 
marcha de la

Acusada 
de captar 
jóvenes para
el convente
Preocupación 
en el Instituto

desesperanza Carlbs III
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Venga a ver el nuevo Toyota Carina <£ a su concesionario Toyota más cercano y se 
llevará una auténtica sorpresa: Por robustez y fiabilidad, parece alemán. Por estilo, 
italiano. Por seguridad, sueco. Y por equipamiento, inglés.
Pero todo es falso. El Carina SL es un auténtico Toyota.
( T r a n s p o r t e  y  r t ia t r ic u la c ió n  n o  in c lu id o s ) .

* Todas las unidades en stock equipan Llantas de Aleación, Airbag, ABS y Aire Acondicionado, no incluidos en el Precio Base.

DESDE 2.634.038 Ptas*
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< & )T O Y O T A
LA TECNOLOGIA DE LA SENCILLEZ

AUTO RAID, S. L,
Autovía Madrid-Toledo, Km. 63,300
Teléf. 35 36 75
Olías del Rey (Toledo)

TAJAUTO, S. A.
Avda. Francisco Aguírre, 179 
Teléis. 82 18 11-82 18 77 
Talavera de la Reina (Toledo)
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La monja que 
busca
vocaciones en 
el Carlos III
María Montero, la profesora 
acusada de querer captar 
a una joven madrileña 
para un movimiento 
religioso ultraconservador, 
imparte clases en el M 
Instituto Carlos III / l l l  
de Toledo. ■*

Los Reyes, en 
Toledo
Don Juan Carlos y doña Sofía 
visitaron Toledo, en un día en 
el que abundaron los actos y 
las palabras. Tras acudir a la 
presentación del libro sobre los 
cardenales de Toledo, 
publicado por la Junta de 
Comunidades en homenaje al 
cardenal primado Marcelo 
González, los Reyes comieron 
en el Palacio de Fuensalida y, 
por la tarde, presidieron la 
entrega de premios 
de la Fundación 
Toledo.
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62
Sixto López se queda solo
Tras calificar de desmedida la sentencia que condena a 
tres jóvenes de Navalcán a 44 años de cárcel por la 
violación de la joven deficiente mental Begoña Sánchez, 
hasta los compañeros de partido de Sixto 
López, alcalde popular de Navalcán, opinan 
contra él. Sixto se queda solo.

EL PISTO R E G IO N A L 10 S O C IE D A D 4 8

LA SEM AN A 2 0 CULTURA 6 0

E C O N O M IA 26 PROPUESTAS 66
SIETE DIAS 3 4 O C IO 6 9
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¿POR QUE HAY 
POCA CAZA?
Yo, don Angel Díaz Lancha,

con 88 años de edad y con do
micilio en la calle Travesía de 
Retuerta, n.° 18, de esta loca
lidad de San Pablo de los 
Montes (Toledo), soy presi
dente local de la Federación 
de Caza en este pueblo, y con 
el debido respeto les envío 
este artículo que a continua
ción escribo.

1. En la revista núm. 84 del 
mes de diciembre pasado, que 
yo recibo de esa Federación 
Española de Caza, y en la hoja 
página 4, dice la misma A su 
aire, y viene un relato sobre 
¿Por qué hay poca caza? Pues 
no estoy de ¿cuerdo con el re
lato que la misma pone, y yo 
les doy mi respuesta al conte
nido del tema escrito por us
tedes.

2. En primer lugar, por qué 
hay poca caza, porque leona 
con las repoblaciones que ha 
hecho en toda la geografía de 
España no ha hecho más que 
criaderos de alimanias; clara
mente yo me he criado al pie 
de una finca que ha sido la

CARTAS AL 
DIRECTOR

madre de los conejos y perdi
ces, y tenía caza, y mucha, y 
desde que hicieron la planta
ción de los pinos fue a menos 
y hasta que ha llegado el mo
mento en que no hay nada de 
caza, todo está experimentado 
por mí.

3. Encima, leona por dar 
permisos en tiempo de veda, 
para matar cuatro parejas de 
perdigones, ese descaste es to
talmente uno de los factores 
peligrosos para el descaste de 
la perdiz.

4. Otro de los factores es 
que los ecologistas están de
fendiendo a las alimanias y 
amparándolas, y encima cria
deros de las mismas para sol

tarlas, eso es otro de los facto
res peligrosos para la caza. He 
estado de guarda en varias fin
cas toda mi vida y entiendo de 
caza como el primero, y reco
nozco lo que ayuda a la mis
ma y lo que le perjudica tam
bién; es una lástima que en 
esos centros que hay tantos 
oficinistas que no saben, ni tie
nen idea de caza, no haya per
sonas entendidas en la materia 
para cortar esas leyes que dan 
tan malas sobre la caza, y todo 
ello es por no tener idea del 
tema.

5. Siempre ha habido mu
chos cazadores, antes y ahora, 
pero los cazadores de antes sa
bían cazar con su responsabi
lidad; sin embargo, los de aho
ra no tienen ni la menor idea 
de lo que es la caza.

6. Y terminando mi relato, 
yo estoy convencido en lo an
terior expuesto en este docu
mento, los pinares donde crían 
las alimanias de todos tipos, 
las licencias de permisos para 
matar el perdigón y los descas
tes de ciervas que autorizan, y 
además creo que a leona le 
queda mucho que aprender 
respecto a este asunto.

Me despido con el mayor 
respeto y ruego me perdonen 
si en este relato que escribo he 
faltado en algún momento, 
por la rabia que me da de lo 
que es la caza en el día de la 
fecha, y lo que ha sido en tiem
pos pasados, con un cordial sa
ludo para todos los lectores.

Angel Díaz Lancha 
San Pablo de los Montes

ACLARACION
En el número 266 de BISAGRA aparecía en las pá

ginas 26 y 27 el reportaje titulado La Junta da a S o n 
s e c a  más de lo que pidió, en el que daba su opinión José 
Luis Sánchez. Para evitar confusiones aclaramos que 
este vecino no es José Luis Sánchez-Diezma Fernán- 
dez-Cabrera, sino José Luis Sánchez López, también 
vecino de Orgaz.

DESEO INFORMACION SIN COMPROMISO. 

NOM BRE! APELLIDOS_________

i DIRECCION_______________
¡ ___________________ C.P.

1 CIUDAD_________________i
¡ TELF._______________

Sí \M B I

u d a
s e g. 

i f e r e  
un niño
C ada 2 seg. muere un niño en el 
mundo por folto de oyudo. ¿Cuánto 
tiempo vos o esperar paro ayudarles? 
Hazte COLABORADOR de AYUDA EN 
ACCION y con sólo 70 ptos ol dio 
podrás asegurar la vido de millones de 
niños

¡AYUDALES!
NO HAY TIEMPO QUE PERDER.

RECORTA Y ENVIA ESTE CUPON A:

Ayuda
Acción

Barquillo, 8, l ’ dclia., 
28004 Madrid 

Tal. (911523 23 35 
Fax 1911523 25 29

Aragón, 159 
08011 Barcelona 

Tal (93) 453 51 51 
Fax (93) 4535 7 70

PRECISA

INGENIEROS TECNICOS
Para cubrir puestos de

PERITOS TASADORES Y TECNICOS
de automóviles en sus Departamentos de Siniestros

SE OFRECE:
•  Integración Inmediata en 

nómina.
•  Formación especializada 

a cargo de la Empresa.
•  Condiciones económicas 

a convenir.
•  No se exige experiencia.

SE REQUIERE:
•  Servicio militar cumplido.
•  Edad de 25 a 35 años.
•  Dedicación absoluta a la 

Empresa.
•  Carnet de conducir.
•  Conveniente poseer 

coche propio.
•  Disponibilidad para 

viajar y cambiar de 
residencia.

Interesados, escriban a m ano con máxim os detalles 
personales, fam iliares y profesionales, estudios realizados y 
trabajos efectuados, acom pañando fotografía reciente e 
Indicando pretensiones económ icas a:
MAPFRE MUTUALIDAD DE SEGUROS 
A/At. Sr. Lorza.
Francisco de Rojas, 12. 28010 MADRID 
(Sólo se adm iten so lic itudes por correo.)
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INSTINTO DE 
PROTECCION

SANTA LUCIA
SEGUROS

Coronel Baeza, n.° 2, 1.° 
Teléfonos 25 29 12 - 13 
Fax 25 32 03 45004 TOLEDO
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b j j n g a d o
Francisco Gómez Herruz

La Semana Grande 
de Bono

Los reyes de España rindieron homenaje a Marcelo González.

L
a se m a n ita  
ha sido de las 
q u e  h a c e n  
historia. No 
le ha faltado 
a Bono prác- 
t i c a m e n t e  
ningún visi

tante ilustre. Primero 
fue Felipe González, 
después los Reyes de 
España, quienes vinie
ron a la capital regional 
p a ra  h o m en a je a r al 
C a rd e n a l  P rim a d o ,
Marcelo González, en 
su jubilación. La Fun
dación Toledo entregó 
sus premios con la pre
sencia real y allí estu
vieron una buena parte de la sociedad 
rosa de España. Todo junto ha confor
mado la Semana de la Imagen del pre
sidente de la Junta.

Primero fue una entrevista en la edi
ción nacional de ABC, después noti
cias en los grandes diarios nacionales 
sobre el peso que Bono iba a tener en 
su partido de cara a la próxima cam
paña electoral, incluida la información 
no desmentida de que había rechaza
do ser el coordinador de la campaña 
del PSOE; posteriormente en el pro
grama de Jesús Hermida hablaba del 
más allá, más adelante Felipe Gonzá
lez asistía por primera vez desde que 
es presidente a un acto abierto en la 
capital regional y finalmente los Reyes 
asistían en Toledo a una reunión del 
Consejo de Gobierno. Y junto a esto, 
el Cardenal Primado, Marcelo Gonzá
lez, agradecía el homenaje que hacía 
en su persona a la Iglesia toledana con 
unas frases específicamente laudato
rias.

Dijo Marcelo González, en presen
cia de los Reyes y en la Catedral: «El 
señor Presidente de la Junta de Casti
lla-La Mancha ha tenido la idea de pro
moverla celebración de este acto y, aun
que me ha sorprendido por lo inusual, 
no me ha causado extrañeza, acostum
brado como estoy a percibir en él ma
nifestaciones evidentes de su buen esti-

•  BONO APROBO 
SUBVENCIONES PARA LA 
CREACION DE EMPLEO AL 
DIA SIGUIENTE DEL 
DEBATE EN LAS CORTES 
SOBRE EL PARO.

•  FELIPE GONZALEZ 
PRONUNCIO UN 
DISCURSO EN TOLEDO 
QUE PROVOCO POCOS 
ENTUSIASMOS.

El Cardenal primado de Toledo. A su lado, Gregorio Marañón.

lo, hacia las personas y las Institucio
nes, y ello no sólo por motivos estricta
mente culturales, SINO PORQUE H AY  
A LG O  E N  SU INTERIOR QUE LE  
INVITA A  RESPONDER A LAS L L A 
MADAS DEL ESPÍRITU  (las mayús
culas las pongo yo).

Como resulta que Bono firma pac
tos industriales, y sigue viajando por 
los pueblos y se descalza para visitar 
un polideportivo o se sube a un púlpi- 
to en la iglesia de un pueblo para que 
se le oiga mejor, llegamos a la conclu
sión de que apenas deja espacio polí
tico ni de comunicación para los de
más. No es de extrañar así que el pre
sidente regional del PP tenga que irse 
a Madrid para hablar de Telefónica y 
del 903. Por conseguir hasta Izquierda 
Unida en Castilla-La Mancha se des
marca de los planteamientos de esta 
coalición en el resto del territorio na
cional y se abstiene en la reforma del 
Estatuto de Autonomía aprobada la 
última semana en las Cortes de Casti
lla-La Mancha. Izquierda Unida, a ni
vel nacional, se opuso al Pacto Auto
nómico entre el PP y el PSOE, que dio 
lugar a esta reforma estatutaria. Y no 
sólo eso, sino que coincidiendo con 
ello, Izquierda Unida de Toledo, a ins
tancias del parlam entario regional, 
José Molina, ha expulsado de la coa
lición a un destacado militante del

6
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Felipe González, a su llegada al Palacio de Fuensalida, es recibido por José Bono.

PCE toledado que, como abogado y 
funcionario de la Junta, ha colocado 
durante los últimos años en la picota 
la política de personal del Gobierno 
regional.

La propia oposición se cuida de qui
tarle opositores, las principales instan
cias del Estado atienden sus invitacio
nes, el PP sitúa en otros niveles sus crí
ticas y su propio partido recurre a él.

La imagen de Bono ha vuelto a dar 
un giro espectacular, recuperando lo 
que parecía haber perdido cuando em
pezó a dejar de mirar a Ferraz para mi
rar a Moncloa donde se encuentra el 
vicepresidente Narcís Serra.

La semana, sin embargo, no obede
ció totalmente a las expectativas crea
das. Había ilusión en las filas socialis
tas por la presencia de Felipe Gonzá
lez en Toledo, porque se produjese eso 
que algunos llaman «rearme moral». 
Los alcaldes y los dirigentes socialistas 
allí presentes, en gran parte, salieron 
con la cabeza fría y los pies calientes. 
Sensación que no fue superada poste
riormente en el debate sobre el paro 
que tuvo lugar en las Cortes naciona
les. No es casualidad que al día si
guiente de ese debate el Gobierno re
gional aprobara un decreto por el cual 
se subvencionará con 600.000 pesetas 
cada puesto de trabajo que se cree en 
la región.

Es muy duro, pienso yo, que alcal
des de pueblos de 400 habitantes y me
nos de zonas como el Valle de Alcudia 
de Ciudad Real, la Sierra de San Vi
cente en Toledo o de las sierras de 
Guadalajara, Albacete y Cuenca ten
gan que oír hablar de Europa, de mo
dernidad, de progreso, de tipos de in
terés, de contener la inflación y los sa
larios, de competitividad y solo oír ha
blar de eso. Felipe González a lo más 
que llegó fue a reseñar que Bono —le 
llamó siempre Bono, mientras el pre
sidente de la Junta se dirigía a él como 
Felipe— le había dicho que existían en 
la región ciento y pico centros de sa
lud. Fue un dato al que no dio excesi
va importancia, perdido en otras de 
gran importancia.

Perdió tiempo Felipe González en 
dejar claro que él no era cazador, aun
que se le atribuía esa afición, recono
ció que alguna vez había cazado pero 
nunca en monterías, y cometió el error 
al finalizar su intervención en Toledo 
de decir que no tenía ningún interés 
en contestar preguntas de los asisten
tes, palabras que luego intentó mati
zar. En esencia, la intervención tole
dana de González fue la misma que en 
las Cortes nacionales pocos días des
pués.

Despiste o no, Felipe González tuvo 
la inconveniencia para los dirigentes

socialistas regionales de criticar la 
oposición de algunos municipios a que 
en sus términos se instalará un cemen
terio de residuos nucleares de baja in
tensidad para almacenar los pararra
yos radioactivos. No sólo porque eso 
ha ocurrido en Castilla-La Mancha, y 
más concretamente en la provincia de 
Cuenca, sino porque todo el mundo se 
acordó en ese momento de la oposi
ción del Gobierno regional a instalar 
una incineradora de residuos indus
triales en Almadén.

El campo no fue objeto de reflexión 
alguna por el Presidente del Gobierno, 
ni siquiera ante un público que hubiera 
recibido el mínimo mensaje optimista 
como un sediento una gota de agua.

En todo caso, la presencia de Gonz- 
ñalez ofrece una lectura clara en lo que 
a sus intenciones con respecto a Bono 
se refiere. Tan clara como la contesta
ción que dio a la televisión regional 
cuando se le preguntó hasta qué punto 
contaba con el Presidente de Castilla- 
La Mancha de cara a las elecciones: 
«hasta lodo punto», dijo Felipe Gonzá
lez. Escuchando las intervenciones pos
teriores, se entiende que cuente hasta 
todo punto. Alguien tiene que utilizar 
un lenguaje distinto y ofrecer otros 
mensajes o aquí tendremos que hacer 
cursillos acelerados de economía para 
entender de qué hablan algunos políti
cos y qué ofrecen a los ciudadanos para 
pedirles su voto. Pero economía de alto 
nivel donde sepamos qué son concep
tos como monetarismo, tipos de interés, 
precio barato del dinero o qué es eso 
del Bundesbank. Por quedarme en unas 
pocas.

Aquí, que estamos acostumbrados a 
eso de los miles de viviendas que no te
nían retrete en la región, los centros de 
salud existentes, los viajes de la tercera 
edad, los miles de jóvenes que van al Ja- 
cobeo o fueron a la Expo, las bibliote
cas, las viviendas sociales. Estamos 
acostumbrados a un presidente que ha 
visitado más de ochocientos de los no
vecientos pueblos de la región. Ya he 
escrito que Felipe González era la pri
mera vez que visitaba la capital regio
nal; lo hizo otra vez pero en circuito 
cerrado para atender las preguntas de 
unos historiadores en la Elniversidad 
Ortega y Gasset.

Digo yo como aquel, que ni tanto, ni 
tan calvo; pero un término medio quizá 
no estaría de más; pero eso de que va
rios cientos de alcaldes se desplacen ilu
sionados desde todos los puntos de la 
región para oír mucho y entender poco, 
quizá no sea muy afortunado.
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Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #268, 7/3/1993.



Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #268, 7/3/1993.



Primer Anuario de Castilla-La Manch
Moda: diseñadores 

ra el 2000.

Nuestra JUSTICIA 
a juiciodel principal 
representante de 
la Ley.

Nuestro TURISMO. 
Un viaje alucinante 
por las rutas de 
nuestra tierra.

Nuestra GASTRONOMÍA. 
Toda, a la carta.

El AVE que voló 
sobre La Mancha.

Castilla-La Mancha 
mirando a Euro

Nuestro ARTE. 
Una exposición 
antológica.

Nuestras FIESTAS.
Un estudio muy serio.

Nuestro deporte 
comienza a ganar.

Nuestra región, 
un inmenso 
parque natural.Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #268, 7/3/1993.



El Diario íntimo de nuestra región.

Nuestra SANIDAD, 
una radiografía y 
analítica completa.

Nuestro COMERCIO. 
Todo sobre su trastienda.

El paraíso de la caza

Cronología: la vuelta al 
año en 366 noticias.

Nuestra GANADERÍA. 
A todo pasto.

Gentes 92:
dinero y poder
en Castilla-La Mancha.

Un libro  de 500 pág inas, reve lador 
de la v ida  ín tim a de nuestra  región, 

a lo largo del 92.

Todo un docum ento  de ta llado , 
con fechas, datos, 
y nom bres concre tos.

R e s é rv e s e lo  ya en su k iosco ; d is fru ta rá  
de una in fo rm a c ió n  p riv ileg iad a .

Con las firmas más destacadas de esta 
tierra.

Política: un recorrido 
por diez años de 
autonomía. Juventud: adiós 

a la revolución.

MUJERES. 
Todo sobre 
el sexo fuerte

Estudios profundos 
para que nuestra 
AGRICULTURA 
deje de ser un campo 
sembrado de dudas. Nuestra UNIVERSIDAD 

a examen.

etc, etc, etc...
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EL PISTO REGIONAL
—o o o -------------------------

Campus en 
Guadalajara

La Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, el 
Ministerio de Educación y 
la Universidad de Alcalá de 
Henares han firmado un 
convenio por el que la 
ciudad de Guadalajara 
contará con un campus 
universitario cuyos centros 
estarán articulados con la 
Universidad de Alcalá. Por 
este motivo, la Consejería 
de Educación y Cultura está 
finalizando la construcción 
de una residencia 
universitaria de 200 plazas 
en la capital alcarreña. En 
el mismo convenio se 
contempla la creación de 
una red de hospederías 
universitarias, centros 
científico-culturales que se 
instalarán en edificios 
históricos de Atienza, 
Sigüenza, Pastrana, Molina 
de Aragón y Brihuega.

BISAGRA 
aumenta la 
difusión
El promedio de 
difusión de 
BISAGRA ha sido 
de 5.112 
ejemplares en el 
último año, 
analizado por la 
Oficina de 
Justificación de la 
Difusión (OJD).
Con una tirada 
media de 7.917 
ejemplares, la 
difusión por 
número desde 
julio de 1991 a
junio de 1992 ha sido de 5.112, lo que supone un incremento 
aproximado del 12 por 100 con respecto al año anterior, que 
ofreció unos resultados según la misma OJD de 4.600 
ejemplares. BISAGRA es el único medio regional fiscalizado 
por la Oficina de Justificación de la Difusión, asociación a la 
que voluntariamente pertenecen los principales medios de 
comunicación de España, considerada como la más fiable a 
la hora de fijar la difusión media de las publicaciones que se 
editan en el país.

—OOO-------------------------

Inversiones de 
Renfe

El Plan de Inversiones de 
Renfe para 1993 ha sido 
aprobado ya por su Consejo 
de Administración. En él se 
prevé una inversión de 
172.000 millones de pesetas, 
de los que 2.352 millones se 
destinarán a obras y 
proyectos en la red 
ferroviaria de Castilla-La 
Mancha. Se realizarán 
obras de mantenimiento en 
el tramo Alcázar de San 
Juan-Villarrobledo-La 
Encina —1.445 millones—, 
de instalación de Control 
de Tráfico Centralizado 
entre Manzanares y Ciudad 
Real —854 millones—, 
además de la adecuación de 
zonas comerciales, entornos 
e interiores de las 
estaciones de Ciudad Real 
y Puertollano —43 millones 
de pesetas.

—OOO-------------------------

Rehabilitación 
de alcohólicos

Dieciséis millones de 
pesetas invertirá la 
Consejería de Sanidad en 
programas para la 
rehabilitación de 
alcohólicos que les integren 
sociolaboralmente, les 
apoyen a ellos y a sus 
familias y promocionen 
formas de vida saludables. 
Todo ello se inscribe en el 
acuerdo de cooperación 
firmado con la Federación 
de Alcohólicos 
Rehabilitados de 
Castilla-La Mancha, 
presidida por Francisco 
Vlla. Este tipo de 
colaboración se da desde 
1987, año desde el que se 
han destinado 87 millones a 
este tipo de asociaciones 
por vía de la subvención 
para abordar los problemas 
generados por el abuso del 
alcohol.

—OOO

IU propone un fondo de pensiones
IU ha presentado en las Cortes Regionales una proposición 
de ley para que se cree un Fondo de Garantía de 
Pensiones. Este fondo, que dependería de la Consejería de 
Bienestar Social, aseguraría una pensión a las personas que 
se ocupen de la manutención de los hijos a causa de un 
divorcio o separación. Carmen Valmorisco, concejala de 
Almansa y miembro del Área Regional de la Mujer, ha 
señalado que esta iniciativa intenta evitar la «feminización 
de la pobreza», ya que un 98 por 100 de las mujeres 
separadas no recibe regularmente las pensiones de sus ex 
maridos. La dotación del fondo de pensiones sería 
equivalente al salario mínimo interprofesional.

—OOO-------------------------

Los fondos para 
crear empleo

La Junta de Comunidades 
duplicará este año la 
asignación presupuestaria 
encaminada a crear empleo, 
pasando de 9.511 millones 
de pesetas del año pasado a 
los 20.000 millones de este 
año, según informó el 
Consejero de Industria,
José Luis Ros, durante la 
reunión de la Comisión 
Mixta de Coordinación de 
Empleo, en la que se 
sientan representantes de la 
Administración central, la 
Comunidad Autónoma, 
sindicatos, Federación de 
Municipios y los 
empresarios. El Plan 
Regional de Empleo para el 
93 está dotado con 19.841 
millones de pesetas y su 
medida se condensan en 
seis programas distintos, 
entre los que destaca la 
subvención de 600.000 
pesetas por cada puesto de 
trabajo creado. Con este 
programa está prevista la 
creación de, al menos, 1.800 
puestos de trabajo.
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Al portador de este 
anuncio se le hará 
un regalo

F a r r u c o  es gasóleo
para calefacción en: 
com unidades, centros 
oficiales, colegios, 
urbanizaciones y... hasta 
en su chalet. A dom ic ilio  y 
sin «frías» y largas 
esperas. Sin ningún 
recargo. Esto es 
FARRUCO, una em presa  
experta, con los m edios 
técnicos precisos para un 
servicio eficaz.

¿Gasóleo para calefacción?

Haga una llamada, 
le informaremos y 
atenderem os  
su pedido.

C/ Bailón, 12. Teléfono (925) 73 05 15 45510 Fuensallda (Toledo)
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FL j l  viernes concluía con una manifestación multitudinaria la marcha verde, un nombre que nada tiene que ver con la 
desesperanza con que se vive el presente y el futuro del campo. Miles de agricultores han recorrido las carreteras de 

la región para hacer ver y oír sus quejas. Se consideran olvidados y dejados de la mano de Dios, sobre todo si se compara
con los agricultores europeos.

Miles de agricultores han recorrido las carreteras de la región durante estos días.

CON MANIFESTACIONES EN MADRID Y TOLEDO

Los agricultores terminaron 
la marcha de la desesperanza

L
as organizaciones agra
rias no tienen poder de 
convocatoria porque no 
tienen dinero; por tanto, 
los miles de agricultores 
que han salido a la carre
tera es porque el males
tar es real.» Con estas 
palabras, José Rodríguez, un 

joven agricultor de Madride- 
jos, quería dejar muy claro 
que no había existido ningu
na manipulación política por 
parte de las organizaciones 
agrarias. En efecto, en esta 
marcha verde ha habido po
cas consignas. Simplemente, 
miles de agricultores han re

corrido miles de kilómetros 
para hacer oír su desesperan
za. Poco tiene que ver el 
nombre de la marcha —ver
de— con el espíritu que rei
naba entre los manifestantes.

El malestar al que José 
Rodríguez se refería era tal 
que ni siquiera el frío y la 
nieve han impedido que los 
agricultores cumplieran sus 
etapas, aunque es verdad que 
algunos se lo han pensado 
dos veces antes de salir a la 
carretera. Pero la motivación 
era fuerte. Sin ir más lejos, el 
propio José Rodríguez expli
caba cómo veía la situación

del campo: «Con los años nos 
hemos ido desilusionando, 
hemos perdido la ilusión y lo 
hacemos todo sin ganas. So
lamente estamos pendientes 
de los medios de comunica
ción para ver las subvencio
nes, pero esto es un tentempié 
que ni nos crea ilusión ni nos 
incentiva.»

Este hombre joven no deja 
de ser un caso atípico. Co
menzó con entusiamo en el 
mundo de la agricultura con 
una inversión importante. 
Compró una finca en Madri- 
dejos e instaló un sistema de 
riego por goteo para sembrar
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maíz. Hoy este sistema lo 
tiene inutilizado porque el 
maíz ha dejado de ser un 
cultivo rentable. Después lo 
intentó con las lentejas y al 
final ha acabado sembrando 
cebada y avena. Hasta el 
año pasado no se había vis
to en la necesidad de traba
jar en otra cosa que no fue
ra su tierra, «porque mi m u
jer es maestra y tiene un suel
do fijo». Pero en el famoso 
1992 tuvo que trabajar du
rante cuatro meses en la al- 
bañilería. «Si mi mujer no 
trabajase tendría que estar 
todo el año con los alba
ñiles.»

Como su caso, en Madri- 
dejos se cuentan por cien
tos. Asegura que hace cinco 
o seis años vivían unas mil 
familias exclusivamente del 
campo, pero hoy no sabe si 
llegarán a cien, y lo más tris
te es que ese número tiende 
a menos.

Benigno Chozas, de Tem
bleque, participó también 
en la marcha verde. Eviden
temente no pudo recorrer 
todos los kilómetros previs
tos porque está bastante mal 
de las piernas. Este hombre, 
próximo ya a la edad de ju
bilación, tiene una explota
ción de cien hectáreas, algu
nas de ellas en régimen de 
arrendamiento. Ilustra per
fectamente con sus palabras 
cuál ha sido la evolución de 
los precios en España. «Re
cuerdo que cuando se casó 
mi hermana con su novio de 
Madrid, mi padre compró un 
piso sin ningún esfuerzo, y 
después otro para mi otra 
hermana. Ahora mi hija se 
va a casar y yo no puedo 
comprarle ni una choza. 
Tendría que vender todas 
mis tierras, y ni con eso.»

®X§X§> PEOR QUE SUS ABUELOS

Otros dos agricultores de 
Villatobas que asistían el 
miércoles a la concentración 
de Ocaña se mostraban tre
mendamente ácidos con la 
actual política agraria. «Aho
ra nosotros tenemos los mis
mos ingresos que nuestros 
abuelos, pero imagina lo que 
han subido los gastos.» Opi
naban igual que José Rodrí
guez, en el sentido de que las

Tras largos kilómetros de caminata, los agricultores se obsequiaban con alimentos de la tierra.

subvenciones, aparte de es
casas, no son un aliciente 
para el agricultor. «Nosotros 
queremos vivir de la agricul
tura, no de las subvenciones. 
Nos dan una migaja por aquí, 
otra por allá, y al final llegan 
tarde, mal y nunca.» Uno de 
ellos añadía que todavía está 
a la espera de una subven
ción que tiene aprobada por 
la Consejería de Agricultura

desde hace dos años. Pero 
los barbechos obligatorios es 
lo que más los trae por la ca
lle de la amargura. «En esta 
zona de La Mancha no nos 
dejan sembrar el 23,8 por 100. 
Dicen que nuestros abuelos 
dejaban este mismo barbecho, 
pero eso no se lo creen ni 
ellos.»

La idea de que sus hijos 
puedan en el futuro conti-

os «caminantes» 
mantuvieron en 
todas las rutas 
una actitud 
pacífica y 
civilizada, sin 
cortes de tráfico.

nuar la saga familiar era to
talmente descartada por es
tos jóvenes agricultores de 
Villatobas. «Al final tendre
mos que vender las tierras de 
nuestros abuelos porque aquí 
no hay futuro.» Estos hom
bres explotan extensiones de 
cien hectáreas, que «nos dan 
para vivir tres días de la se
mana». Se referían a la aus
teridad de sus vidas, aun te
niendo extensiones impor
tantes de tierra, «pero el cam
po no da para cenar con las 
mujeres ni tenemos los lujos 
del veraneo». Se quejaban 
también de que ellos tienen 
que realizar los pagos al con
tado y los cobros los reciben 
a ciento veinte días, «si es que 
llegan».

Entre los concentrados en

pez C a rra s c o : «E n  la  
u a c ió n  d e l c a m p o  to d o s  
le m o s  q u e  e n to n a r  
‘‘m e a  c u lp a ” >

El que el líder de Asaja, 
Pedro Barato, haya pedido 
públicamente «cambios» en 
la Consejería de Agricultura 
no le ha parecido 
especialmente preocupante 
al consejero de Agricultura, 
Fernando López Carrasco. 
Según el consejero, «Pedro 
es buen amigo mío y yo sé 
que quiere mi bien».
Lo que sí ha reconocido el 
consejero es ser 
«responsable de lo que pueda 
pasar en el campo, pero que 
no me dejen sólo, porque 
aquí todos tenemos que 
entonar el “mea culpa ”. Lo 
que no se puede hacer es

tener un campo tan 
desorganizado. Aquí todos 
los colectivos están 
organizados excepto el 
campo, donde no hay 
ninguna unión, y tal vez el 
mayor enemigo del agricultor 
y ganadero es la falta de 
unión y la desconfianza que 
tienen hacia el agricultor de 
al lado». López Carrasco 
atacó duramente a los 
industriales, «que están 
yendo al campo con precios 
terroristas», y achacó parte 
de los males a la falta de 
una fuerte organización 
interprofesional para la 
agricultura.
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Durante la marcha todo ha discurrido con normalidad, sin cortes de tráfico ni altercados.

La nieve y  el frío no han sido obstáculo para que los agricultores siguieran su camino.

Ocaña destacaba alguna 
mujer con aspecto de rica 
terrateniente, vestida a la 
última en moda de caza. Su 
aspecto contrastaba nota
blemente con el de la mayo
ría de los agricultores con
centrados.

La semana pasada se ha
bía anunciado que la etapa 
entre Tembleque y Ocaña 
iba a llevar a San Isidro en 
procesión a modo de rogati
va contra la sequía. Al final 
San Isidro no salió, entre 
otras cosas porque la etapa 
iba a discurrir en algunos tra
mos en autobús e iba a ser 
muy complicado andar con 
el santo arriba y abajo. San 
Isidro no acompañó a los 
agricultores, pero en la cabe
za de ese mismo tramo sí iba 
una religiosa, sor Herme, 
una monja burgalesa hija de 
agricultores y afincada en La 
Guardia, que dice sentir muy 
de cerca toda la problemáti
ca del campo.

La escasa politización de 
las movilizaciones que han 
protagonizado los agriculto
res queda de manifiesto con 
el hecho de que ayuntamien
tos de diversos partidos polí
ticos hayan aprobado escri
tos de solidaridad con la 
marcha verde. En la provin
cia de Toledo es el caso del 
ayuntamiento socialista de 
Sonseca y del popular de 
Valmojado.

® X § #  PUERTO
LAPICE-MADRIDEJOS

Como hombres curtidos 
por las inclemencias, los 
cam pesinos de la región 
aguantaron estoicamente la 
nieve, el frío y la caminata 
durante las jornadas de la 
marcha verde. Para ellos, 
ajenos a los intereses políti
cos, discrepancias entre or
ganizaciones sindicales agra
rias y otras polémicas, la ver
dadera causa por la que em-

Una bella panorámica de la marcha de los agricultores hacia Madrid.

Una monja encabeza la marcha procedente de Tembleque.

L as subvenciones 
no motivan ni 
ilusionan a los 
agricultores, que 
las califican como 
un tentempié.

prendían el camino era lu
char para poder seguir ga
nándose el pan trabajando 
en el campo. En el recorrido 
Puerto Lápice-Madridejos, 
que hicieron unos 2.000 agri
cultores según los mismos 
participantes calcularon, An
drés, un agricultor de Tome- 
lloso, argumentaba así su

participación en la marcha 
verde: «Reivindicamos lo que 
creemos justo. El campo está 
totalmente discriminado. Nos 
están tirando por tierra los 
productos.» Otro paisano que 
había recorrido toda la jor
nada aseguraba tener una 
sola razón para participar: el 
proseguir. «Por alcanzar un 
precio justo para los produc
tos y sobre todo por proseguir, 
porque no renunciamos a 
nuestro trabajo. Estamos 
como un equipo de tercera re
gional, los que van a jugar a 
las eras y no va a verlos na
die. Tenemos derecho a tra
bajar y a que prosigan nues
tros hijos. Que haya un por
venir en el campo, es muy jus
to. No estamos politizados, 
como dicen las altas autori
dades. No queremos abando
nar nuestro campo, que lo 

¡hemos ganado con el sudor 
de nuestra frente porque no 
sabemos de vacaciones, sólo 
de trabajo: arate, cavate y en
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Esta oportunidad 
es para los que 

quieren un coche 
de 2.990.000 pías, 

y no han preguntado 
lo que cuesta un 

Mercedes.
Me r c e d e s  190 E. Desde  2 . 9 9 0 . 0 0 0  p í a s *

► Ahora es su oportunidad. Autasa y Davisa les invita 

a conducir el Mercedes 190. Venga a probarlo y conoz

ca las numerosas facilidades que los 190, gasolina o 

diesel, en todas sus versiones, ofrecen en este momento.

► A partir de 2.990.000 ptas. Y con la financia

ción a su medida.
► No se pierda la oportunidad de tener un Mercedes 

por no preguntar. Le esperamos en Autasa y Davisa.

*IVA y nuevo impuesto de matriculación incluido.

Mercedes-Benz

CONCESIONARIO
OFICIAL

AUTASA
Avda. de Portugal, 65.

Tel.: 80 48 34.
45600 TALAVERA DE LA REINA. (Toledo).

DAVISA
Ctra. Madrid-Toledo, Km. 63,800. 

Tel.: 35 34 16.
45280 OLIAS DEL REY. (Toledo).
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A las manifestaciones han asistido algunas damas ataviadas con modernas En Ocaña se ¡untaron las rutas procedentes de Temblepue v Villatobas
indumentarias de caza.

el campo siempre estáte.»
Todos los participantes, 

que han demostrado una ac
titud pacífica durante todo 
el recorrido y por toda la re
gión, tenían claro el signifi
cado de la marcha. Para 
José Rodríguez, agricultor 
de Madridejos, «hacer la 
“marcha verde” no es un ca
pricho, sino que el agricultor 
quiere salir a la calle a lla
mar la atención de la socie
dad porque el campo no 
aguanta más. Lo que quere
mos es seguir en el campo 
como toda la vida, no tener 
que irnos a los albañiles. Si 
nos tienen que dar subven
ciones, que sean coherentes. 
Somos personas que nunca 
hemos protestado; si las co
sas iban mal, pues trabajába
mos más y punto, pero ya eso 
no es bastante, ahora quere
mos que todo el mundo se 
ponga de nuestra parte».

Y si algo han conseguido 
agricu ltores y ganaderos 
con esta movilización ha 
sido que la gente se ponga 
de su parte, al menos que la 
sociedad entera conozca y si 
solidarice con los problemas 
del campo. Y ese apoyo ma
sivo ha sido la primera satis
facción de los miles de par
ticipantes que han dado un 
paso por el futuro en esta 
marcha.

Era significativa la presen
cia del obispo de Ciudad 
Real, Rafael Torija de la 
Fuente, en Almuradiel. El
obispo asegura que su apoyo 
era necesario por conciencia,

por estar con los más débiles, 
y el campo muestra cada vez 
más su profunda debilidad.

Durante el recorrido por 
la Nacional IV los campesi
nos recibían los pitidos de 
apoyo de los conductores y a 
su llegada a los pueblos eran 
recibidos con agasajos gas
tronómicos y muestras de ad
hesión de los vecinos.

En la localidad de Madri
dejos hubo un pequeño per
cance, cuando el concejal del 
ayuntamiento Angel Peña no 
quiso ceder el balcón del 
consistorio para la lectura de 
un comunicado a los agricul
tores. Esto provocó la pro
testa de un grupo de partici
pantes, pero la sangre no lle
gó al río.

®>®®> ESPECIE A EXTINGUIR

Las organizaciones agra
rias COAG y CNJA coinci
den con Asaja y UPA en la 
tabla de reivindicaciones, en 
los problemas que asuelan al 
campo y en la necesidad de 
buscar soluciones, pero han 
adoptado medidas de pre
sión distintas. Mientras Asa
ja y UPA acababan varias se
manas de marcha en una 
gran manifestación en Ma
drid, CNJA y COAG lleva
ban a sus agricultores a To
ledo para manifestarse, al 
tiempo que criticaban a las 
otras organizaciones por ha
ber roto la unidad sindical. 
«La mayor irresponsabilidad 
que se puede cometer en estos 
momentos en el campo, ante

la profunda crisis que sufri
mos en el mundo agrario y ru
ral, es romper la unidad del 
campo por parte de las orga
nizaciones agrarias. COAG y 
Jóvenes Agricultores hemos 
hecho lo imposible para que 
saliéramos juntos todos a de
nunciar la situación que atra
vesamos, pero ASAJA no ha 
querido siquiera sentarse para 
organizar la unidad de ac
ción.»

Atrás quedaba el 11 de 
abril de 1992, cuando todas 
las organizaciones agrarias se 
unieron y lograron llevar a 
Toledo a más de 20.000 agri
cultores. Algunos lucían en
tonces pancartas tan expresi
vas como «El hombre del 
campo no es una especie a ex
tinguir». La protesta entonces 
consiguió que unos meses 
después se firmara entre las 
organizaciones agrarias y el 
G o b ie rn o  reg ional unos 
acuerdos en virtud de los 
cuales se destinaban 48.000 
millones de pesetas para 
compensar de los problemas 
prioritarios del sector en la 
región.

¿Qué se logrará ahora con 
estas multitudinarias protes
tas? Algunos ya se dan por 
contentos por el hecho de 
haber sensibilizado a la so
ciedad de los problemas de 
agricultores y ganaderos; los 
más, a lo único que aspiran 
es a seguir en su tierra, con 
sus labores y no acabar en 
«los albañiles». •

•  P. L. G y B. J.

agricultores 
consideran que 
sus hijos serán 
sus sucesores, 
porque no ven 
mucho futuro en el 
campo.

E l  viernes, los 
agricultores se 
manifestaron por 
separado en 
Madrid y en 
Toledo,
convocados por
diferentes
organizaciones.
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(Avenida Europa)

Con el sello de calidad de

EFE PROMOCIONES

42 viviendas 
en bloque

6 chalets 
con piscina

28 viviendas 
en bloque

• Locales 
comerciales

• Area 
de juegos 
infantiles

• Pista
pol ¡deportiva

• Viales 
interiores

• Junto a la 
Universidad 

Labolal.

• Acceso directo al nuevo Parque de Escuela de Gimnasia

• Vial Principal de la urbanización comunicado con la 
variante Madrid-Avila

INFORMACION

EFE PROMOCIONES
C/ NUEVA ORLEANS, 3 
TELEFONO: 21 55 54 
TOLEDO

COLABORA

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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LA
SEMANA

O  La larga espera

O  Ipeta ya existe
PSOE e IU han aprobado, en el último pleno Ipeta, un organismo autónomo para la 
promoción económica de Talavera que nadie sabe para qué sirve ni con qué 
objetivos ni con qué presupuesto va a promocionar la capital de la cerámica. Isidro 
Flores, el alcalde, tuvo la genial idea cuando los talaveranos denunciaban su 
marginación y los socialistas la ignoraban. Ipeta fue un invento de última hora al 
que los empresarios han dado la espalda. El PP se ha abstenido y Actal se opuso 
porque cree .que «no va a seivir para nada».

El juez Mario Buisán, quien instruye 
el caso del niño Emilio 
Martín-Pintado, que falleció tras ser 
sometido a una anestesia para ser 
operado de anginas en la clínica 
Nuestra Señora del Rosario, aún no 
ha decidido admitir a trámite los 
nuevos documentos médicos que 
solicitaba el prestigioso forense Luis 
Frontela para completar su 
investigación sobre el caso, y con el 
fin de averiguar si han existido más 
responsabilidades posteriores además 
de las que él aprecia sobre el equipo 
médico del Rosario que atendió al 
niño, en su primer informe. Mario 
Buisán espera para tomar tal 
decisión que los forenses de Toledo 
que practicaron la autopsia concluyan 
sus estudios a la vista de los 
aportados por el catedrático sevillano 
Luis Frontela. El juez opinaba sobre 
el trabajo de Frontela que «es un 
informe muy completo de un buen 
técnico».

O  SATSE, contra 
el Virgen de la 
Salud

El Sindicato de Enfermería 
de Toledo —SATSE— ha 
denunciado el cierre, por 
motivos económicos, de la 
consulta de cardiología 
preventiva del hospital 
Virgen de la Salud, abierta 
hace cinco años en el citado 
centro. En esta consulta no 
sólo se ejercía la educación 
sanitaria en materia de 
hipertensión arterial sino que 
atendía a 1.300 pacientes.
«No es presentable que una 
vez que se ha formado un 
buen equipo de especialistas, 
los enfermos tengan que volver 
a su médico de cabecera.» 
SATSE cree que este cierre 
agrava la situación creada 
cuando se prescindió, en 
recientes fechas, del servicio 
de cateterismos cardiacos del 
Virgen de la Salud.

Antonio González, concejal de 
Seguridad ciudadana, bomberos, 
transportes y protección civil del 
Ayuntamiento de Toledo, va 
camino de convertirse en la 
segunda víctima de Sánchez 
Garrido, el alcalde y máximo 
depredador de su equipo de 
gobierno. A  las dificultades con el 
escabroso y económico tema 
de los bomberos se une que el 
alcalde da competencias sin 
soltarlas y ya ha negociado, mejor 
dicho desnegociado con los 
bomberos por su cuenta. Después 
del último pleno, el alcalde le 
desautorizó y lo dejó compuesto y 
sin novia.

O  Unidos contra el PSOE
Con el apoyo del grupo municipal del PP, los concejales de IU 
consiguieron sacar adelante su propuesta de renegociar con la 
Diputación el convenio que suscribió con el Ayuntamiento en 
1987, por el cual el Parque de Bomberos de Toledo debe 
prestar sus servicios en toda la provincia. Asimismo, y a pesar 
de la oposición del grupo de Gobierno socialista, se deberá 
negociar con la Diputación una contribución económica para 
ampliar la plantilla del Parque, tal y como se acordó en otra 
sesión plenaria, y principal reivindicación de este colectivo que 
asistió masivamente al pleno. De igual forma, se aprobó la 
proposición de IU de solicitar al Ministerio de Defensa una 
reunión con los portavoces municipales para que les clarifique la 
posible cesión de la fábrica de armas para el campus 
universitario.
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O  ACTAL cambia de nombre
El partido Acción por Talavera —ACTAL— quiere cambiar 
de nombre, lo que probablemente se produzca en el 
congreso extraordinario del día 12. Esta propuesta debería ser 
aprobada por los afiliados. Con este cambio se pretende 
dar cabida a afiliados de otras localidades o provincias para 
ampliar los planteamientos del partido, con la 
posibilidad de presentarse a las elecciones regionales. Al 
congreso extraordinario acudirán representantes de toda 
la comarca, así como ex militantes del PSOE acordes con la 
política de Pablo Tello, líder de ACTAL. Asimismo, se 
celebrará una asamblea ordinaria antes del congreso 
extraordinario, donde se dará lectura a informes de la 
ejecutiva y del grupo municipal.

O  La hija del inspector suspendió
La alumna del instituto Sefarad Africa Carrillo, hija del 
inspector de Educación Florencio Carrillo, ha obtenido 
la calificación de insuficiente en el examen extraordinario al 
que el director provincial de Educación, Jesús 
Fernández Vaquero, le permitió acceder. Africa presentó una 
reclamación al principio de curso cuando vio que sus 
papeletas mostraban un suspenso en Etica, aunque el profesor 
le había asegurado que estaba aprobada. La decisión de 
Fernández Vaquero de conceder la posibilidad de una 
recuperación no gustó al claustro de profesores del 
instituto, que la recurrió. El departamento de Renovación 
Pedagógica del Ministerio de Educación aprobó la 
realización del examen, que se fijó el 19 de febrero. Tras este 
nuevo suspenso, Africa podrá presentarse a dos 
convocatorias más, en junio y septiembre.

O  Vender San Bernardo para 
comprar casas en el casco

El alcalde de Toledo, el socialista Joaquín Sánchez Garrido,
ha retomado el proyecto de su antecesor en el cargo, el 
popular José Manuel Molina, de vender en subasta pública las 
cuarenta parcelas que posee el Ayuntamiento en la zona 
de San Bernardo, con la diferencia de que mientras Molina 
pretendía utilizar el dinero obtenido por esa venta en 
sanear las arcas municipales, Garrido quiere emplear los 
aproximadamente 300 millones que se esperan conseguir 
con esta operación en comprar casas viejas del casco histórico 
de Toledo y proceder a construir en su lugar viviendas 
de protección oficial, promoción que sería gestionada por la 
Empresa Municipal de la Vivienda. El actual Gobierno 
municipal considera que al condicionar invertir ese dinero de 
la venta de suelo público en construir viviendas de 
protección oficial en otro lugar se está cumpliendo la Ley de 
Presupuestos de Castilla-La Mancha, que prohíbe 
enajenar terreno público para edificar viviendas de renta libre.

POLTRONAS 
Y  PASILLOS

Magdalena Aguilar

Sixto López
Sixto López se ha hecho el harakiri político. La 
defensa irracional y el juicio paralelo que él y sus 
seguidores en Navalcán han hecho contra la jo

ven menor violada en un descampado por tres jóvenes del 
pueblo le han puesto contra las cuerdas. El partido, que ha 
pedido dureza en las penas para los violadores, no quiere 
saber nada de él, ni en Toledo ni en Madrid. El PP pro
vincial y los cachorros de Nuevas Generaciones han envia
do comunicados desmarcándose de sus declaraciones a fa
vor de «esos buenos chicos» que un día cometieron un de
lito que Sixto López pretende obviar, rechazando una sen
tencia clara que da por probado: que la violaron dos veces 
cada uno, que la joven retrasada sufrió un bloqueo mental 
y que la llevaron a un descampado para cometer el delito. 
Si Sixto López y los firmantes del manifiesto piensan que 
los hechos probados no son ciertos, que hubieran ido como 
testigos ante la Justicia a demostrar lo contrario. Lo que es 
impensable en una sociedad democrática es que se haga un 
linchamiento local a la joven y a su familia por tener la va
lentía de denunciar unos hechos que la han marcado de por 
vida.

Pero lo más insólito es que para los navalqueños 
(no todos), encabezados por su alcalde, Sixto Ló
pez, los tres condenados por la violación son las 

víctimas del delito, y la joven avasallada y ultrajada, una chi
ca ligera de cascos. ¡Increíble! Después de oír esto, yo me 
pregunto qué tenemos que hacer las mujeres para defen
dernos de esos desalmados que andan por la calle y que se 
ceen con el derecho de coger- todo lo que se les pone de
lante. Si no ofreces resistencia es que te gusta que te vio
len, y si la ofreces puedes llevar una soberana paliza o que
darte en el sitio. La elección no está clara. Las mujeres, ya 
que decir No no parece suficiente, vamos a tener que crear 
un código con todas las fórmulas de resistencia que existen 
y enviárselo a los jueces de este país para que se pongan 
de acuerdo y no nos encontremos con sorpresas como la 
de Barcelona, donde una víctima de violación ha visto a su 
agresor sin condena porque «se resistió poco».

La sociedad sigue siendo injusta con las mujeres 
violadas que se atreven a denunciar a sus agreso
res. Quiza porque no hemos asumido que la mu

jer, prostituta, abogada o ama de casa, tiene derecho a ele
gir con quién mantiene relaciones sexuales y que nadie la 
fuerce. Es tan lógico que recordarlo parece absurdo, pero 
se siguen produciendo violaciones en el matrimonio, aco
sos sexuales en el trabajo (ahora la viceconsejería de la Mu
jer está llevando un caso de estos que tiene a la joven vio
lentada por su jefe en tratamiento psiquiátrico y que está 
siendo investigado por la inspección de Trabajo) y violacio
nes en la calle que los jueces en este país no aciertan a sen
tenciar. La mujer ha alcanzado muchos derechos, pero si
gue siendo víctima de su propia ignorancia y miedo. Miedo 
de no saber dar la cara como la ha dado la familia de la 
joven de Navalcán y llegar hasta el final para que los cul
pables sean condenados.
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L a s  declaraciones del alcalde de Navalcán, Sixto López, quien ha calificado como desmedida la sentencia que condena a 
44 años de prisión a cada uno de los procesados por la violación de Begoña Sánchez, ha levantado una agria polémica, 

hasta el punto de que su propio partido, el PP, desaprueba su actitud. Sixto se ha quedado solo.

SIXTO LOPEZ «MOVILIZA» A NAVALCAN 
CONTRA LA SENTENCIA POR VIOLACION

La madre de Begoña, indignada: 
«Les deseo que les ocurra lo 

mismo que a mi hija»

E n  Navalcán se 
op ina que Sixto 
López ha 
auspiciado la 
campaña para 
agradecer 
servicios 
prestados.

obre el alcalde prefiero no 
decir nada hasta que no 
sepa qué es lo que ha di
cho en los periódicos.» De 
esta manera, Lucía, ma
dre de Begoña Sánchez, 
sale al paso de la polémi
ca suscitada por las de

claraciones de Sixto López, 
alcalde de Navalcán, en las 
que califica de desmedida la 
sentencia por la que se con
denaba a Oscar García, Pe
dro Jiménez y Miguel Félix 
Chico a 44 años de prisión 
para cada uno de ellos por 
un delito de violación en la 
persona de Begoña. Lucía se 
muestra indignada por lo que 
está sucediendo en esta pe
queña localidad situada a 
apenas 30 kilómetros de Ta
layera. «Mi hija no es ningu
na puta —señala— y  a algu
nas de las mujeres que han fir
mado, lo único que les deseo 
es que les pase lo mismo.»

Lo cierto es que la cam
paña de recogida de firmas 
por parte de un grupo de jó
venes —algunos de los cua
les son miembros de las ¡ 
Nuevas Generaciones del 
PP— y las declaraciones 
posteriores del primer edil 
navalqueño han encendido 
la mecha de un conflicto que 
ha sorbrepasado los límites 
del pueblo para convertirse 
en una cuestión política.

Mientras los jóvenes que 
prom ovieron la campaña 
han asegurado que el pue
blo, casi en su totalidad, se 
siente indignado por la sen-

tas declaraciones de Sixto López sobre la sentencia han levantado una fuerte polémica.

tencia y que la víctima «ac
cedió, hace tres años, a rea
lizar actos sexuales con los 
tres condenados deforma li
bre y voluntaria», fuentes 
próximas al ayuntamiento 
navalqueño, que prefieren 
mantenerse en el anonima
to por miedo a posibles re

p re sa lia s , aseguran  que 
«todo ha sido movido desde 
el ayuntamiento como pago 
al apoyo de las familias de 
los encarcelados a la cam
paña electoral de Sixto Ló
pez». Esas mismas fuentes 
afirman que muchos de los 
que han firmado «lo han he-
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Los jóvenes de Navalcán presentaron un pliego con 1.200 firmas 
en contra de la sentencia.

cho por miedo a enfrentarse 
a Sixto López, que en Naval
cán es como Alá». «Lo triste 
—añaden— es que con todo 
esto lo único que se está 
consiguiendo es ensuciar el 
nombre del pueblo.»

i ¡X§® «MIENTEN COMO BELLACOS»

Sixto López ha afirmado 
a BISAGRA que los que le 
imputan a él la paternidad 
de la recogida de firmas 
«mienten como bellacos». 
La campaña promovida por 
estos jóvenes, a juicio de 
López, «es un reflejo del sen
tir general del pueblo», aun
que se desmarca de toda 
responsabilidad. «Cuando 
me comunicaron su idea, 
antes de que se dictase sen
tencia, les convencí para que 
no lo hicieran porque podría 
ser contraproducente.»

No obstante, López se ra
tifica en sus declaraciones 
con respecto a la sentencia. 
«Con todos m is respetos 
para la Justicia, me parece 
desmedida.» La tesis que 
Sixto López maneja para 
justificar su actitud se basa 
en que «mis opiniones las he 
hecho, y  las hago, como ciu
dadano particular, hay que 
deslindar por un lado la A l
caldía y  por otro a Sixto Ló
pez como particular, y  quien 
no lo entienda así tiene un 
concepto bajo de lo que es

la libertad de expresión en 
las personas».

Ya sean como ciudadano 
particular o como alcalde, 
las declaraciones de Sixto 
López, que también es vice

portavoz del PP en la Dipu
tación y fue ex secretario 
general adjunto de AP con 
Antonio Hernández Man
cha, no han sentado nada 
bien ni siquiera en el seno

de su partido. El presiden
te provincial del PP, Maria
no Alvarez, ha sido rotun
do: «Desapruebo las decla
raciones de Sixto López; 
ahora bien, lo que mi parti
do no está dispuesto a tole
rar es que, desde otras fuer
zas políticas, se instrumenla- 
lice su actitud para crear en 
la opinión pública, con un 
oportunism o cicatero, la 
sensación de que el PP de
fiende a violadores.»

Alvarez enmarca las de
claraciones del alcalde de 
Navalcán, con el que ya se 
ha entrevistado, «en una 
postura estrictamente perso
nal, que para nada reflejan 
el sentir del partido». El 
máximo dirigente provin
cial del grupo popular es 
meridianamente claro so
bre la posición del partido 
en todo este asunto: «Siem
pre hemos sido los abande
rados en el sentido de que se 
actúe con el máximo rigor 
en aquellas situaciones que 
atenten contra los derechos 
más fundamentales de las 
personas, com o en este 
caso.»

m m  TODOS CONTRA SIXTO

En términos mucho más 
contundentes se ha mani
festado el resto de fuerzas 
políticas. La primera en sal
tar a la palestra fue la coa-

MARIANO ALVAREZ CHARO TAPIA CRISTINA ALMEIDA
Presidente provincial del PP Viceconsejera de la Mujer Abogada de Begoña Sánchez

instrumentalización política de este
asunto por otros partidos contra el «Culpar a la “mala fama" de la chica «Al pueblo de Navalcán se le está

nuestro.» es una postura fascista.» manipulando desde el poder político.»
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lición Izquierda Unida. Su 
coordinador regional, José 
Molina, ha calificado de 
impresentable el hecho de 
que «un partido político no 
exija explicaciones a uno de 
sus alcaldes por decir cosas 
de este tipo». Carmen Val- 
morisco, miembro del Area 
regional de la Mujer en Iz
quierda Unida, ha afirmado 
que es «injusta la campaña 
orquestada contra la víctima 
y consentida por el propio 
ayuntamiento.» Valmorisco 
es nítida en sus plantea
mientos: «La mujer es la 
víctima y no tiene por qué 
demostrar su inocencia.»

En similares términos se 
ha expresado la secretaria de 
Participación de la Mujer 
del PSOE de Castilla-La 
M ancha, Victoria Pérez 
Maeztu, quien ha declarado 
que «me da mucha pena que 
el señor alcalde intente mani
pular a todo un pueblo para 
que se ponga a favor de tres 
violadores». Maeztu no ocul
ta su preocupación por todo 
este asunto. «Si este señor del 
PP. aunque me da rabia uti
lizarlo políticamente, es lo 
que ofrece a las mujeres, es
pero que transcunan cien 
años sin que estos hombres 
tengan el poder en su mano.»

Algo más comedido se 
ha mostrado al portavoz del 
Gobierno regional, Alejan
dro Alonso. A su juicio, el 
Ejecutivo «ni quiere ni debe 
entrar en valoraciones sobre 
un tema en el que los órga
nos judiciales ya han dado 
su sentencia».

m m  PREOCUPANTE

La viceconsejera de la 
Mujer, Charo Tapia, ha de
finido la situación creada 
como preocupante por un 
doble motivo: «Por un lado, 
está la actitud de los jóvenes 
que han recogido las firmas 
y que me parece muy grave, 
aunque yo creo que se han 
dejado llevar por la situa
ción; y por otro, la del alcal
de, que me parece abenan
te, desde un punto de vista 
ciudadano, y gravísima al 
provenir de alguien que re
presenta una autoridad.» 
Tapia piensa que el PP 
debe decir algo al respecto. 
«Ese señor es una mancha 
que su partido debería lim
piar.»

Pero hay una cuestión de 
fondo que, en opinión de la 
viceconsejera, no se debe 
olvidar: «Me refiero al con
cepto que en determinados

sectores de la sociedad se 
tiene de la mujer como ob
jeto y del delito de violación, 
que supone la mayor humi
llación a la que una perso
na del sexo femenino puede 
verse sometida.» Para Ta
pia, quien considera la vio
lación como mucho peor 
que una agresión física, 
achacar los hechos «a la 
mala fama» de Begoña en
tra dentro de los cánones 
«del más puro fascismo».

La supuesta mala fama de 
la víctima es el caballo de 
batalla en el que se apoyan 
tanto Sixto López como los 
jóvenes que se dedicaron a 
recoger firmas. El alcalde de 
Navalcán ha declarado a BI
SAGRA que «los comenta
rios que he escuchado en el 
pueblo sobre este suceso eran 
a favor de los tres jóvenes, 
ninguno a favor de la chica». 
Mario Corrochano, quien 
junto a Cristina Almeida ha 
llevado a cabo la acusación 
en el juicio en nombre de 
Begoña Sánchez, niega ta
jantemente tal extremo. «Y 
aunque así friese, el Código 
Penal no juzga famas, sino 
atentados contra la libertad 
sexual.»

•  JESUS RUBIO

Injustificable
Los hechos acaecidos en 

Navalcán están producien
do una oleada de reacciones 
de diverso tono, pero con 
igual fondo hacia Sixto Ló
pez. La diputada de IU y 
abogada de la joven Begoña 
Sánchez, Cristina Almeida, 
se personó en Toledo para 
dar su valoración de los he
chos. Para Almeida lo de 
Navalcán es «un hecho insó
lito». Si bien comprende que 
exista una solidaridad hacia 
los condenados, «ésta no 
debe hacerse mediante un 
ataque a una persona inde
fensa». La diputada ha dife
renciado entre dos actitu
des: «una cosa es el apoyo a 
la amistad y otra justificar lo 
injustificable.» Pero para Al
meida lo más grave es «que 
detrás de todo esto haya una 
manipulación». «La senten
cia —ha añadido— contiene 
unos hechos probados, reco
nocidos por Oscar García, 
uno de los procesados» y no 
se descarta el inicio de ac
ciones legales contra todos 
aquellos que digan «que han 
tenido relaciones sexuales 
con Begoña». Cristina Al
meida, que le mostró su tris
teza al propio José María 
Aznar por la actitud de Six
to López, ha asegurado que 
incluso mujeres del PP se 
han sentido avergonzadas 
por lo sucedido en Naval
cán. Por su parte, el coordi
nador regional de IU, Juan 
José González, ha emplaza
do a la dirección regional 
del grupo popular a «que se 
posicione» sobre la actitud 
del alcalde navalqueño, «que 
debe rectificar o dimitin>. La 
Secretaría de la Mujer de 
CCOO se ha sumado a la 
repulsa generalizada, y en 
una nota pública califica de 
«veigonzoso que un alcalde 
haga declaraciones públicas 
posicionándose a favor de los 
jóvenes condenados por un 
delito probado de violación a 
una menor con retraso men
tal». La concejala de la Mu
jer del Ayuntamiento de To
ledo, Matilde Fernández, ha 
sido más rotunda: «Isidoro 
López, es un machista im
presentable».
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Ya son 44 los afectados 
de brucelosis en 

Valdepeñas

f/Á
Todos los 
afectados han 
trabajado en 
Frimancha.

k  finales del pasado mes 
Jgk de febrero ya eran 44 
A A  las personas afectadas 

/ \É \  por las fiebres de 
Malta, según los últi- 
mos datos facilita- 

/., dos por el Centro
: '  “ ^  de Salud de Valde

peñas, aunque solamente 14 
de estos enfermos han sido 
diagnosticados y tratados por 
los servicios médicos de este 
centro. A partir de esa cifra 
han sido los servicios médicos 
de Frimancha y las asegurado
ras los que han llevado los úl
timos casos aparecidos.

El 85 por 100 de estos en
fermos son trabajadores de 
Frimancha, el resto son traba
jadores de otras empresas val- 
depeñeras que estuvieron rea
lizando determinados trabajos

en las instalaciones de Friman
cha, como Metálicas Valdepe
ñas o Construcciones Cruz, se
gún el director del centro de 
salud, Rafael Martínez del 
Carnero.

En el Centro de Salud de 
Valdepeñas siguen mantenien
do la hipótesis de que el foco 
del brote de brucelosis está en 
Frimancha porque está com
probado que una partida de 
reses de Jaén con brúcela, pro
cedente de la campaña de sa
neamiento del Ministerio de 
Agricultura, fue sacrificada en 
Frimancha al ser éste también 
matadero sanitario. Y según 
Martínez del Carnero, tam
bién está comprobado que los 
trabajadores afectados realiza
ban su tarea en la sala de sa
crificio del ganado, sala en la

Y a  son 44 las personas afectadas por la enfermedad fiebres de Malta en Valdepeñas, 
de las que un 85 por 100 son trabajadores de Industrias Cárnicas Frimancha. Este 

brote de brucelosis fue detectado a mediados del pasado mes de enero por los servicios 
médicos del Centro de Salud de Valdepeñas.

Rafael Martínez del Carnero y  Elisa Gómez van a realizar un estudio epidemiológico en la comarca de Valdepeñas.

que también trabajaron ha
ciendo diversas obras los obre
ros de Metálicas Valdepeñas y 
Construcciones Cruz.

El contagio de la brucelosis 
se produce por la manipula
ción de la sangre y las visceras 
del animal enfermo, así como 
por comer leche o queso no 
pasteurizado. Otra posibilidad 
apuntada por el jefe de veteri
narios de la zona de salud de 
Valdepeñas, Antonio Rodrí
guez, es que este contagio se 
produjera por vía inhalatoria.

Para Rafael Martínez del 
Carnero esta hipótesis la si
guen manteniendo porque 
además no ha aparecido nin
gún caso positivo en los análi
sis realizados a personas que 
presentaban los mismos sínto
mas de la brucelosis, similares 
a los de la gripe, y que no te
nían ningún contacto con Fri
mancha. Además, esta empre
sa ha considerado esta enfer
medad como profesional.

f X § ®  ESTUDIO EPIDEMIOLOGICO

La brucelosis es una enfer
medad endémica en la región, 
consideración que queda pro
bada con los seis u ocho casos 
que cada mes se detectan en la 
comarca de Valdepeñas. Por 
este motivo el director del cen
tro de salud, Rafael Martínez 
del Camero, y la médico Elisa 
Gómez han decidido realizar un 
exhaustivo estudio epidemiológi
co en la comarca de Valdepeñas 
para conocer el origen de estos 
casos que aparecen periódica
mente en la comarca.

Para Martínez del Carnero 
estos casos que aparecen todos 
los meses demuestran que se 
sigue realizando la venta de le
che y queso de forma ilegal 
fuera de los establecimientos 
de alimentación. Este estudio 
epidemiológico lo realizarán 
mediante entrevistas a los 
afectados por brucelosis en el 
último año, en la comarca de 
Valdepeñas, para conocer sus 
hábitos alimenticios.

Hasta el momento siguen 
sin conocerse las conclusiones 
del estudio epidemiológico 
que está realizando la Delega
ción Provincial de Sanidad 
para conocer el origen del bro
te de brucelosis en Frimancha. •

•  TERESA GONZALEZ
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ECONOMIA

O  Las textiles dejan pasar las ayudas
Tan solo tres empresas del sector textil de la región han 
solicitado ayudas para acogerse al programa RETEX, dotado 
con fondos europeos para mejora, innovación y formación en 
el sector. Esta fue la información facilitada por los 
responsables de la Consejería de Industria al Sindicato 
CC. OO., con quien el martes mantuvieron una reunión. El 
período para la solicitud de las ayudas de ese programa 
finaliza este mes de marzo. Según Purificación Fernández, de 
CC. OO, «los empresarios están dejando pasar la oportunidad 
de conseguir ayudas, cuando se prevé que en el futuro se van a 
perder bastantes puestos de trabajo, porque las empresas no son 
competitivas». En la región existen 20.000 trabajadores 
empleados en el sector.

O  El plan de viviendas de VPO 
superó los objetivos

El plan de viviendas de Castilla-La Mancha ha superado los 
objetivos propuestos por la Junta de Comunidades durante 
1992, alcanzando una cobertura del 133 por 100, según indicó 
en Toledo la directora general de la Vivienda, Cristina 
Narbona.
Si los objetivos estaban cifrados en 3.100 viviendas de VPO y 
preciso tasado, al final del año se habían financiado 4.122 
viviendas de estas características. La directora general de la 
Vivienda indicó que con la futura ley de arrendamientos 
urbanos «se tendrá muy en cuenta que el 70 por 100 de los 
inquilinos tienen ingresos bajos», y que propiciará la 
aparición de viviendas de alguiler protegidas.

O  CECAM critica 
la poca
efectividad del
pacto
industrial

Los cinco secretarios 
generales de las 
organizaciones empresariales 
de Castilla-La Mancha 
mantuvieron en Ciudad Real 
una reunión previa a la que 
se celebrará a finales de este 
mes en Toledo y que tiene 
como objetivo preparar la 
asamblea de la 
Confederación de 
Empresarios de Castilla-La 
Mancha en la que se ha de 
elegir al presidente y órganos 
directivos.

Resulta paradójico que un sector 
como el textil, con problemas 
estructurales importantes, uno de 
los más inseguros e inestables, deje 
pasar la oportunidad de 
modernizarse, o al menos de 
intentarlo. El programa RETEX  
está ahí para eso y, cuando faltan 
días para que finalice la solicitud 
de ayudas, sólo tres de la región lo 
han hecho. Hay que preguntarse si 
el problema está en la propia 
Administración que no ha dado a 
conocer este programa o son los 
empresarios los que no tienen 
ningún interés por modernizar sus 
empresas y hacerse competitivos.
0  quizá se trate tan solo de que 
están esperando al último 
momento.

Bajan la producción y precios de 
la cerámica

La caída del sector de la construcción ha obligado a las 
empresas de cerámica y ladrillos de la provincia a bajar la 
producción un 15 por 100 como término medio, debido a que 
las ladrilleras se encuentran a rebosar.
Esta reducción de la producción ha estado acompañada de 
una bajada de los precios para dar algo más de dinamismo 
al mercado. En algunos casos, se ha paralizado la producción 
durante algunos días o semanas, aunque el sector no ha 
recurrido a las regulaciones de empleo. La crisis por la que 
atraviesa el sector ha llevado al cierre de varias pequeñas 
empresas dos en Añover y tres en Pantoja—, y el momento 
por el que atraviesa era calificado como «delicado».
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Seguros agrarios

Con garantía de seguridad

ASEGURE SU COSECHA . . .  y  su eq u ipa je

ESTA BOLSA DE VIAJE GRATIS AL CONTRATAR SU SEGURO

CA JA RURAL
DETOLEDO
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EN CIUDAD REAL

L a  parroquia ciudadrealeña de San Pedro necesita cien millones de pesetas para la 
construcción de un templo y una capilla. Para financiar estas obras se ha lanzado una 
fórmula mixta: los tradicionales donativos de los fieles y la posibilidad de emitir bonos 

amortizables que serán devueltos sin intereses. Todo esto con tal de evitar el 
endeudamiento de la Diócesis.

Una parroquia busca 
nuevas fórmulas de 

financiación

L
a parroquia de San Pe
dro no es sólo la mayor 
de Ciudad Real, sino 
que es también la más 
rica y próspera, ya que a 
ella pertenecen  unos 
18.000 habitantes que 
son, además, los que tie

nen una renta per cápita más 
elevada (los que pueblan 
todo el centro de la ciudad y 
la avenida del Torreón y al
gunos barrios fuera de la

Ronda). A todos los que es
tán bajo la demarcación de 
esta parroquia se les ha ex
hortado, en misa y a través 
de folletos buzoneados para 
que sea más propagandísti
co, a que colaboren con 
aportaciones económicas a 
la financiación de dos pro
yectos necesarios y urgentes 
para la parroquia: la cons
trucción de un templo en el 
barrio de Larache y la de

una capilla en la avenida del 
Torreón.

«Para los dos proyectos ne
cesitamos en total cien millo
nes de pesetas. Ni a la Admi
nistración ni al Obispado po
demos pedir más dinero y lo 
último que debemos hacer es 
endeudamos», así explica el 
párroco coordinador de San 
Pedro la llamada a los fieles 
para que contribuyan a la 
financiación.

Para alcanzar los cien mi
llones de pesetas necesarios 
la parroquia ha propuesto la 
fórmula tradicional de auto- 
financiación a través de do
nativos, pero como éstos 
pueden no ser suficientes, 
han lanzado conjuntamente 
una fórmula novedosa: la ad
quisición de bonos reintegra
bles de 25.000, 50.000 y
100.000 pesetas. Estos bo
nos, que serán devueltos en 
un plazo determinado, serán 
préstamos cuyos intereses no 
irán a parar a quien presta, 
sino que revertirán directa
mente en la parroquia para 
la financiación de las obras.

José Diez, párroco de San 
Pedro, estima que hasta el 
momento se ha conseguido 
recaudar el 10 por 100 del 
presupuesto total, pero nece
sitan llegar a tener el 30 por 
100 (es decir, al menos 30 
millones de pesetas) para 
que la empresa constructora 
pueda comenzar las obras. 
Cuando se tenga el dinero 
comenzarán a construirse si
multáneamente el templo y 
la capilla y hay un plazo 
máximo de cuatro años para 
que las obras estén finaliza
das, si no se quieren perder 
los terrenos que previamen
te fueron cedidos por el 
Ayuntamiento de Ciudad 
Real.

Ni la Administración local 
ni la regional pueden dar un 
duro de subvención porque 
no hay ningún capítulo en 
sus presupuestos destinado a 
estas ayudas. Por su parte, el 
Obispado tiene el dinero re
servado para prioridades de 
parroquias más pobres, con 
lo que la de San Pedro debe 
buscar su propia financiación 
y a contra rreloj.

En el peor de los casos, si 
no se consigue a través de 
suscripciones mensuales, bo-
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La iglesia de Larache es una excepción, ya que es la única que no es propiedad de la Diócesis y que está en alquiler. La tienen que dejar libre antes del mes de mayo.

nos amortizables y donativos 
que se pueden ingresar en las 
cuentas que la parroquia tie
ne abiertas en la Caja Casti
lla-La Mancha, Banco de 
Bilbao, Banco del Comercio 
y Caja de Ronda, aún queda 
el respaldo de un convenio 
financiero firmado reciente
mente entre la caja regional 
y el Obispado. La Caja de 
Castilla-La Mancha destina 
un total de 500 millones de 
pesetas para créditos con 
condiciones preferenciales. 
Con esta cantidad se preten
de cubrir las necesidades de 
toda la Diócesis. Pero la 
parroquia de San Pedro, 
para evitar endeudarse, con
fía en poder autofinanciar 
los cien millones de pesetas 
con las aportaciones y la co
laboración de los fieles. Para 
hacerles más atractivas las 
contribuciones económicas, 
la parroquia recuerda en sus 
folletos informativos que las 
donaciones a la Iglesia des
gravan en la declaración de 
la renta e invitan a que reco
jan en las oficinas de la 
parroquia las facturas de la 
aportación económica que 
hagan.

® X § ®  UNA IGLESIA ALQUILADA

La construcción de estos 
dos nuevos edificios religio
sos son para la parroquia 
ciudadrealeña una necesi

dad perentoria, primero por 
aprovechar el suelo disponi
ble, ya que de no edificar 
pronto lo perderían, y se
gundo, porque el crecimien
to de la ciudad ha hecho que 
la actual iglesia de San Pe
dro se quede insuficiente 
para cubrir todas las nece
sidades.

En el caso del barrio de 
Larache el problema es ma
yor, porque se da la circuns
tancia excepcional en la 
Iglesia de que la actual ca
pilla no es propiedad de la 
Diócesis, sino que la propie
taria es una familia de Puer- 
tollano, que hasta ahora se 
la alquilaba a la parroquia 
por 15.000 pesetas al mes. 
Ahora el crecimiento urba
nístico del barrio ha llevado 
a la propietaria a pedir que 
con un plazo máximo de 
hasta el 1 de mayo se deje la 
capilla con el fin de poder 
edificar en este terreno.

Por esta razón, y para que 
este barrio tenga pronto una 
iglesia nueva, que se ubica
rá en el Polígono Industrial 
de Larache y ocupará una 
extensión de 1.040 metros 
cuadrados, la parroquia ha 
informado a los vecinos de 
la necesidad económica y 
les invita a participar en es
tas obras. Para la Iglesia de 
Larache el presupuesto es 
de 63.000.000 de pesetas.

Si la experiencia surte

Los donativos ya no son la única forma de financiar las obras de la Iglesia, ahora 
también está la posibilidad de los bonos amortizables.

Ciudad Real no 
quiere endeudarse

L a  Diócesis de

efecto y los ciudadrealeños 
cubren con los bonos amor
tizables y los donativos los 
cien millones de pesetas, 
puede ser un ejemplo a imi
tar por otras parroquias de 
la región que se ven en los 
mismos , aprietos de finan
ciación de sus obras más 
perentorias. •

•  P . L . G .
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C o n  el cierre de las fábricas Francis y Royal Track son ya tres las empresas de calzado de Fuensalida que han dado el 
cerrojazo, poniendo a ochenta trabajadores en la calle. La difícil situación del sector, del que viven unas 3.000 personas, ha 

provocado que no se renueven los contratos eventuales y el anuncio de numerosos expedientes de regulación de empleo.

Los empresarios de Calzados Fuensalida pretenden hacer una regulación temporal de empleo, 
por lo que están en negociaciones con los trabajadores.

OCHENTA TRABAJADORES DEL CALZADO, EN LA CALLE

hubo «dureza en las nego
ciaciones y no hubo acuer
dos con los empresarios, lo 
que llevó a los empleados a 
convocar una m anifesta
c ió n , c u a n d o  n o so tro s  
siempre hemos mantenido 
que en la empresa había p a 
trimonio para resarcir a los 
trabajadores del perjuicio 
de quedarse sin empleo».

La tercera empresa que 
ha cerrado es Francis, fábri
ca que, según la secretaria 
provincial de UGT, Almu- 
dena Fontecha, no ha pre
sentado ningún expediente, 
sino que simplemente ha 
despedido a sus 30 trabaja
dores. Fontecha afirma que 
«en la UGT se está llevando 
la asesoría de los trabajado
res que lo desean. Se les de
bían algunos meses de atra
so y se estudió qué posibili
dades había de que cobra
sen, y  ese punto se consi
guió».

m m  NEGOCIACIONES

Cierran otras dos 
fábricas en Fuensalida

f/Á
Fabricantes y
sindicatos
anuncian
numerosas
regulaciones
de empleo
para este año.

nos ochenta trabaja
dores del sector del 
calzado de Fuensalida 
se han q uedado  sin 
empleo y con escasas 
posibilidades de en
contrarlo en la locali
dad. C uarenta y cuatro 

de estos obreros pertene
cían a la plantilla de la fá
brica Calzados Alejandro 
G o n zález , em presa  que 
cerró a finales del año pa
sado; treinta a Francis y 
nueve a Royal Track, fá
b ricas que han cerrad o  
hace unos días.

Luis M iguel H ernán
dez, secretario provincial 
de Empleo de Comisiones 
O breras, explica que la 
e m p re s a  R o y a l T ra c k

—conocida en el pueblo 
co m o  F ra n  B o y s — h a  
cerrado y despedido a los 
nueve trabajadores que es
taban fijos. «No había nin
gún representante sindical 
de Comisiones ni U G T y  no 
salió ningún delegado, pero 
sabemos que los obreros 
han presentado una de
manda ante la Magistratu
ra de Trabajo por despido 
improcedente.»

El secretario provincial 
de Em pleo recuerda que 
tam bién se han quedado 
en la calle los 44 trabaja
dores de la em presa A le
jandro González, propie
dad de la familia del alcal
de de Fuensalida, subra
yando que en dicho caso

Debido a la grave situa
ción que está atravesando 
el sector y ten iendo  en 
cuenta que casi toda la po
blación activa de Fuensali
da y su comarca dependen 
del calzado, «se está nego
ciando un acuerdo de inten
ciones entre la Asociación 
Provincial de Industriales 
del Calzado de Toledo y  los 
sindicatos UGT y CC OO», 
afirma Luis Miguel Her
nández, quien explica que 
se está «tratando de dar un 
tratamiento especial a los ex
pedientes de regulación de 
empleo que se presenten». 
Asimismo, en estas conver
saciones se contempla «re
partir la jomada laboral de 
tal manera que los obreros 
trabajen más horas cuando 
hay más trabajo y menos en 
los períodos en los que los 
pedidos sean escasos, siem
pre que sumando las horas 
no superen el máximo legal
mente establecido», aunque 
el secretario provincial de 
Empleo de CC OO recalca
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que dichos acuerdos no tie
nen carácter vinculante, ya 
que se negociarán empresa 
por empresa, sino la virtud 
de establecer marcos de re
laciones laborales.

Sobre estas negociacio
nes, el responsable del cal
zado de Comisiones Obre
ras, José Bonilla, declara 
que «es significativo que 
haya sido la propia asocia
ción la que nos llamara para 
hablar de las regulaciones, 
en un intento de suavizar las 
relaciones laborales para 
agilizar los expedientes de re
gulación, pero no por ello 
que ninguna empresa crea 
que lo va a tener sencillo, 
porque habrá picaresca y  al
gunos empresarios querrán 
sacar partido de la crisis ge
neralizada».

Un ejemplo de esta polí
tica de regulación de em 
pleo es el expediente de 
suspensión  de con tra tos 
que pretende presentar la 
empresa Arellano Gonzá
lez, S. A., tal y como lo ha 
comunicado a los delega
dos sindicales y a la D irec
ción Provincial de Trabajo. 
Luis Miguel Hernández su
braya que la empresa pre
tende que durante dos me
ses una parte de sus traba
jadores vayan al desempleo, 
volviendo después de ese 
tiempo con todos sus de
rechos.

m m  REGULACIONES 
DE EMPLEO

Un caso muy similar es el 
de C alzados Fuensalida, 
donde, según la Secretaría 
Provincial de UGT, preten
den hacer una regulación 
de empleo, para lo cual tie
nen intención de dialogar 
con sus 30 traba jadores 
«con el co m prom iso  de 
mantener los puestos de tra
bajo».

El vicepresidente ejecuti
vo de la Asociación Provin
cial de Industriales del Cal
zado de Toledo, Angel Me- 
cerreyes, afirm a que en 
Fuensalida «existe una con
ciencia general de que las re
gulaciones temporales de 
empleo hay que hacerlas, 
puesto que en el sector hay 
unas temporadas en las que

La fábrica Arellano González ha comunicado a los delegados sindicales y a Trabajo su intención de presentar un expediente de
suspensión de contratos durante dos meses.

no hay trabajo, con el agra
vante de que este año, con la 
crisis, parece ser que las tien
das no venden y  la deman
da ha bajado».

Mecerreyes asegura que 
dichas regulaciones tem po
rales no se han venido ha
ciendo en Fuensalida «por
que las empresas trataban de 
aguantar, pero en la actuali
dad se ha tomado la deci
sión de realizarlas cuando 
sea necesario, puesto que 
existen meses —como abril, 
mayo, junio y desde octubre 
a final de año— en los que 
no hay trabajo».

El vicepresidente ejecuti
vo de la Asociación del Cal
zado reconoce que la situa
ción actual afecta sobre 
todo  a los trab a jad o res  
eventuales, debido a que las 
prórrogas de contratos es
tán bajando y muchos de 
éstos no se renuevan, recal
cando que los empleados 
que se han quedado sin tra
bajo, por el cierre de sus 
empresas, no van a encon
trarlo en ningún otro sitio, 
«porque básicamente no hay 
otras en la localidad, salvo 
algunas fábricas de muebles 
y  en el sector de la construc
ción que no están en condi
ciones de ofrecer puestos la
borales».

R especto a las negocia

Angel Mecerreyes, vicepresidente de la Asociación Provincial de Industriales del 
Calzado, afirma que los contratos eventuales no se renuevan.

ciones entre em presarios y 
sindicatos, Mecerreyes las 
valora «positivamente, ya 
que la flexibilidad de la jor
nada anual es un tema bá
sico que demuestra la soli
daridad de los trabajadores 
y  evita las perjudiciales re
g u la c io n es  de em pleo». 
Ig u a lm en te , este  re p re 
sen tan te  de la Asociación 
de Industriales del C alza
do afirm a que se ha pues
to en contacto  con la Ins
pección de Trabajo, la D i
rección Provincial, «para 
hacerles partícipes de la si
tuación, al tiempo que nos 
hem os dirigido a la Teso
rería Territorial para estu
diar de qué form a pueden  
los industriales aplazar los 
pagos de las cuotas de la 
Seguridad Social y  a la D i
rección General de Prom o

ción Empresarial para que 
sigan prestando atención  
al sector».

Sin embargo, a pesar de 
todo lo dicho, Mecerreyes 
puntualiza que «aunque la 
situación del sector en Fuen
salida, del que viven unas
3.000 personas, es mala, en 
Alicante o Almansa atravie
san un momento peor», su
brayando que esto quiere 
decir que vayan a cerrar 
más empresas, «a pesar de 
que exista la creencia entre 
los trabajadores de que las 
fábricas que hagan una re
gulación provisional de em 
pleo vayan a cerrar definiti
va m en te , esto  no va a 
ocurrir». •

•  ANA M. PASTOR 
FOTOS: ENRIQUE 

RAMIREZ
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XJn grupo reducido de
fabricantes de muebles de 

Sonseca está dispuesto a 
celebrar su feria «como 

sea». A quince días de la 
fecha prevista ni siquiera se 

tenía cerrada la lista de 
participantes, pero están 
empeñados en que esto 

tiene que salir adelante. Son 
un grupo de pequeños 

fabricantes, «cuatro locos», 
según sus propias palabras, 

que no renuncian a ser 
protagonistas durante 

cuatro días.

Los empresarios sonsecanos sólo tienen buena voluntad y pocas ayudas para sacar adelante la feria.

A PESAR DE LOS PROBLEMAS

La feria del mueble 
de Sonseca, contra 

viento y marea

L
os problemas han 
surgido por todas 
partes. A quince 
días del comienzo 
de la feria no te
nían concretado 
q u ién es iban a 
partic ipar, pero 

tienen la convicción de que 
la I Feria del Mueble y Afi
nes de Castilla-La Mancha 
(FEMACAM) se inaugurará 
en Sonseca el p róximo 
día 18. Eso sí, lo que pueda 
pasar en esta feria no lo sa
ben ni ellos.

La verdad es que han teni
do pocas facilidades por par
te de nadie. Solamente el 
Ayuntamiento de Sonseca 
les ha prometido una ayuda 
de 300.000 pesetas, más la 
cesión gratuita del pabellón 
deportivo y el pago de la luz. 
Pero es lo único seguro que 
tienen hasta ahora. Porque

desde la Consejería de In
dustria nadie se ha definido. 
Al parecer, el director gene
ral de Promoción Empresa
rial, Julián Sánchez Pin- 
garrón, «nos dijo que quizá 
rascando podría conseguirnos 
un millón y medio de pese
tas», explica Angel Rojas, 
presidente de la Asociación 
de Empresas del Mueble de 
S o n s e c a  y C o m a r c a  
(AEMSYC). Precisamente 
este hombre es el más con
vencido para sacar adelante 
su proyecto: «vamos a hacer 
la feria como sea».

Tampoco la Caja de Cas
tilla-La Mancha se ha pro
nunciado sobre si aportará 
algo o no. Los organizadores 
pidieron a la caja regional 
una subvención de cinco mi
llones de pesetas. La Caja 
Rural «no se ha dignado a 
contestarnos cuando les escri

bimos el año pasado y de la 
no sabemos nada, porque 
pensarán que es mejor no 
pringarse por si salen mal las 
cosas», indicaba Angel Rojas. 
Lo cierto es que tampoco 
muchas empresas de Sonse
ca han querido sumarse a 
esta iniciativa de AEMSYC, 
«porque la gente es cómoda, 
quiere ver cómo sale este año 
y si sale bien se apuntará en 
años sucesivos», según Juan 
Carlos Palencia.

Tal y como están las cosas, 
los promotores del proyecto 
se han visto en la necesidad 
de reducir drásticamente el 
presupuesto previsto para la 
feria. Si en un principio se 
barajaba la cifra de 17 millo
nes de pesetas, ahora se ha
bla de siete millones, proce
dentes del pago de los dere
chos de inscripción y de los 
«stands». Se ha decidido un

precio de 5.000 pesetas el 
metro cuadrado, y la media 
de superficie es de unos 20 ó 
30 metros por «stand». Se
gún Angel Rojas, hasta el 
martes había 20 empresas in
teresadas, y se estaba a la es
pera de la respuesta de otras 
de Ciudad Real y Albacete.

La feria de Sonseca pre
tende celebrarse un mes an
tes de Mogar, la cita nacio
nal a la que sólo asisten las 
empresas grandes de la pro
vincia. «Para nosotros, Mogar 
no es importante, pero ésta de 
Sonseca, sí», manifestaba An
gel Rojas. Este ponía su 
acento en cómo precisamen
te las empresas pequeñas, 
«que son las que más puestos 
de trabajo creamos, no conta
mos con apoyos de nadie». In
dicaba, asimismo, que «existe 
interés porque estas pequeñas 
empresas del mueble no sal
gan adelante».

Los promotores de la feria 
insisten que esta vez se va a ce
lebrar, sea como sea. Una vez 
ya fue aplazada, a finales del 
año pasado, porque la Junta 
de Comunidades les exigió el 
carácter de regional si querían 
conseguir alguna subvención. 
Hoy ya tiene carácter regional, 
pero no tienen asegurado nada 
por parte de nadie, excepto su 
voluntad. •

•  B. JIMENEZ
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ARIES TALAVERA, NUEVO  
CO NCESIO NARIO  DE 
RENAULT

La marca Renault cuenta en 
Talavera con un nuevo 
concesionario. Se trata de 
Aries Talavera, propiedad de 
un joven empresario de 
Puertollano, Diego Gómez, 
de 23 años de edad, que ya 
trae experiencia del mundo 
del automóvil. Aries Talavera 
está ubicado en las mismas 
instalaciones que Santurino y 
Cía, anterior concesionario 
de Renault, es decir, en la 
carretera de San Román. Lo 
que pretende el responsable 
de Aries Talavera es 
potenciar los servicios de 
venta y posventa y también 
«cambiar la mentalidad del 
cliente».

PERFILES
15.000 M ILLONES DE CCM  
PARA VIVIENDAS DE 
PRO TECCIO N OFICIAL

La Caja de Castilla-La 
Mancha aportará 15.000 
millones de pesetas para el 
plan de viviendas de 
protección oficial durante 
este año. Esta cantidad 
supone la mayor parte de los 
préstamos necesarios para 
este capítulo, que asciende a
23.000 millones de pesetas. 
De esta cifra, otros seis 
millones serán aportados por 
el Banco Hipotecario. Los
2.000 millones que faltan 
para completar las 
necesidades de préstamos 
serán aportados por la Caja 
Postal o las cajas rurales de 
la región, que también este 
año se han ofrecido para 
participar en la financiación.

VICTOR BUSTILLO, AL FRENTE  
DEL SANTANDER

Víctor Bustillo Bolado ha
sido nombrado responsable 
de organización del Banco de 
Santander después de que 
Julio Rivero haya sido 
trasladado a la dirección 
regional de Galicia Norte, 
con sede en La Coruña. 
Bustillo Bolado, de cuarenta 
y cinco años, casado y con 
tres hijos, procede de 
Extremadura, en donde 
también desempeñó la 
jefatura de organización.

LA COM ERCIALIZADORA DE ACEITE S IG UE ADELANTE EL BBV PROM OCIONA LOS FESTINA

El proyecto de Aceites Toledo 
de comercializar el aceite de la 
provincia sigue adelante, 
aunque todavía no se ha 
elaborado el borrador definitivo 
del consorcio en el que 
participarían la Caja Rural y 
las cooperativas aceiteras de la 
provincia de Toledo. Con este 
consorcio en marcha, Aceites 
Toledo —que aportaría todo el

entramado industrial y 
comercial— pondría en el 
mercado uno de los mejores 
aceites de oliva del mundo, y 
las cooperativas resolverían sus 
problemas de comercialización. 
Juan Rubio, presidente de 
Aceites Toledo, y Andrés 
Gómez Mora, de Caja Rural, 
son los impulsores de este 
proyecto.

El Banco Bilbao-Vizcaya ha 
iniciado una nueva campaña 
de consumo con la 
presentación de una oferta de 
relojes Festina para clientes y 
no clientes. Se trata de un 
reloj de pulsera de oro con 
un diamante incorporado, en 
modelos masculino y 
femenino. Estos modelos 
pueden adquirirse a través

del BBV a un precio que 
supone el 50 por 100 del 
valor del mercado, según 
Florencio Amaya. Ambos 
relojes financiados a través 
del BBV se pueden conseguir 
mediante el pago de 36 
mensualidades de 17.114 
pesetas. La presentación de 
esta promoción especial se 
produjo la pasada semana.
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1  NO LES DAN SOLUCION

Los más de 400 alumnos 
del polígono industrial del 
programa de Educación de 
Adultos siguen sin 
conseguir que las 
autoridades competentes 
solucionen sus problemas 
de desperdigamiento. Las 
clases se imparten en cinco 
centros distintos y «al 
tenemos que desplazar de un 
sitio a otro es prácticamente 
imposible llegar a todas las 
clases a tiempo». Aunque el 
pasado mes de septiembre 
se les prometió que se 
aglutinarían estas 
enseñanzas en los bajos de 
las viviendas sociales de la 
avenida Alberche, «la 
Consejería de Política 
Territorial, propietaria de los 
locales, la Dirección 
Provincial de Educación y el 
Ayuntamiento no hacen más 
que pasarse la pelota de 
unos a otros, sin damos 
ninguna solución».

1  SE QUEDAN SIN  
ASOCIACION DE 
VECINOS

La dimisión de la 
presidenta de la Asociación 
de Vecinos del barrio de 
Santa Leocadia, Consuelo 
de la Hera, y de toda la 
junta directiva, por 
problemas personales, unido 
a la falta de colaboración 
que han encontrado entre 
sus conciudadanos, podría 
provocar que este colectivo 
desapareciera tras diez años 
de existencia, ya que nadie 
del barrio se ha ofrecido a 
tomar el relevo.

I
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■  NO FUE PARA TANTO

Aunque la Dirección General 
de Protección Civil se 
mantuvo alerta y recomendó 
precaución ante la previsión 
de un descenso notable en las 
temperaturas y vientos fuertes 
durante el pasado fin de 
semana, los cambios 
meteorológicos no fueron 
para tanto, y tan solo el 
pasado martes cayó sobre 
Toledo una ligera nevada, 0,2 
litros por metro cuadrado, 
que apenas duró unas dos 
horas.

—o o o ----------------------------

■  UN PRIMER AÑO DE 
EXITOS

El equipo de fútbol-sala de la 
Asociación de Amigos del 
Parque Escolar no ha podido 
obtener mejores resultados en 
su primer año de existencia. 
Estos chavales se han 
proclamado campeones en el 
torneo local de la categoría 
de cadetes, «habiendo ganado 
en prácticamente todos los 
partidos por goleada», según 
explica el presidente de la 
Asociación, José González 
Campos, la cual para celebrar 
el triunfo ofreció una comida 
y unas placas 
conmemorativas a los 
componentes del equipo.

—OOO

■  LAS COSAS CLARAS  
SOBRE EL SIDA

La Asociación de Apoyo a la 
Educación de Adultos Freire 
del polígono ha iniciado su 
andadura con una interesante 
programación de actividades 
culturales, siendo la primera 
una mesa redonda sobre el 
Sida, a la que asistió 
numeroso público —más de 
80 personas— y donde los 
especialistas sanitarios 
«despejaron muchas dudas», 
según los componentes 
de la asociación.
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M MULTAS POR IR CONTRA  
EL BANDO DE LA LIMPIEZA

El bando de la limpieza 
dictado por el alcalde, ya se 
ha aplicado en varias multas 
de entre 10.000 y 15.000 
pesetas, por depositar basura 
en los contenedores fuera de 
las horas fijadas para ello: a 
partir de las ocho de la tarde, 
en invierno, y las nueve, en 
verano. Juan Sánchez Ostos, 
concejal de Obras y Servicios, 
ha explicado que son los 
propios vecinos quienes se 
encargan de que todo el 
mundo cumpla las normas.

—OOQ

■  TALAVERA, IGUAL QUE  
HACE UN AÑO

Cuando se ha cumplido un 
año de la manifestación del 
27 de febrero en Talavera, 
las reivindicaciones que la 
asociación Nosotros Talavera 
entregó el presidente 
regional, José Bono, entre 
otras autoridades, siguen sin 
cumplirse: la Universidad, el 
Polígono de Torreshierro, el 
museo Ruiz de Luna..., son 
todavía asuntos pendientes de 
una agrupación que ha 
pasado hasta por conflictos 
internos.
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■  LOPEZ VILLALBA VUELVE  
AL PP

El que fuera concejal del 
Ayuntamiento de Talavera, 
Jesús López Villalba, ha 
vuelto al Partido Popular, del 
que se fue hace tres años por 
discrepancias «con algunas de 
las personas que allí había».
El empresario cuenta con el 
apoyo del presidente del PP 
local, José Antonio 
Rodríguez Trujillo, y los 
presidentes regional y 
provincial, José Manuel 
Molina y Mariano Alvarez.

m NUM EROSAS  
URBANIZACIONES  
ILEGALES OCUPAN A 
URBANISM O

El área de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Talavera 
está haciendo frente a la 
tramitación de 
«30 denuncias por semana», 
según el concejal Victorino 
González, referidas a 
urbanizaciones ilegales. En 
muchos casos se han parado 
las obras y se recurrirá a la 
vía judicial si fuera 
necesario para derribar lo 
ya construido. Por otra 
parte, el concejal ha 
declarado que algunos 
constructores quieren 
«chantajear» al 
Ayuntamiento, asegurando 
que si no se les conceden 
las licencias deberán 
despedir a algunos de sus 
empleados.

■  PARQUIMETROS EN 
ZONAS
ADM INISTRATIVAS Y 
COMERCIALES

El Ayuntamiento tieííé 
previsto instalar 
parquímetros en la ciudad 
para establecer el pago por 
aparcamiento en cuatro 
zonas: los residentes habrán 
de pagar 50 pesetas diarias 
por el estacionamiento; el 
resto de los conductores, 
hasta 200 pesetas por dos 
horas. El PP y ACTAL se 
han manifestado contrarios 
a este «nuevo impuesto» 
aprobado por PSOE e IU.

■  LOS ABOGADOS SE 
REUNEN CON EL 
ALCALDE

Los abogados talaveranos 
han conseguido reunirse 
con el alcalde, Isidro 
Flores, para tratar de la 
precariedad de medios con 
la que ha de funcionar la 
justicia en la ciudad: la 
carencia de juzgados y 
magistrados ha hecho" 
plantearse, también a los 
funcionarios, la posibilidad 
de una huelga. Se pide a la 
Corporación Municipal que 
exija mejoras judiciales ante 
el Consejo General del 
Poder Judicial, con cuyo 
presidente, Pascual Sala, 
debería entrevistarse el 
alcalde.

=T
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11 CORREOS DE
NAVAHERM OSA CAM BIA  
DE SEDE

El Ayuntamiento de 
Navahermosa ha cedido un 
local en la calle Molinos de 
la localidad para que se 
instale en él el personal de 
la oficina municipal de 
Correos mientras duran las 
obras de restauración de las 
actuales oficinas. La sede 
de Correos de 
Navahermosa se encuentra 
en muy mal estado, 
deteriorada, sobre todo, por 
la humedad. El proyecto 
para la demolición de este 
edificio ya está hecho, 
quedando pendiente su 
derribo.

m LOS NIÑOS DE SONSECA  
PARTICIPAN EN LA 
RADIO

Los alumnos del colegio 
San Juan Evangelista de 
Sonseca podrán participar 
en la radio local a través 
del programa que la 
Asociación de Padres de 
Alumnos (APA) ha 
preparado para ellos. Los 
propios niños, que 
intervendrán por grupos de 
seis, serán quienes escojan y 
preparen el tema a debatir. 
Los programas empezaron 
el pasado domingo con La 
juventud y se prolongarán 
hasta el mes de junio. Las 
instituciones, La escuela o 
Mi pueblo serán otros de los 
puntos de trabajo.

□  ROBO DE GALGOS EN 
CHUECA

Unos desconocidos robaron 
en la pequeña localidad de 
Chueca varios galgos. En 
una noche, los ladrones se 
llevaron un total de 10 
animales. Los delincuentes, 
que no pudieron ser 
detenidos, se hicieron con 
los galgos abriendo las 
portadas, rompiendo las 
rejas de los corrales e 
incluso saltando los tejados 
de los mismos. Es la tercera 
vez que los vecinos de 
Chueca sufren robos de este 
tipo. Un buen galgo en el 
mercado puede valer más 
de 150.000 pésetas.

I

SIETE DIAS M QMT
□  RECAUDAN DINERO PARA 

LA RESIDENCIA  DE LOS 
NAVALUCILLOS

El Patronato Nuestra Señora 
de la Merced, de Los 
Navalucillos, aprovechando 
las fiestas de Carnaval 
preparó una rifa con el 
objetivo de recaudar fondos 
para la futura residencia de 
ancianos. Un proyecto 
presupuestado en 60 millones 
de pesetas y que no cuenta 
con subvención. El baile de 
disfraces, organizado por el 
Ayuntamiento, se celebró en 
la casa de la cultura.

—OOO----------------------------

□  EL AGUILA DE VENTAS  
GOLEO AL TITAN DE 
AJOFRIN

El pasado domingo el equipo 
de fútbol de Tercera 
Regional Aguila, de Ventas, 
se impuso al Titán, de 
Ajofrín, por 3 tantos a 0. Se 
jugaban el primer puesto de 
la clasificación y el Aguila 
puso todo su empeño en 
conseguir la victoria, 
adelantándose en el marcador 
en los primeros quince 
minutos. En la segunda parte 
barrería, literalmente, a su 
contrincante. Destacar a todo 
el equipo de la S. D. Aguila, 
que, de seguir así, puede 
proclamarse campeón de liga 
por tercera vez en su historia.

—OOO

m EXITO DE LOS 
CARNAVALES EN 
MANZANEQUE

La asociación de mujeres 
Tiempo Libre, de 
Manzaneque, presidida por 
Salomé Manzano, se encargó 
de preparar, con gran éxito, 
los primeros carnavales de la 
localidad. El primer premio 
fue para Salomé Jaime, por 
el disfraz Don Quijote; el 
segundo, para Gonzalo 
Gómez, por sus Muñecos de 
feria, y el tercer premio lo 
consiguió el Astronauta, de 
Basilio de la Cruz.
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M-12.
Promoción de 

28 viviendas 
unifamiliares de 

lujo

M -7 a .
16 Viviendas, 

locales y garajes.
Inicio: 

3er Trimestre.92 
Final: 

49 Trimestre.94

531 S »  ';.i 
BíT .

M -6 .
77 Viviendas, 
locales y garajes

M - l
75 Viviendas, 
locales y garajes, 
Inicio: Sept.92 
Final: 4S Trimestre. 9

Gran Centro Comercial
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MEMORIA DE CALIDADES
SOLADOS.- 
Parquet en estancias.
Gres vitrificado en cocinas y cuartos de baño.
Ferrogrés de junta abierta en terrazas.

ALICATADOS.-
En cocinas, gres decorativo de primera calidad en piezas 
de 20 x 20 cm.
En baños, plaqueta de gres color mate, en piezas de 
20 x 20 cm o mármol.

EQUIPOS DE BAÑO.-
Encimeras de mármol con lavabos encastrados.,
Sanitarios tipo Roca, serie Selene o similar.
Grifería monomando, tipo Buades de primera calidad.

CARPINTERÍA EXTERIOR.-
De PVC armada con alma de acero, o aluminio prelacado 
con barrera de vapor, doble junta hermética solapada y con 
vidrio térmico de 6 + 4 + 6 mm„ tipo Climalit.
Persiana enrollable aislada térmicamente en PVC o aluminio, 
respectivamente.

CARPINTERÍA INTERIOR.-
Puertas blindadas en entrada con mirilla panorámica y 
herrajes de diseño.
Puertas de paso en madera de l g calidad barnizadas o lacadas y 
accionamiento mediante tiradores de diseño.
Frentes de armario en madera de 13 calidad barnizados o lacados.

INSTALACIÓN ELÉCTRICA.-
Mecanismos tipo Simón o similar, con potenciómetros en salón,

CALEFACCIÓN.-
Centralizada, distribución por agua caliente con centralita programable de 
control, médlante válvulas electromotrices y controles de temperatura interior, 
exterior y ambiente.
Radiadores de aluminio.

PINTURAS.-
Textur glass en estancia principal y vestíbulo.
Gotelet aplastado sobre fondos, en dos tonos, en parámetros verticales. 
Temple picado fino, en parámetros horizontales.
Escayolas en baños, cocinas, vestíbulo y pasillos.

VARIOS.-
Antena parabólica de TV con tres tomas interiores, FM y tres tomas de teléfono

CUMPLIMIENTO PERSONALIZADO DE GARANTIAS EXIGIDAS 
POR LA LEY DEL CONSUMIDOR.

SEGUROS : Plus Ultra.
AVALES: Crédito y Caución.
PRIMERAS ENTIDADES FINANCIERAS.:
- Caja Madrid
- Caja Rural de Toledo
- CCM ( Caja de Ahorros Castilla La Mancha ).
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D. Teodoro Gómez Padrón
Arquitecto Técnico 
Consejero

D. Aurelio José Gutiérrez Esteban 
Director General

D. Luciano Peinado Recas D. Javier Otero González
Presidente Arquitecto

Gerente

Un equipo humano 
de técnicos 

del más alto nivel, 
se responsabilizan 

ante usted 
del cumplimiento 

ie los compromisos 
R E P A L S A

MARCO DE GARANTÍAS

D. Antonio Sanchez-Horneros Gómez
Arquitecto
Consejero Delegado

D. José Fraile Flores 
Gerencia Construcción

D. Ricardo Bejar Barrasa
Arquitecto Técnico 
Consejero

Las mejores firmas del m ercado 
co laboran en m antener el techo  de ca lidad  REPALSA
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COLEGIO
«CIUDAD DE NARA»

C.E.I.
(UNIVERSIDAD LABORAL)

EMPLAZAMIENTO
PROMOCION

^«REPALSA»

PARQUE
URBANO

PISTA
DE ATLETISMO

POUDEPORTIVO'

COLEGIO
NTRA. SRA. DE LOS INFANTES
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□  UNA VIRGEN M ANCHEGA  
PARA UN PUEBLO  
M EJICANO

Una fiel reproducción de la 
Virgen de la Piedad, patraña 
de Villanueva de Alcardete,
es venerada desde el mes de 
enero en la localidad 
mejicana de Cerro Chango. 
Fue llevada por una comitiva 
de 11 alcarrefios, encabezada 
por Saturnino Rodríguez. 
Coincidiendo con la 
ceremonia de entronización 
de la Virgen, los vecinos de 
Villanueva actuaron como 
padrinos de boda y 
apadrinaron a varios niños 
mejicanos que fueron 
bautizados. El pueblo de 
Cerro Chango ha sido 
fundado por una colonia de 
padres Salesianos.

■  QUINTANAR: GUERRA DE 
COMPARSAS

Los integrantes de la Peña 
«La Alegría», de Quintanar 
de la Orden, no han quedado 
muy satisfechos con el 
resultado del concurso local 
de comparsas y carrozas, en 
el que obtuvieron la segunda 
posición, por detrás de la 
Peña «Buen Humor», por 
considerar que ha habido 
«favoritismo» a la hora de 
repartir los premios. Para 
demostrar su disconformidad 
decidieron «descolgarse» del 
carnaval oficial.

—OCX>
■  EL CENTRO DE SALUD  

A DROG ODEPENDIENTES, 
EN M ARCHA

El Equipo de Atención a 
Drogodependientes, EAD, de 
Villacañas ya ha empezado a 
atender a jóvenes con 
problemas de adicción desde 
el lunes. El equipo está 
integrado por un psicólogo, 
un médico, un diplomado en 
trabajo social, un ATS, un 
auxiliar de clínica y un 
administrativo y cubrirá la 
comarca de La Mancha, en 
total 15 pueblos de Toledo, 
Cuenca y Ciudad Real.

■  VIVIENDAS BARATAS  
EN OCAÑA

La corporación municipal 
de Ocaña ha aprobado 
la enajenación de 10.000 
metros cuadrados de 
terreno para la 
construcción de 102 
viviendas, que se realizarán 
en régimen de 
cooperativa promovidas 
por el Ayuntamiento. El 
precio medio de estas casas 
será de 7.500.000 
pesetas, y con esta 
promoción se pretende 
satisfacer la demanda 
existente en la 
localidad. De momento, 96 
ocañenses han 
presentado ya la solicitud, 
entregando el primer 
medio millón de pesetas 
exigido.

■  CARNAVAL TARDIO EN 
EL ROMERAL

Con los festejos que tienen 
lugar este fin de semana 
en El Romeral se cierra el 
carnaval manchego por 
este año. El desfile de 
comparsas, que recorrerá 
hoy las calles del pueblo, y 
los bailes de carnaval 
son los principales actos 
programados para unos 
días en los que, además, se 
celebran las actividades 
organizadas con motivo del 
Día de la Mujer.

■  QUINTANAR: IN ICIADAS  
LAS OBRAS DEL CENTRO  
DE SALUD

El martes se iniciaban las 
obras del centro de salud 
de Quintanar de la Orden,
que cuentan con un 
presupuesto inicial de más 
de 200 millones de 
pesetas, aportados por la 
Diputación Provincial de 
Toledo. Este centro se 
prevé esté terminado a 
finales del 93 para su 
puesta en marcha el 
próximo año.

... ....T
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■  APROBADO EL 
PROYECTO DE LA 
P U N T A  S O U R

El Ayuntamiento de La 
Puebla de Montalbán, a
través de una Comisión de 
Gobierno, ha dado el visto 
bueno al proyecto de la 
planta solar fotovoltaica que 
se va a instalar en el 
término municipal con una 
inversión de 1.600 millones 
de pesetas, por lo que los 
técnicos ya han comenzado 
a acondicionar los terrenos, 
según informó el alcalde, 
Juan José García. José 
Villa, subdirector del 
departamento de nuevas 
tecnologías de Unión 
Fenosa, una de las dos 
empresas españolas que 
participa en el proyecto, 
explica que la planta, que 
será inaugurada en octubre 
de este año, será una de las 
más grandes de Europa y 
servirá para la investigación 
dentro del campo de la 
energía solar de cara a la 
producción de energía 
eléctrica, por lo que se 
espera sea muy visitada.

■  C A U L B E R C H E  PODRIA  
SER ENTIDAD LOCAL 
MENOR

Los vecinos de la 
urbanización Calalberche de 
Santa Cruz de Retamar
sabrán esta semana si se 
convertirán en entidad local 
menor, tal y como 
solicitaron en el 89. El 
presidente de la Junta 
Municipal de Calalberche, 
Federico Sánchez, se 
reunirá con el director 
general de Administración 
Local, Jesús Pastor, quien 
dará una respuesta a dicha 
petición. Pastor declaró a 
BISAGRA que en estos 
casos hay que sopesar 
mucho las ventajas e 
inconvenientes, <<o de lo 
contrario se pueden crear 
más problemas de los que se 
quieren solucionar», 
subrayando que con la ley 
actual no se puede crear 
ninguna entidad local en 
torno a urbanizaciones, 
pero matizando que este 
caso podría ser diferente al 
ser la petición anterior 
a la ley.

I —

SIETE DIAS SAGRA - T O iR ljo l
□  FIN DE FIESTA EN 

FUENSALIDA

Las fiestas de carnavales de 
Fuensalida se dieron por 
finalizadas con el tradicional 
entierro de la sardina, que 
contó con la participación de 
un numeroso grupo de 
jóvenes. La comitiva partió 
de la discoteca Reto’s y 
recorrió el pueblo 
acompañada de una charanga 
y repartiendo limonada.

—OOO---------------------------

■  LOS RADIOAFIC IONADOS  
SE REUNEN EN CARPIO

Treinta y seis
radioaficionados participaron 
en la III Cacería del Zorro, 
que tuvo lugar en El Carpió 
de Tajo y en la que se 
repartieron un total de 63 
premios. Al acto, en el que 
participaron radioaficionados 
de Fuensalida, Sonseca, 
Toledo, Ajofrín, Torrijos, 
Talavera, La Mata, Los 
Navalucillos, Guadamur, 
Yuncler, Yuncos y Mesegar, 
así como de Madrid y Avila, 
asistieron unas 300 personas 
que quisieron conocer esta 
original fiesta que comenzó a 
las 9 de la noche y finalizó a 
las 7 de la mañana.

—OOO

■  PORTILLO, ZAPATERO A 
TUS ZAPATOS

Juan Tenorio Romojaro,
zapatero de Portillo, es uno 
de los pocos artesanos del 
sector del calzado que queda 
en la comarca. Lo suyo no es 
una gran fábrica, sino un 
negocio familiar en el que 
trabajan sus hijos Juan 
Vicente y Jesús. Tenorio 
explica que ser artesano hoy 
es difícil porque «la 
producción es poca y la 
solicitud de subvenciones 
“muy complicada”».
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EN LA FUTURA ZONA METROPOLITANA

Sea propietario 
a precio de un alquiler

25 CHALETS ADOSADOS
-  Palio trasero: 50 m2
-  Jardín entrada: 12 n f
-  Superficie construida: Vivienda: 119,16 nf. 

Garaje: 17,28 n f
-  Total superficie construida: 136,44 n f
-  Superficie total útil: 112,53 n f  (incluido garaje)
-  14,50 n f de garaje
-  Dos plantas.
-  Materiales primera calidad
-  Precio total: 10.750.000 pesetas. Más IVA

Urbanización Buenos Aires Financiación: CAJA RURAL
Calle Camino Hondo, 6, de Argés (Toledo)

^ ^ P R O M A N C H E S A
Avda. de América, 3, Edil. (1 -B ), local 3 .45004 TO LED O. Teléis. 22 87 11-22 28 82. C. I. F. A-45035946

¡ E M P R E S A R I O !
EN LA ORGANIZACION ADMINISTRATIVA DE SU EMPRESA

NO AHORRE DINERO:

PONGASE EN MANOS DE BUENOS PROFESIONALES

FISCOMSA
ASESORIA FISCAL CONTABLE

•  Servicio Personalizado
•  Asesoría Fiscal y Contable
•  Impuestos de Sociedades

•  Fiscalidad de Empresarios
•  Representación ante las Inspecciones de Hacienda
•  Contabilidades mecanizadas a empresarios

•  20 AÑOS DE SERVICIOS EN LA ACTIVIDAD AVALAN NUESTRA LABOR

C/ Panamá, 12
Telfs. 2130 56 / 58 -  2132 37 / Fax 213414 
TOLEDO

C/ Oro, 6, 1."
Telf. 81 63 77

TALAYERA DE LA REINA
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]YIaría M ontero, la
p r o f e s o r a  q u e  fu e  

a c u s a d a  p o r  u n a  m a d r e  
m a d r i l e ñ a  d e  h a b e r  

la v a d o  e l cereb ro  a  su  
h i ja  c a p tá n d o la  p a r a  u n  

m o v im ie n to  r e l ig io s o  
u l t r a c o n s e r v a d o r  y 

s e c ta r io ,  im p a r t e  a h o r a  
c la s e s  d e  r e l ig ió n  e n  e l 

I n s t i tu to  C a r lo s  I I I  d e  
Toledo. A u n q u e  e n  e s te  

c e n t r o  p ú b l ic o  s e  h a  
f o r m a d o  u n  g r u p o  d e  

e s tu d ia n te s  q u e  d e d ic a  e l 
r e c r e o  a  t r a t a r  te m a s  

r e l ig io s o s  y  s e  h a  
c o lo c a d o  e n  e l  h a l l  u n a Los alumnos de religión fueron a la imposición de la ceniza un viernes a petición del seminario de esta asignatura, por el Miércoles de

Ceniza no había clase.

p a n c a r t a  a lu s iv a .

LA PROFESORA, ACUSADA DE CAPTAR 
ESTUDIANTES PARA MONJAS DE CLAUSURA

Preocupación en
el Instituto Carlos III 

por las clases 
de religión

L
a profesora de religión 
del Instituto Carlos III 
de Toledo, María Mon
tero, se ha visto implica- 
da recien tem ente en 
unas noticias publicadas 
en los medios naciona
les que trataban la cap

tación de jóvenes estudiantes 
para ingresar en conventos 
de clausura, a través de mo
vimientos religiosos ultra
conservadores y tachados 
por los padres de estos jóve
nes de sectarios y fanáticos.

Estas informaciones apa
recieron en los diarios El 
País y El Mundo, así como en

la revista Interviú el pasado 
mes de febrero. Y el caso 
concreto que hacía referen
cia a la profesora que actual
mente ejerce en el centro pú
blico de Toledo era denun
ciado por Teresa Peña Ló
pez, de Getafe (Madrid), 
que tiene una hija novicia de 
22 años, a la cual no puede 
visitar desde hace meses por
que se lo prohíbe la madre 
superiora del convento de 
Carmelitas Descalzas San 
José de Avila.

Teresa Peña mantiene que 
su hija fue captada cuando 
tenía quince años para un

movimiento cristiano ultra
conservador, Las Cruzadas 
de Santa María, y por la pro
fesora María Montero cuan
do ésta ejercía sus labores 
docentes en el instituto de 
Getafe. La madre denuncia 
que dicha profesora «metió 
en la cabeza de mi hija todo 
un fanatismo religioso» que la 
llevó a cambiar totalmente 
de personalidad y a abando
nar sus estudios, y añade que 
desde que conoció a María 
Montero, «mi chica no era la 
misma. Se duchaba con agua 
fría porque su profesora le ha
bía dicho que de esta forma 
limpiaba su alma. Abandonó 
sus antiguas amistades y sólo 
salía de casa para ir a la casa 
de María Montero. Todo para 
ella era pecado. Yo le vi mar
cas del cilicio, pero ella no le 
daba importancia».

®X§§> PREOCUPACION EN EL 
INSTITUTO TOLEDANO

E ste  inusual p ro ced i
miento de captación voca- 
cional entre jóvenes estu
diantes se ha repetido en 
otros lugares de España y 
siempre a través de movi
mientos religiosos ultracon
servadores, como al que 
pertenece la profesora Ma
ría Montero, según todos 
los indicios.

El director del Instituto
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Carlos III de Toledo Fran
cisco H ernández, quien 
guarda una carpeta con to
dos los recortes de prensa 
que han tratado este asun
to, asegura que «estamos 
preocupados por el tema y 
por nuestros alumnos, pero 
no se mantiene una vigilan
cia especial sobre esta profe
sora, porque no sería justo 
profesionalmente. Todo el 
mundo es inocente mientras 
no se demuestre lo contrarío 
y la Inspección de Educa
ción no ha puesto ninguna 
pega a su nombramiento». 
María Montero fue nom
brada profesora de religión 
del Instituto Carlos III para 
el curso actual 92-93 por la 
D irecc ió n  Provincial de 
Educación y a propuesta 
del Arzobispado, aunque ya 
había impartido clases en 
este centro público hacía 
dos años. «El que sea nom 
brada por segunda vez para 
nuestro instituto da unas 
ciertas garantías», dice el di
rector, aunque tras leer las 
noticias aparecidas decidió 
hablar con María Montero. 
«Le dije que tenía todo este 
“dossier” de prensa hablan
do de ella, pero que no en
traba a juzgar si era verdad 
o mentira y  que no era ne
cesario que me diera expli
caciones como se ofreció. 
Con esto creo que ella sabe 
de nuestra preocupación  
personal.»

Sin embargo, a pesar de 
ser este instituto un centro 
público, este curso se han 
organizado diferentes acti
vidades que están más en la 
línea de un centro de ense
ñanza religiosa. En la últi
ma semana de febrero, el 
lunes, martes y miércoles 
no había clases porque se 
celebraba la Semana Blan
ca y como entre estos días 
se celebraba el Miércoles 
de Ceniza, el seminario de 
Religión del Instituto soli
citó a la dirección llevar a 
sus alumnos el viernes a 
una parroquia para la im
posición de la ceniza en las 
dos últimas horas de clase. 
El d irec to r dio perm iso 
para esta actividad «basán
dose en la Orden del 4 de 
agosto del 80, que regula la 
asistencia religiosa y  los ac

una gran pancarta que cuelga en el «hall» del centro público invita a los estudiantes a rezar el Angelus en el recreo.

tos de culto en los centros 
escolares. Pero esta direc
ción dejó claro que era una 
actividad totalmente volun
taría», dice Francisco Her
nández.

Pero lo verdaderamente 
chocante en un centro pú
blico como éste es una pan
carta de grandes dimensio
nes que cuelga en las esca
leras del hall y que lanza el 
m ensaje Campaña de la 
Anunciación. Dios te salve, 
con la que se trata de invi
tar durante este mes a los 
alumnos a rezar el Angelus 
en el recreo. «Fue una p e
tición de un grupo de alum 
nos que se reúne para tratar 
durante los recreos temas 
religiosos. Y  conociendo el 
contenido y el tamaño del 
anuncio, di m i autorización 
porque cualquier grupo de 
alumnos puede dar al resto 
de sus compañeros el m en
saje que quiera, siempre 
que lo conozca de antema
no la dirección y  no coarte 
la libertad de nadie», expli
ca el responsable del insti
tuto, matizando que tam 
bién se ponen anuncios de 
fiestas de cursos, cam peo
natos de boleibol..., aun
que éstos se suelen colocar 
en el tablón de anuncios o 
pegados en las puertas del 
centro. Francisco Hernán
dez quiere dejar claro que,

de los 444 alum nos del 
centro, la inmensa mayoría 
de ellos opta por las clases 
de religión en lugar de éti
ca. Descontando los estu
diantes de COU, que no 
im parten  estas asignatu
ras, de los tres cursos de 
BUP, 294 han elegido reli
gión, m ientras sólo 82 van 
a ética, «así hay un alto 
porcentaje que se decanta 
por la religión cristiana», 
según matiza.

Pero tam bién otro he
cho un tanto chocante, a 
pesar de esa lícita elección 
de cultos es la constitución 
en este curso de un grupo 
de 25 alumnos que solici
taron m antener reuniones 
durante los recreos para 
tra ta r temas religiosos y 
los cuales han promovido 
la colocación de esa pan
carta. Cuando se conoció 
esta solicitud, el jefe de es
tudios del centro requirió 
una relación con nombres, 
apellidos y firmas de todos 
los que iban a asistir a esos 
encuentros y entre ellos 
aparece el nom bre de dos 
profesoras, aunque el di
rector no quiso revelar el 
nom bre de éstas. «No hay 
tiada sospechoso de capta
ciones, que nosotros sepa
mos. Los crios tienen dere
cho a reunirse y a asociarse 
en el centro para cualquier

E l  director ha dicho 
a la profesora que 
guarda todos los 
recortes de prensa 
que hablan de ella

actividad legal, aunque éste 
es el único grupo que ha 
planteado una actividad de 
asociacionismo», apunta el 
director del centro, quien 
añade: «Otra cosa muy dis
tinta sería si algún padre o 
alumno planteara una de
nuncia de inculcación de 
ideas. Me imagino que igual 
que yo he leído las noticias 
aparecidas, los padres de 
nuestros alumnos también 
lo han hecho; sin embargo, 
ni uno solo se ha acercado 
al centro a plantear el tema. 
Desde luego, en el m om en
to que viniera un solo p a 
dre, este tema se trataría.»

BISAGRA intentó acla
rar dudas con la profesora 
María Montero, la cual, a 
través de Francisco Her
nández, nos transmitió su 
negativa. «Dice que no tiene 
nada que hablar.» •

•  CONCHA DEL CASTILLO
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D u r a n t e  to d a  e s ta  
s e m a n a ,  u n a  c o m is ió n  

c iu d a d a n a  d e  Orgaz 
f o r m a d a  p o r  r e p r e s e n ta n te s  
d e  lo s  d iv e r s o s  c o le c t iv o s  se  

h a  e n c a r g a d o  d e  o r g a n iz a r  
la  m a n i f e s ta c ió n  q u e ,  e n  

c o n t r a  d e  la  s e g re g a c ió n ,  
t e n d r á  lu g a r  e s te  m a r te s  e n  
Toledo. U n a  c o n c e n t r a c ió n  

a  la  q u e  s e  e s p e r a  a c u d a n  
u n a s  m il p e r s o n a s  y  q u e  i r á  
s e g u id a  d e  u n  p a r o  g e n e r a l  

e n  la  lo c a l id a d  d e  Orgaz.

Este martes está previsto que los vecinos de Orgaz se manifiesten en Toledo en contra de la segregación.

LA SEGREGACION TRAE A LOS ORGACEÑOS A TOLEDO

Orgaz se prepara para 
la manifestación y el paro general

L
as más de 1.500 fir
mas que se han re
cogido en Orgaz 
en contra de la se
gregación de parte 
de su término en 
favor del de Sonse
ca serán remitidas 

al Defensor del Pueblo, ade
más de un dossier con el expe
diente, acompañado éste por 
todos los recortes de prensa 
que hasta la actualidad se han 
publicado sobre el tema. Esta 
era una de las decisiones 
adoptadas por la comisión ciu
dadana creada en Orgaz. Pero 
no la única.

La plataforma cívica, como 
así se han denominado —for
mada por los representantes 
de las asociaciones, herman
dades y grupos diversos de la 
localidad—, desde hace unos 
días se encarga de concienciar 
a la gente y sobre todo de or
ganizar la manifestación pre
vista para este martes en Tole
do. Desde el Ayuntamiento de 
Orgaz se le ha dado potestad

absoluta a esta comisión, que 
ya ha empezado a moverse por 
la capital regional, repartiendo 
panfletos: Orgaz por sus tierras, 
e incluso algunos miembros de 
esta comisión lograron mos
trar unos carteles de protesta 
durante la visita del Rey a 
Toledo.

La comisión se está ocu
pando también de enviar fo
lletos explicativos a los domi
cilios, pidiendo la asistencia a 
la manifestación y el segui
miento del paro general que 
se ha convocado para ese mis
mo día. Prácticamente todo 
está preparado en Orgaz para 
el 9 de marzo. Ahora se ulti
man los detalles finales: a un 
pintor de la localidad se le ha 
pedido que realice cuatro 
pancartas para ponerlas en 
las entradas del pueblo, se 
van a hacer camisetas con el 
lema Quiero crecer en Orgaz, 
y se estudia la posibilidad de 
que la banda de música de 
este pueblo participe en la 
concentración.

Según el alcalde de Orgaz, 
Lucas Sánchez, se espera que 
a la manifestación de este 
martes acudan unas mil perso
nas, encabezadas por una pan
carta con el mensaje de siem
pre, No a la segregación, y al
gunas más con alusiones al 
consejero de Administracio
nes Públicas: Siró, torres más 
altas han caído —recordar que 
la corporación de Orgaz soli
citó recientemente la dimisión 
del consejero—, Lucas Sán
chez informó, por otra parte, 
que el equipo jurídico del 
Ayuntamiento está estudiando 
en profundidad la viabilidad 
de la actuación conjunta de 
Sonseca y Orgaz para que lo 
tenga en cuenta la administra
ción regional, y recalcó, una 
vez más, la disposición de esta 
corporación al diálogo. El al
calde de Orgaz señaló, igual
mente, que no hay ni habrá 
enfrentamientos con el alcalde 
de Sonseca, Antonio Cerrillo, 
ni con los vecinos de esta lo
calidad.

En el mismo orden de co
sas, la Ejecutiva socialista de 
Orgaz, de la que es secretario 
José Román Ruiz, en una car
ta enviada al presidente regio
nal, José Bono, manifiesta su 
malestar por el error «tan im
presionante» del artículo 4 del 
decreto de segregación, recti
ficando después, lamentando, 
a la vez, las declaraciones del 
consejero, Siró Torres. Según 
José Román Ruiz, Orgaz, que 
no ha estrangulado el desarro
llo, está en disposición de dar 
los servicios necesarios a las 
industrias que se instalen en la 
zona, «pues a menos de tres
cientos metros ya existe un po
lígono industrial». Román Ruiz 
insiste en la gestión conjunta y 
urbanística, recalcando en el 
escrito que en esa zona no se 
va a actuar hasta que decidan 
los tribunales, y «para enton
ces, quizá, no quede ninguna 
fábrica que quiera instalarse en 
esos teirenos». •

•  VICTORIA JIMENEZ
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E l o y  Aceituno e s tu v o  a  
p u n to  d e  p e r d e r  la  v id a  a  

c o n s e c u e n c ia  d e  la s  
2 8  c o r n a d a s  p r o p in a d a s  

p o r  u n  v e n a d o  e n  
c a u t iv id a d  d e  la  f in c a  

Q u in to s  d e  M o r a ,  e n  Los 
Yébenes. Eloy s u f r ió  

c in c o  e m b e s t id a s ,  
q u e d a n d o  m o r ib u n d o  e n  

m e d io  d e  u n  c h a r c o  d e  
s a n g re .

Eloy Aceituno, tractorista de Quintos de Mora, sufrió 28 heridas graves cuando un venado le atacó. En ia foto, Eloy junto a su nijo jóse
Manuel, que fue quien ie encontró moribundo.

EL TRACTORISTA DE QUINTOS DE MORA

Sobrevive a las 
28 cornadas de un

E
loy Aceituno Que
rencia, tractorista 
de Q u in to s  de 
Mora, en Los Yé
benes, aún se re
cupera de las gra
ves heridas sufri
das al ser atacado 

por un venado. Veintiocho 
cornadas en diversas partes 
del cuerpo estuvieron a pun
to a acabar con su vida.

Eloy, que lleva catorce 
años trabajando en Quintos 
de Mora y conocía perfecta
mente la reacción violenta de 
un venado en cautividad, en
tró en el corral confiado, 
«creía que no estaba, si no 
nunca hubiera pasado» —el 
venado llevaba varios años 
encerrado para que los nu
merosos visitantes de Quin
tos pudieran contemplarle de 
cerca—, Eloy no le vio y,

venado
pensando que estaba en un 
re d il p róx im o , de unas 
20 hectáreas, se dispuso, a 
eso de las diez de la mañana 
del sábado, a cortar leña. Ha
bían pasado cinco minutos 
cuando el trac to rista  de 
Quintos escuchó bramidos a 
su espalda. En pocos minu
tos y después de acechar a su 
víctima, el animal atacó. 
Nada pudo hacer Eloy; en 
aquel sitio, poblado de mon
te bajo, no había ni un sólo 
árbol para poder subirse.

En la primera embestida, 
Eloy tuvo fuerzas para coger 
al venado por la cornamenta 
y bajar su cabeza hasta el 
suelo. Pero era imposible se
guir luchando. El ciervo re
trocedió bruscamente, arras
trando a su víctima varios 
metros y dejándola, comple
tamente desnuda de cintura

para abajo. En varias ocasio
nes el furioso animal arreme
tió contra este hombre, que 
sintiendo, una y otra vez, las 
dolorosas punzadas de una 
cornam enta bien afilada, 
sólo pudo pensar en la muer
te: «¡Mátame, mátame y aca
ba conmigo!»

«NADIE ME OÍA»

Durante el primer y segun
do ataque, Eloy intentó po
nerse de pie para huir, pero 
el ciervo de nuevo lo impidió 
y acometió con más ímpetu. 
«Yo giitaba, pero nadie me 
oía.» Próximos al corral, unos 
chicos jugaban al balón aje
nos al suceso. Maltrecho y 
sin poder moverse, Eloy per
maneció desde las diez de la 
mañana de ese frío sábado 
hasta las dos y cuarto, hora

en la que fue encontrado por 
su hijo José Manuel y dos 
agentes forestales del Institu
to para la Conservación de la 
Naturaleza (ICONA). «Iba
mos a comer y, como no ve
nía salimos, a buscarle», ex
plicaba a BISAGRA José 
Manuel, que junto a sus 
compañeros estuvieron dan
do varias vueltas por la finca. 
Finalmente, le hallaron en 
medio de un charco de san
gre en el camino que bordea 
el cercado. El herido tenía 
síntomas de congelación.

Eloy Aceituno, de sesenta 
años de edad, vecino de Es
pinoso del Rey, fue ingresa
do en la residencia hospita
laria de Alarcos, en Ciudad 
Real, con 28 «puñaladas» re
partidas por todo su cuerpo, 
resultado de los cinco ata
ques que le había propinado 
el ciervo. Las cornadas más 
graves, por suerte, no las re
cibió en las partes vitales; sin 
embargo, Eloy estuvo treinta 
y ocho días ingresado en el 
centro médico y en algunos 
momentos se llegó a temer 
por su vida. Poco tiempo des
pués, el personal del Servicio 
de Montes de la Consejería 
de Agricultura de Castilla-La 
Mancha se encargaba de ma
tar al animal para evitar alter
cados similares. •

•  VICTORIA JIMENEZ
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GRUPO

Desde hace muchos años, TECAMASA 

y CERÁMICA NUESTRA SEÑORA DE LA OLIVA, 

dos empresas del Grupo OB, vienen fabricando 

tejas cerámicas y ladrillos de cara vista de la 

mejor calidad. Siguiendo los métodos habituales 

de la artesanía popular.

Aplicando los últimos avances tecnológicos. 

Superando los más rigurosos controles de 

calidad.

Por eso son líderes del mercado español. 

Porque, por encima de todo, siempre son fieles 

a la tradición.

C E R A M IC A

O  li l i S.A.
TEJAS CAST ILLA -LA  MANCHA, S.A.

TRADICIÓN POR 
ENCIMA DE TODO.
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E1 a lc a ld e  d e  M alpica, e l s o c ia l is ta  Angel M orales, v o tó  e n  c o n t r a  d e  la  m o c ió n  d e  I U  
s o l ic i ta n d o  u n a  a u d i to r í a  d e  lo s  ú l t im o s  c in c o  a ñ o s .  I g u a lm e n te ,  e l  e q u ip o  d e  g o b ie r n o  s e  
o p u s o  a  la  p r o p u e s t a  d e l  P P  q u e  p e d í a  la  c r e a c ió n  d e  u n a  c o m is ió n  d e  in v e s t ig a c ió n  p a r a  

a c la r a r  la  d e s a p a r ic ió n  d e  lo s  l ib ro s  d e  c o n ta b i l id a d  d e l  8 9 , n e g a n d o  a  lo s  g r u p o s  d e  
o p o s ic ió n  c u a lq u ie r  d e b a t e  s o b r e  e s te  te m a .

El alcalde se negó a la creación de una comisión de investigación y  a una auditoría.

SE OPONE A QUE SE INVESTIGUE LA DESAPARICION 
DE LA CONTABILIDAD

El alcalde de Malpica no 
quiere auditorías

r/Á
E l  alcalde cree 
haber actuado 
correctamente en 
el asunto de la 
desaparición de 
los libros 
contables.

1 equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Malpi
ca de Tajo votó en con
tra de la urgencia de la 
moción presentada por 
Izquierda Unida, en la 
que se solicitaba la reali
zación de una auditoría 

de los ejercicios contables de 
los últimos cinco años, al no 
existir contabilidad desde 1989. 
Por este motivo, el concejal de 
IU informó a BISAGRA que 
el grupo de su partido presen
tará en las Cortes Regionales 
una moción no de ley para que 
el Tribunal de Cuentas fiscali
ce la contabilidad de Malpica.

El alcalde, el socialista Angel 
Morales, también se opuso a la 
creación de una comisión de in
vestigación, solicitada por la 
portavoz del PP, Sagrario Sán
chez Cabezudo, «fomiada por 
un representante de cada guipo 
político, con el fin de que em
piece a existir transparencia y po

damos aclarar, de una vez por 
todas, la desaparición de los li
bros de contabilidad'». La con- 
cejala popular afirmó que, en 
caso de no aclararse la situa
ción, «se interpondría la corres
pondiente denuncia ante los tri
bunales».

Morales explicó en el pleno
que no «cree conveniente la 
creación de la citada comisión» 
por su convencimiento de «ha
ber actuado convenientemente 
en el asunto de la desaparición 
de los libros contables». Un mo
mento antes, Morales había 
presentado un informe de la al
caldía en el que se explicaban 
los pasos que había dado des
de que conoció la desaparición 
de estos documentos. Afirma 
que el pasado día 18 el secre
tario le informó de la desapari
ción de los libros contables del 
89, «iniciándose la búsqueda de 
los mismos por si se hubieran 
extraviado». Posteriormente, el

día 24, el responsable munici
pal dio cuenta de lo sucedido 
al director general de Adminis
tración Local y a la Delegación 
del Gobierno, denunciándose 
ese mismo día los hechos a la 
Guardia Civil, para después in
cluir ese punto en el pleno del 
día 4 a fin de informar a la Cor
poración municipal. El alcalde 
negó a los grupos de oposición 
la posibilidad de debatir dicho 
informe, lo que provocó airadas 
protestas de los concejales.

El edil socialista hizo hinca
pié en que estos documentos 
carecían de valor contable, al 
no haber sido firmados por el 
secretario, y en que ya se tenían 
copias de los mismos facilitadas 
por ATN, empresa que se está 
encargando de poner al día la 
contabilidad.

Esta labor gestora se encar
gó a raíz del escándalo que su
puso el hecho de que el alcal
de pretendiera repartir 58 mi
llones, sobrantes de la construc
ción de 44 viviendas municipa
les, entre cuatro albañiles del 
pueblo, dos de ellos sus herma
nos y un tercero concejal de su 
grupo. Estos albañiles habían 
cobrado 25 millones a cuenta, 
dinero que «el alcalde afirma 
que han devuelto y está en una 
cuenta en el banco», afirma el 
concejal Carlos Morales.

Antes, la Corporación local, 
con los votos en contra del PP 
e IU, había aprobado los pre
supuesto del 92 y 93, a pesar 
de que Izquierda Unida había 
presentado dos alegaciones a 
dicha aprobación al no existir 
las liquidaciones de los presu
puestos anteriores. La vota
ción se realizó porque el secre
tario del Ayuntamiento infor
mó al pleno que el interventor 
general de la Diputación le ha
bía asegurado que «al ser un 
obstáculo insalvable era posible 
aprobar el presupuesto sin las 
liquidaciones del anterior, debi
do a que la Ley de Haciendas 
Locales no contempla lo 
ocurrido en Malpica, es decir, 
que no haya contabilidad de los 
últimos tres años». Pese a cele- 
rarse la votación, el concejal 
de IU, Carlos Morales, mani
festó públicamente que su gru
po continuaría con el recurso 
por la vía del contencioso- 
administrativo.

•  ANA M. PASTOR
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L o s  a g r ic u l to r e s  y  c a z a d o r e s  d e  La Puebla de M ontalbán n o  h a n  l le g a d o  a  u n  a c u e r d o  s o b r e  la  f o r m a  d e  g e s t io n a r  e l 
c o to .  L o s  p r o p i e t a r i o s  d e  la s  t i e r r a s  q u ie r e n  u n  g u a r d a  m á s , c o b r a r  u n a  c a n t id a d  d e  d in e r o  y  q u e  la  t i t u l a r i d a d  p a s e  a  e llo s  
d e s p u é s  d e  c in c o  a ñ o s . L o s  c a z a d o r e s ,  p o r  e l  c o n t r a r io ,  c o n s id e r a n  e s ta s  c o n d ic io n e s  in a d m is ib le s  y  s ó lo  a c e p ta n  n e g o c ia r

c o n  e l A y u n ta m ie n to .

PUEBLA DE MONTALBAN

Cazadores y agricultores, 
enfrentados por el coto

L
os agricultores y 
cazadores de La 
Puebla de Montal
bán mantuvieron 
esta semana una 
reunión en la que 
intentaron acercar 
sus posiciones res
pecto al coto, pero que finali

zó sin ningún acuerdo. A la 
misma, asistieron nueve repre
sentantes de la Junta de Agri
cultores, constituida para solu
cionar la problemática del 
coto, y cinco de la de cazado
res, y como representante del 
Ayuntamiento, el concejal de 
Agricultura.

Los problemas comenzaron 
después de que el pasado mes 
de octubre el Ayuntamiento 
decidiera acotar el único coto 
de caza libre que quedaba en

la provincia. Para su creación, 
el primer edil argumentó en su 
día que «en la zona ya no exis
ten ni mariposas, debido a que 
los fines de semana se han lle
gado a concentrar en La Pue
bla mas tres mil escopetas», su
brayando que este año no se 
podrá cazar a fin de que se re
pueblen las especies.

Juan José García señala 
que para acotar las fincas se 
contó con las firmas de los 
propietarios del 80 por 100 de 
las tierras, quienes aceptaron 
las condiciones propuestas por 
el Ayuntamiento: dos guardas 
y no cobrar durante los prime
ros cinco años. Pero unos me
ses después, los agricultores 
dieron marcha atrás, alegando 
no estar suficientemente infor
mados en el momento de la

firma, y manifestaron estar 
disconformes con las condicio
nes pactadas.

Ramón de la Rosa, presi
dente de los agricultores, ex
plica que aunque él firmó, 
«considera que dos guardas no 
son suficientes», recalcando 
que han sido las personas que 
no han firmado «las que nos 
han hecho ver que no era justo 
que no se cobrara nada». Las 
exigencias actuales de los pro
pietarios de las fincas son: la 
contratación de un tercer 
guarda a partir del mes de sep
tiembre y cobrar durante las 
temporadas 95-96 y 96-97 el 
50 por 100 de lo que cobren 
los agricultres de alguno de los 
cotos de los pueblos de alrede
dor, como Burujón, Escaloni- 
11a o El Carpió de Tajo. La úl

Agricultores y cazadores de La Puebla de Montalbán no lograron ponerse de acuerdo para la gestión del coto municipal, por lo que
deberán volver a reunirse.

tima condición de los propie
tarios es que a los cinco años, 
el coto pase a los agricultores 
libre de cargas, y en el caso de 
que hubiera alguna se hiciera 
responsable el Ayuntamiento. 
Igualmente, piden que no se 
pueda cazar en las fincas con 
coches ni caballos, así como 
que cualquier daño ocasiona
do por la caza o los cazadores 
corra a cuenta del Ayunta
miento.

Por su parte, Cecilio Morón, 
presidente de la junta que 
agrupa a 217 cazadores, afir
ma que «las condiciones de los 
agricultores no se pueden acep
tar porque estamos cuidando la 
caza para dentro de unos años 
poder cazar, pero no vamos a 
hacerlo para después, a los cin
co años, cederles el coto a ellos, 
¡de eso nada!».

El representante de los ca
zadores asegura que estarían 
dispuestos a contratar a un 
guarda más, «pero el año que 
viene y si fuera necesario, “ya 
que en la actualidad estamos 
abonando treinta mil y cuaren
ta mil pesetas para pagar a 
unos vigilantes que lo único que 
hacen es guardar sus tierras, 
puesto que ahora no hay caza».

En lo que sí están de acuer
do ambas partes es en que no 
debieran mantener ningún 
tipo de negociación. Ramón 
de la Rosa se queja de que 
«nos tengamos que entender 
con los cazadores, cuando es al 
Ayuntamiento a quien le hemos 
cedido el coto» y los cazadores 
no quieren negociar con los 
dueños de las tierras, sino «con 
el Ayuntamiento, que es el ti
tular».

•  ANA M. PASTOR
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SOCIEDAD

O  Misión 
cumplida

Voleibol Sánchez-Infantes ha 
logrado clasificarse para la 
segunda fase de ascenso a la 
división de honor tras 
imponerse con autoridad a 
equipos del potencial de 
Universidad de Sevilla o de 
Universidad de Granada. 
Ahora habrá que disputar la 
segunda fase, que se jugará 
por el sistema de liguilla 
entre seis equipos, 
ascendiendo directamente el 
primero y promocionando el 
segundo. El concurso de las 
rusas Tania y Jeanette ha 
resultado crucial para lograr 
este primer objetivo.

Parecía que en 1993 iba a 
descender no sólo el ímpetu por 
abrir nuevos locales, sino también 
el número mismo de lugares 
abiertos. La realidad se ha 
encargado de desmentir tal 
sensación habida cuenta de que 
tras la apertura de La Abadía se 
ultima para el mes de abril la 
puesta en funcionamiento de Zoco, 
una discoteca que estará situada en 
el casco histórico y que aspira a 
convertirse en un nuevo punto de 
referencia de los noctámbulos. Los 
promotores de la iniciativa 
provienen de Navahermosa y de 
Toledo, concretamente la familia 
Medina. Su ubicación es 
interesante y se puede decir que
coge de camino. Está situada muy 
cerca de la ferretería Marín, justo 
enfrente del Miradero.

O  El tercer premio, para Santa 
Bárbara

Los duendes de imprenta nos jugaron una mala pasada y en el 
reportaje de carnavales aparecía como tercer premio quien no 
lo era. Este galardón, más el primer premio en carrozas, 
recayó en la comparsa Amigos de Santa Bárbara, que basaba 
su disfraz en el cuento de la Cenicienta.

O  Mabela y Laura
La discoteca Green de Talayera sirvió de escenario para 
presentar los nuevos trajes de novias de Mabela y Laura. 
Numerosas parejas se dieron cita en el desfile para 
contemplar estos tejidos importados de Estados Unidos. 
Con objeto de animar el cotarro se sortearon descuentos 
en los trajes como estímulo para pasar por la vicaría.

O  Pedro Díaz, 
primer premio

El abulense Pedro Díaz se 
proclamó vencedor del I 
Gran Trofeo ANFRAMA 
de tiro celebrado en La 
Bastiada con un registro de 
75+24 + 24 y una 
participación de 60 
tiradores. El tercer lugar 
fue para el toledano 
Faustino Gómez.Uno de los 
hechos más destacables de 
la jornada resultó ser el 
positivo influjo de la 
utilización del cartucho 
moderno (24 gramos) en el 
apartado de la velocidad.
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El ganadero Victorino 
Martín se metió en el 
bolsillo al público y a la 
crítica especializada 
durante la conferencia 
que dio en la Casa de 
Cultura de Talavera. 
Con sus proverbiales 
brindis a la polémica, 
Victorino abogó por la 
municipalización de las 
plazas. La presentación 
corrió a cargo del 
veterinario Víctor 
Huertas.

O  Victorino 
sentó 
cátedra

HUEVA KORtt 
A IA  VISTA

Ignacio Arizaga

El despertar

M enos mal que por fin ha llegado marzo y co
mienzan a organizarse actividades, porque 
enero y febrero han sido peor que la picadura 
de una mosca tse-tsé. La presentación del 
equipo ciclista juvenil de Soliss trajo a la ciu
dad a la cotizada Maribel Verdú, que no cobró nada por 

el trabajo en virtud de su amistad con el relaciones pú
blicas de la entidad, José Luis González. El gerente del 
Rojas puso las cartas boca arriba y mostró por dónde 
irán los tiros del teatro la próxima temporada. La Junta 
de Comunidades también ha hecho públicas sus contra
taciones con la actuación destacadísima de Kiko Vene
no y Santiago Auserón, que le ha cogido gusto a los seu
dónimos y va a presentarse como Juan Perro, un sínto
ma evidente de insatisfacción creativa.

El mundillo taurino ha empezado a bullir en vísperas 
de la primavera y además del festival del domingo la 
Peña El Trapío ha programado un apasionante ciclo de 
conferencias, donde se abordarán los aspectos más pe
liagudos de la actualidad taurina. Desde el ayuntamien
to también se están organizando variados asuntos, y en 
esa línea se ha llamado a la encantadora María Asque- 
rino para la II Semana de la Mujer. Por haber hay hasta 
cursos de buceo autónomo deportivo, una especialidad 
acuática fascinante que cautiva a los más aventureros. 
Los participantes de estos cursos tendrán la oportunidad 
de prepararse para bucear con escafandra autónoma has
ta 25 metros de profundidad.

La Federación de Hípica también dejó su rúbrica en 
esta fiebre de actos sociales entregando en el Hotel Bea
triz los títulos de jueces territoriales. La Asociación con
tra el Cáncer celebrará una cena con objeto de recaudar 
fondos el próximo 13 de marzo al precio de 4.000 pese
tas el cubierto. Toledo sigue levantando exclamaciones 
por el mundo, y ahora es la revista especalizada Geo la 
que prepara un exhaustivo reportaje sobre la ciudad. En 
este sentido, el pasado viernes una productora instalaba 
toda su parafernalia cinematográfica en las mazmorras 
de la Posada de la Hermandad buscando los secretos del 
Medievo.

Las visitas de personajes con glamour continúan pro
duciéndose con la misma intensidad, aunque como es 
lógico unas resultan bastante más visibles que otras. El 
presidente del Albacete, Rafael Candel, se dejaba ver 
por la Cafetería María Cristina en compañía de su chó
fer y alguna otra persona. Vino con un Mercedes 300 
espectacular. Las vistas del Parador de Toledo siguen 
enamorando, y su excelente servicio motiva reconoci
mientos de los más variados personajes. Su director, 
Fernando Molina, conoce bien el negocio y sabe lo que 
quiere el cliente. El entusiasmo por superarse es evi
dente, y ahora el personal recibe clases de japonés de 
Yukiko Okazaki, una oriental afincada en Toledo. En 
los tiempos que corren saber idiomas es justo y nece
sario. Seguro que sí.
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U n o s  c in c u e n ta  n iñ o s  
d e  s ie te  p u e b lo s  d e  la  

Sierra de San Vicente s e
c o n v i r t ie r o n  e n  d ip u ta d o s  
p o r  u n  d ía  c e l e b r a n d o  u n  

p le n o  s o b re  m e d io  
a m b ie n te  e n  la s  C o r te s  

R e g io n a le s .  L o s  p e q u e ñ o s  
a p r o v e c h a r o n  su s  

p o n e n c ia s  p a r a  o p o n e r s e  a  
la  in s ta la c ió n  d e  u n  

c e m e n te r io  n u c le a r  e n  la  
z o n a  y  p e d i r  a  lo s  

p a r l a m e n ta r io s  d e  v e r d a d  
q u e  s e  h a g a n  e c o  d e „ su s  

p r o p u e s ta s  e c o lo g is ta s .

Los escolares de siete pueblos de la Sierra de San Vicente aprovecharon el salón de plenos de las Cortes Regionales para pedir un
Parque Natural para la zona.

PLENO INFANTIL EN LAS CORTES

Los escolares de 
la Sierra de San Vicente, contra 

el cementerio nuclear

Los niños 
hablaron de 
deforestación, 
agua y residuos 
sólidos.

1 salón de plenos de las 
C o r te s  R e g io n a le s  
tuvo, por un día, nue
vos diputados y diputa
das, y el gobierno de 
Castilla-La Mancha, 
un presidente, de 13 
años, llamado Manuel 

García González, alumno del 
colegio público de Castillo 
de Bayuela y unos consejeros 
y consejeras que estudian 
EGB.

Los jóvenes parlamenta
rios de la región eran escola
res de Hinojosa de San Vi
cente, Castillo de Bayuela, 
Pelahustán, Real de San Vi
cente, Nombela, Garciotún y 
Ñuño Gómez, quienes cele
braron un pleno sobre Medio 
Ambiente, en el que tres gru
pos ecologistas presentaron, y 
sometieron a votación, sus 
ponencias para defender la

naturaleza. Las ponencias 
trataron sobre deforestación, 
agua —contaminación y tra
tamiento— y residuos sóli
dos, y a través de ellas, los ni
ños pidieron la creación de 
un parque natural en la zona 
que evitaría, según sus pro
pias palabras, «el almacena
miento de cualquier elemento 
radiactivo que pueda perjudi
car el entorno y la vida de sus 
habitantes».

Alberto González, profe
sor del Centro de Recursos 
de la comarca y coordinador 
de esta iniciativa, explica que 
con «la celebración de la se
sión plenaria perseguían dos 
objetivos: que los niños 
aprendan el mecanismo de
mocrático y el funcionamien
to de las instituciones y, al 
mismo tiempo, a cuidar del 
medio ambiente, en la actua

lidad bastante deteriorado». 
Este profesor señaló que en 
un principio la idea era visi
tar el Parlamento Regional, 
dentro del programa de acti
vidades extraescolares, idea 
que se amplió al desarrollo 
de un pleno. Para ello se rea
lizaron debates previos sobre 
medio ambiente en los dis
tintos centros, donde se reco
gieron las distintas propues
tas de los chavales, que pos
teriormente se refundieron. 
Alberto González explica 
que se escogió este tema por
que los «alumnos están muy 
sensibilizados por los últimos 
acontecimientos» —noticias 
que apuntaban a Nombela 
como futuro enclave de un 
cementerio nuclear—, pero 
negó que hubiera alguna 
connotación política en el 
pleno infantil.
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Doscientos alumnos de los colegios Tomás de Romojaro y San José de Fuensalida participaron en una manifestación contra el hambre.

Los niños de la Sierra de San Vicente eligieron el medio ambiente como tema de pleno al estar muy sensibilizados por los últimos
acontecimientos ocurridos en Nombela.

m m  ORADORES BRILLANTES

Una de las parlamentarias 
más aplaudidas por su natu
ralidad y brillante oratoria 
fue Tamara Andrés Gonzá
lez, alumna del colegio públi
co Nuestra Señora de la 
Asunción de Ñuño Gómez. 
Esta pequeña de trece años 
fue la elegida para terminar 
el pleno, con una interven
ción en la que propuso «la 
creación de un Parque Natu
ral en nuestra zona, siempre 
que los intereses de agriculto
res y ganaderos no salgan per
judicados».

La joven diputada mani
festó a BISAGRA que al 
principio de la sesión «esta
ba temblando» y explicó que

está muy concienciada en el 
tema de la ecología, «porque 
tengo un profesor que nos en
seña mucho sobre la natura
leza y nos hacen sentir m u
cho interés por ella». Tama
ra, que fue elegida por su 
profesor por sus buenas ca
lificaciones y sus grandes 
dotes de in te rp re tac ió n , 
dice que lo que pretenden 
los niños de la Sierra de San 
Vicente es que «los diputa
dos “de verdad” se den cuen
ta de la importancia de la de
fensa del medio ambiente y 
traten el asunto». Esta niña, 
que de «pequeña» quería ser 
actriz, opina que para ser 
político «hay que ser un po 
quito actor, pero lo que se 
dice hay que decirlo de ver

dad, porque de lo contrario 
no sirve para nada».

El sucesor de Bono por un 
día, Manuel García, afirma 
que pediría al presidente del 
Gobierno regional verdadero 
que «hiciera todo lo positivo 
que hemos propuesto en el 
pleno, ya que los niños esta
mos preocupados por la situa
ción de la naturaleza de nues
tros pueblos, donde se acu
mulan latas, plásticos y verte
deros incontrolados de basu
ras, siendo una de las zonas 
más bonitas de la provincia».

m m  CONCENTRACION INFANTIL

También los más peque
ños de la localidad de Fuen
salida se convirtieron en

protagonistas al reclamar la 
solidaridad de los mayores 
en favor de los países del 
Tercer Mundo. Unos dos
cientos alumnos, de los cole
gios Tomás Romojaro y San 
José se manifestaron por las 
calles fuensalidanas en un 
acto organizado por la parro
quia con motivo de la Cam
paña contra el hambre de 
Manos Unidas. El vicario 
parroquial, Alfonso Ramírez 
Muñoz, explica que los esco
lares han trabajado durante 
un mes en la realización de 
las pancartas que llevaban en 
la manifestación, en las que 
se podían leer los lemas de 
las distintas campañas anua
les contra el hambre de Ma
nos Unidas. El vicario seña
la que se invitó a los estu
diantes a ahorrar una parte 
de sus asignaciones, dinero 
que se recogió en los cole
gios para entregarlo a la de
legada de Manos Unidas en 
Fuensalida. La manifesta
ción finalizó en el Parque de 
la Soledad, donde un grupo 
de chavales se disfrazó de ni
ños de distintas razas y cul
turas.

pretenden que los
diputados «de 
verdad'»aprueben 
sus propuestas 
ecologistas.
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EN PRIMERA LINEA

A su s  v e in t i c u a t r o  a ñ o s ,  Alfonso Beltrán e s  d e  lo s  q u e  
e x p r im e  b ie n  la s  v e in t i c u a t r o  h o r a s  d e l  d ía . D e t r á s  d e  su  
ju v e n tu d  s e  e n c u e n t r a  e l  d i r e c to r - g e r e n te  d e  T e r m in a l ,  

C u s -K u s , S k u  y  E l  P o r tó n .  P o r  la s  m a ñ a n a s  e s tu d ia  e l  c u r s o  
d e  a c c e s o  a  D e r e c h o  y  s e  p o n e  a l  d í a  e n  a s e s o r í a  f is c a l .  E n  

su s  h o r a s  l ib r e s  le e  p o e s ía  y  s e  d e le i t a  c o n  S o le d a d  d e l  
a lm a , u n a  p ie z a  d e l  i r r e p e t ib le  E s p r o n c e d a .

Alfonso Beltrán: 
Un em presario

«made in

E
s te  e m p re sa rio  
soltero que nació 
bajo el signo de 
A r ie s  es, a n te  
todo, un tipo poli- 
f a c é t ic o .  A su 
condición de se
guidor del Atléti

co de Madrid hay que aña
dirle su pasión por la lectura 
de Espronceda y su amor por 
los deportes y la aventura. 
Practica el motociclismo su- 
per-sport y cuando el tiempo 
no lo impide se marcha al 
desierto de Argelia con su 
moto XT-600. Si todo rueda 
como está previsto, en 1994 
se lanzará a la travesía tran
samazónica para experimen
tar nuevas sensaciones.

Mientras tanto atiende sus 
negocios de hostelería en 
Torrijos, echándole formali
dad, constancia e imagen, 
que es lo que precisamente 
les pide a sus 45 empleados. 
Posee una fe ciega en Torri
jos, «es el pueblo con más fu 
turo y lo está demostrando, no 
hay más que mirar la infraes
tructura», y cree además en la 
gente que vive en el pueblo, 
«son personas muy abiertas». 
Conoce a fondo la noche 
torrijeña y por ello no duda 
en afirmar que «últimamente 
está cogiendo un nivel impre
sionante. A l enlazar la auto
vía de la N -V  baja mucha

Torrijos»
gente de Madrid». Sobre la 
competencia que se ha gene
rado entre las diferentes dis
cotecas, Beltrán tiene un 
punto de vista meridiano. 
«Pasa igual que en la liga de 
fútbol. Se puso de moda fi
char extranjeros (valencianos, 
madrileños, africanos) porque 
cuando salían al terreno de 
juego hacían un juego dife
rente y poco visto. Pero al 
cabo del tiempo la gente y los 
empresarios se han dado 
cuenta de que estas estrellas 
se han ido devaluando, y por 
eso la mayoría han acabado 
jugando en regional y prefe
rente.»

Al finalizar su trabajo en 
Terminal, Sku o El Portón le 
gusta plantarse en Madrid y 
darse una vuelta por Bagatel, 
Hanoi, Empire, Los Baños o 
Friend’s Club, un local que 
los lunes cierra a las diez de 
la mañana «y mezclan el hou- 
se, la guitarra y el sonido co
mercial». Es un profundo co
nocedor de las tendencias 
musicales que sabe que el 
buen gusto reside en la varie
dad. «Me va la música de ca
lidad, desde Celia Cruz hasta 
el jazz.» Se considera una 
persona romántica y por eso 
le encanta Soledad del alma, 
una de las creaciones de ma
yor altura de Espronceda. La 
película que más le impresio

Alfonso Beltrán nació en Madrid, pero ha hecho su vida en Torrijos.

nó durante 1992 fue Luna de 
hiel, el último aullido del ma
niático Román Polanski.

Sabe que su profesión en
traña múltiples tentaciones y 
por ello suele moverse con el 
freno de mano. «No fumo y 
bebo poco alcohol, whisky 
con coca-co la  más  que  
nada.» Admite que el whisky 
escocés ha dejado de ser un 
privilegio de las élites para 
convertirse en la bebida de 
las masas. Está notando la 
crisis, como todo hijo de ve
cino, aunque los sábados ten
ga que colocar en Terminal 
el cartel de Aforo completo. 
En este lugar las camareras 
son esculturales y última
mente se ha incorporado la 
brasileña Kasia, un prodigio 
de la naturaleza que trabaja 
en el pub Stella, de Madrid. 
El tiempo es para él como un 
limón que hay que exprimir

M  su condición de 
seguidor del Atlético 
de Madrid hay que 
añadirle su pasión 
por Espronceda.”

al máximo. Por las mañanas 
se acerca a Toledo para 
aprobar el acceso a la Uni
versidad y, por si fuera poco, 
complementa su formación 
con un curso de asesoría fis
cal. Los días de descanso se 
le puede encontrar cenando 
en Madrid en el restaurante 
Obrador, justamente debajo 
del Puente de Segovia.

•  IGNACIO ARIZAGA
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N o  es fácil encontrar a 
una mujer empresaria, 
pero más difícil aún es 

que ésta sea una chica de 
19 años. Rosi Aguado 

Casas dirige un taller de 
ebanistería en Miguel 

Esteban y en sus ratos 
libres se dedica a arbitrar

ROSI AGUADO, ELEGIDA «MIGUELETA DEL ANO»

Una empresaria de 
diecinueve años

R o s i es árbitro 
de fútbol y  
baloncesto.

k  sus 19 a ñ o s , R osi 
Aguado Casas es la 
empresaria más joven 

/7 de su localidad, M¡- 
g l t» guel Esteban, lo 

que le ha valido el 
i  V t  título de migueleta 

A s  del 93, otorgado
por la Asociación de Muje
res La gaviota, que anual
mente elige a alguna perso
na representativa de la loca
lidad. Aunque dice que entre 
sus aficiones no se encuentra 
la de romper moldes, esto es 
precisamente lo que viene 
haciendo desde que siendo 
una niña comenzara a jugar 
con los chavales del pueblo a 
un deporte reservado a los 
hombres. Su pasión futbolís
tica no quedó en un simple 
«juego de niños», y años des
pués intentó el más difícil to
davía: ser árbitro de fútbol, 
convirtiéndose junto con la 
también migueleta Aurelia 
Casas en las únicas mujeres 
árbitro de la región. Según

Rosi, la Federación no se 
portó «demasiado bien» con 
ellas, por lo que esta tempo
rada han decidido pasarse al 
deporte de la canasta arbi
trando en categorías infan
tiles.

®X§>® «MADERA» DE EMPRESARIA

Rosi Aguado comenzó a 
trabajar la madera a los 14 
años de edad en el taller de 
su padre. Fue precisamente 
éste quien la animó a inde
pendizarse. En el mes de 
mayo, su socio, Francisco Ja
vier Patiño, y ella montaron 
su propio negocio de ebanis
tería. «Aquí el trabajo para 
chicas se reduce a los talleres 
de costura o en algún super
mercado. A m í siempre me ha 
gustado la ebanistería. Aun
que es un trabajo muy duro 
no creo que sólo sea apto para 
hombres.» Sin embargo, lo 
que realmente le gusta a 
Rosi es pitar. «Querría llegar

a ser árbitro de primera divi
sión.» Esta migueleta afirma 
que en un campo de fútbol 
se respeta más a una «mujer 
de negro» que a un hombre. 
«Te chillan, de vez en cuando 
te insultan o hacen algún 
chiste, sobre todo si es la pri
mera vez que ven a una chica 
arbitrando, pero no son tan 
violentos. A l menos sabes que 
nunca van a intentar agredir
te.» Su mejor recuerdo pro
cede de un partido que en
frentaba al equipo de Miguel 
Esteban con el de Villafran- 
ca de los Caballeros, en el 
que ella actuaba como juez 
de línea. «El entrenador del 
equipo contrario se estaba 
metiendo conmigo, así que le 
tuve que amenazar con expul
sarle si no se callaba, y el pú
blico respondió aplaudiéndo
me.»

El deporte y el trabajo son 
sus principales aficiones, 
pero Rosi no descarta sor
prenderse a sí misma con al
guna actividad nueva en un 
futuro. De ahí que sea con
siderada en el pueblo como 
una chica «valiente y  empren
dedora», dos cualidades que 
a buen seguro han sido teni
das muy en cuenta a la hora 
de elegirla migueleta del año.

•  CARMEN VALIENTE
FOTOS: ÁNGEL SERRANO

partidos de fútbol y 
baloncesto. Su juventud, 

su carácter emprendedor 
y su iniciativa empresarial 

han empujado a la 
Asociación de Mujeres 

La gaviota a elegirla 
m ig u e le ta  d e l añ o .

Rosa Aguado ha sido elegida «migueleta del año» por ser la empresaria más ¡oven de la localidad
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M á s  d e  c u a t r o c ie n to s  
n iñ o s  d e  la  lo c a l id a d  d e  

M ora p a r t i c ip a n  
d ia r i a m e n te  e n  a lg u n a  d e  
la s  a c t iv id a d e s  d e p o r t iv a s  

o rg a n iz a d a s  p o r  e l 
A y u n ta m ie n to .  E n  p o c o  

m á s  d e  u n  a ñ o  d e  t r a b a jo ,  
la  r e s p u e s ta  d e  lo s  c h ic o s  h a  

s id o  f a b u lo s a  y  y a  s e  a s p i r a  
d e s d e  e l P a t r o n a to  a  in c lu i r  

a  lo s  e q u ip o s  lo c a le s  «en  
c o m p e tic io n e s  m á s  serias».

Unos cuatrocientos niños de Mora están inscritos en el Patronato Deportivo y  practican algún tipo de deporte.

CUATROCIENTOS NIÑOS INSCRITOS EN EL PATRONATO

Mora apuesta por el deporte

E
n poco más de un 
año de trabajo, el 
Patronato Deporti
vo Municipal del 
Ayuntamiento de 
Mora ha consegui
do que la práctica 
totalidad de los 
chavales de la localidad estén 

afiliados a algún deporte. Dia
riamente, los jóvenes de Mora 
suben hasta el pabellón o las 
pistas para practicar balonma
no, baloncesto, fútbol sala...

El Patronato cuenta con un 
equipo juvenil de cadetes y una 
escuela de deporte base a la 
que se le dedica especial aten
ción. Más de cuatrocientos chi
cos están inscritos en el Patro
nato, y de éstos, unos trescien
tos tienen edades comprendi
das entre los seis y los catorce 
años. Julio Villarrubia Sán
chez, concejal de Deportes del 
Ayuntamiento de Mora, expli
caba que desde el Patronato se 
pretende, en primer lugar, des
pertar el interés por el deporte, 
un interés que en esta localidad 
parecía aletargado y que, final
mente, se ha conseguido esti

mular. A medio plazo las pre
tensiones del Patronato son las 
de situar a los equipos de Mora 
«en competiciones más serias». 
Hay que recalcar, también, la 
afición demostrada por las ni
ñas de Mora, de las que unas 
ochenta participan activamente 
en distintos entrenamientos e 
incluso han llegado a crear un 
equipo femenino de fútbol, el 
Venta del Moral.

Para coordinar todo este tra
bajo está Juan Puche, profesor 
de Educación Física del colegio 
El Piloto y hasta hace un año 
entrenador del Club Deportivo 
Mora. Según Villarrubia Sán
chez, Juan, que se ha rodeado 
de diez monitores, es la perso
na más adecuada para contro
lar todos los ejercicios y el 
avance de los niños.

® i> ®  POCO DINERO

Y como dificultades no 
sólo está el hecho de que el 
pabellón se haya quedado 
pequeño; principalmente, el 
deporte en Mora tiene que 
enfrentarse con el problema

económico: el Ayuntamiento 
aporta cuatro millones y la 
A dm in istrac ión  regional 
apenas 300.000 pesetas, di
nero «insuficiente» a juicio 
del concejal de Deportes, Ju
lio Villarrubia, y con el que, 
por ahora, se tienen que 
arreglar. Actualmente, el Pa
tronato Municipal está pre
parando el cross que se cele
brará en Mora con motivo de 
la fiesta del Olivo. Señalar

que esta localidad cuenta, 
igualmente, con un equipo 
de atletismo.

Sin duda, Mora ha empe
zado a apostar por el deporte 
y, aunque para hablar de re
sultados es muy pronto, aún 
es de destacar el gran interés 
que se ha despertado entre los 
vecinos más jóvenes de la lo
calidad en tan poco tiempo.

•  VICTORIA JIMENEZ

La falta de espacio y, sobre todo, la falta de dinero son algunos de los principales 
problemas que afectan al deporte en Mora.
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La exposición más completa de Toledo. ¡Visítanos!
•  Sofás (más de 100 molelos en exposición) •  Todo en jardín •  Mimbre
•  Mobiliario de oficina •  Artesanía en piedra antigua (fuentes y decoración en general)

C/ Jarama, 147. Telf. y fax 23 21 04 - Polígono industrial. 45007 TOLEDO (Junto a La Casera)
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P i l á r  Miró, Gerardo 
Malla, Juan Echanove, 
Irene Gutiérrez Caba, 

Miguel Delibes y  Dolores 
García, u n a  m a d u ra  
e s p e c ta d o ra  q u e  h a  
a s is tid o  a  to d a s  las 

r e p re s e n ta c io n e s  d e s d e  
1986, f u e ro n  los 

p re m ia d o s  c o n  lo s  R o ja s  
92. S ó lo  Miguel Delibes 

fa ltó  a  la  c i ta  c o m o  
c o n s e c u e n c ia  d e  u n a  

lu m b a lg ia  q u e  le  re tu v o  
e n  Valladolid. Juan Luis 
Galiardo y  Silvia Marsó 

p r e s e n ta r o n  e l 
e s p e c tá c u lo . Juan Echanove elogió a Irene Gutiérrez Caba cuando recogió el premio. La actriz fue 

quien más se emocionó con este galardón concedido por el público.

PILAR MIRO, IRENE GUTIERREZ CABA Y ECHANOVE 
RECOGIERON LOS PREMIOS DE 1992

El Rojas vivió su noche 
de estrellas

r /̂ m U

A  Dorado le 
subieron Las 
Veneno al 
escenario para 
que hiciera de 
monja. Su 
chaqueta verde 
tuvo la culpa.

A ngel Dorado Badillo,
concejal de IU por el 

j l f ó  Ayuntamiento de To- 
\ ® \  ledo, se acordará 

g  toda su vida del mo-
mentó que decidió 

i  iHk ponerse una cha
r c a  queta verde para

asistir a la entrega de pre
mios del Rojas. El intrépido 
edil se vio envuelto, sin co
merlo ni beberlo, en uno de 
los inméritos más embarazo
sos de su vida. Las Veneno 
estaban en el escenario ac
tuando cuando una de ellas 
bajó las escaleras pidiendo 
un voluntario para la siguien
te escena. El público toleda
no estaba tan glacial como la 
noche y nadie levantaba la 
mano ni hacía algún gesto 
parecido pidiendo participar. 
En vista de la apatía reinan
te, Pepa, la más energética 
del trío, agarró por banda a 
Angel Dorado y le hizo subir

ante el jolgorio general. Para 
más inri, el afamado conce
jal tenía que representar el 
papel del que había estado 
huyendo toda su vida. Debía 
arrodillarse en el escenario, 
como si estuviera rezando, y 
desplomarse en cuanto le to
caran en el hombro. Pero, 
además, tenía que taparse 
con una túnica la cabeza, 
igual que las monjas. Total, 
que cuando Dorado hizo 
todo lo que le mandaron se 
pudo contemplar que Las 
Veneno necesitaban a al
guien que hiciese el papel de 
beata, y mira por dónde que 
entre cerca de 300 personas 
habían dado precisamente 
con uno de los dos chicos de 
IU que había en el patio de 
butacas.

La elección de Dorado 
provocó un enorme regocijo 
entre el público, no sólo por 
las innatas cualidades expre

sivas del edil, sino también 
por el irónico papel que le 
tocó escenificar. Una señora 
de la fila 10 con abrigo de 
pieles decía: «¡Mira a Dora
do, quién se lo iba a decir, ha
ciendo penitencia!» Un joven 
de la fila 8 avisó en voz no 
demasiado alta: «Tener “cui- 
dao”, que ése por menos pre
senta una moción.» Dorado 
se mantuvo impertérrito en 
el escenario y encajó a la per
fección el humor de Las Ve
neno. Es más, impartió una 
auténtica lección de mimo, 
porque en todo el proceso no 
dijo ni una sola palabra. Al 
finalizar el evento alguien 
comentó a Las Veneno si el 
numerito había estado pre
parado. «En absoluto —dijo 
Pepa—. Yo buscaba a alguien 
joven, pero al no encontrar a 
nadie le agarré a él. Me lla
maron la atención su barba y 
su chaqueta verde. ¿Por qué 
lo dices? ¿Es que era algún 
marqués?»

m m  «GLAMOUR» EN LA NOCHE

Anécdotas a un lado, la 
noche del Rojas tuvo el re
gusto de las ceremonias de 
Hollywood. Los premiados, 
gentes de talento y fama, se 
encargaron de cercenar la 
aureola provinciana que pre
side este tipo de actos. El pú-
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Silvia Marsó y  Juan Luis Galiardo, que cumplía 53 años al día siguiente, presentaron con 
gracejo e informalidad el espectáculo.

Angel Dorado se convirtió en una de las estrellas de la noche sin comerlo ni beberlo.

Las Veneno amenizaron con su humor ácido y corrosivo esta primera edición de los 
premios del Rojas.

blico asistió en una propor
ción bastante apreciable a 
continuar siendo el protago
nista de todo lo que se llame 
teatro. Los votos de los es
pectadores fueron los que 
eligieron a Irene Gutiérrez 
Caba como mejor actriz y a 
Juan Echanove como mejor 
actor. La presentación corrió 
a cargo de la finísima Silvia 
Marsó y del viejo lobo de mar 
Juan Luis Galiardo. El hu
mor discurrió por los cáno
nes que marcaron Las Vene
no. Pero hay algo más impor
tante que todo esto que a 
muchos se les ha escapado. 
T odos los p a r tic ip a n te s  
—Las Veneno incluidas— 
vinieron gratis a Toledo. Este 
hecho hay que apuntarlo en 
la cuenta de resultados del 
gerente del teatro, Francisco 
Plaza.

Una de las más temprane
ras en llegar fue Pilar Miró, 
que iba vestida bastante más 
femenina que de costumbre.

La directora de cine optó por 
un traje de chaqueta que 
realzaba su figura. Pilar 
Miró no es que sea antipáti
ca. El adjetivo que mejor la 
define es vergonzosa, a pesar 
de que ella sabe que es más 
famosa que el monólogo de 
Molly Bloom.

A segundos de distancia 
llegó la entrañable Irene Gu

r m m m u

N ingún
representante del 
PP asistió a la 
ceremonia.

tiérrez Caba acompañada de 
su marido. Tomando como 
excusa la entrega del premio, 
la pareja había pasado todo 
el fin de semana en el Para
dor de Toledo. Ambos estu
vieron cambiando impresio
nes con Pilar Miró y su 
acompañante sobre el vicio 
de fumar y su inutilidad. En 
un abrir y cerrar de ojos apa
reció la inconmensurable 
carnalidad de Rosa Valenty 
de la mano de su pareja.

El gentilhom bre Juan 
Echanove compareció pro
visto de una gorra de jubila
do que en ningún momento 
se quitó. Todas las cosas tie
nen su motivo y en este caso 
se debía a que Juan está ha
ciendo el papel de Franco en 
una película de Regueiro y 
tiene parte de la cabeza afei
tada. Le acompaña en el re
parto interpretando al gene
ral Millón Astray el mismísi
mo Juan Luis Galiardo. Por 
cierto, Echanove fue sin lu-

La escalera de color
LA MÁS ESTILIZADA: Lourdes Sanmiguel.
EL MAS DISCRETO: Gerardo Malla.
EL MAS CONTENTO: Francisco Plaza.
EL MAS PERPLEJO: Angel Dorado.
EL MAS BONACHON: Juan Echanove.
LA MAS SENTIMENTAL: Irene Gutiérrez Caba. 
LA MAS TIMIDA: Pilar Miró.
LOS MAS AUSENTES: Los del PP.
EL MAS «LANZAO»: Juan Luis Galiardo.
LAS MAS CHINCHOSAS: Las Veneno.
LA MAS FINA: Silvia Marsó.
LO PEOR: La lumbalgia de Miguel Delibes.
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gar a dudas el más elegante 
a la hora de recoger el pre
mio por su papel de Sancho 
Panza. A sabiendas de que 
Irene Gutiérrez Caba se ha
bía emocionado mucho al re
cibir su galardón, Echanove 
«aprovechó la marea» y con
tó lo que su propia madre le 
relató cuando supo que iba a 
rodar Turno de oficio. «Si es 
Irene Gutiérrez Caba quien 
hace el papel de madre, segu
ro que eso sale bien, Juan.» 
Pronóstico certero que le
vantó los aplausos de un pú
blico entregado desde el pri
mer momento.

La ovación más atronado
ra recayó precisamente en 
Irene Gutiérrez Caba, una 
actriz que puede presumir de 
contar con un público fiel. 
Las Veneno pusieron el to
que corrosivo y ya antes de 
comenzar el acto se situaron 
a la entrada del teatro lla
mando «marquesas» a las 
muchas señoras que fueron 
con abrigo de piel. Además 
de abundante personal tole
dano se vio bastante gente 
del mundillo teatral madrile
ño; Alonso de Santos, por 
ejemplo. Llamó poderosa
mente la atención la ausen
cia de miembros del Partido 
Popular. No levanta suspica
cias que falle uno, pero sí 
que lo hagan todos en blo
que. José Luis Cánovas se ha 
quejado últimamente de que 
el Ayuntamiento no les invi
ta a los actos institucionales. 
Quien también faltó por cul
pa de un desgarro muscular 
fue el alcalde, Joaquín Sán
chez Garrido, que así pudo 
ver cómo su equipo, el Bar
celona, le m etía siete al 
Sporting. El encargado de 
cubrir la vacante resultó ser 
el concejal de Urbanismo, 
Roberto López, que adornó 
su presencia con una cons
tante sonrisa de apostador 
victorioso. El mundo jurídi
co estuvo perfectamente re
presentado por el presiden
te de la Audiencia Provin
cial, Julio Tasende, un foro- 
fo del teatro. Lourdes San- 
miguel, la relaciones públi
cas del Teatro Rojas, se en
cargó de la coordinación del 
acto, demostrando sapien
cia a la hora de mover la 
batuta.

El gerente del teatro, Francisco Plaza, entregó a Dolores García un premio por haber 
asistido a todas las representaciones desde 1986.

L a  ovación más 
espectacular se la 
llevó Irene 
Gutiérrez Caba.

A la conclusión del even
to, artistas, gobernantes y pú
blico se marcharon a La Ca
tedral para degustar un ex
quisito aperitivo en su plan
ta baja regado con vino de la 
tierra. Los camareros se da
ban codazos ante la presen
cia de la ex televisiva Silvia 
Marsó, mientras uno recri
minaba a otro el haberla con
fundido con la también cata
lana Silvia Munt. La noche 
de estrellas del Teatro Rojas 
prosiguió entre brindis, salu
taciones y algún que otro la
mento. «¿Por qué será que los 
directores de cine no van al 
teatro?», proclamaron algu
nos.

La relaciones públicas del teatro, Lourdes Sanmiguel, comprobó muy de cerca el humor 
de Las Veneno.

•  IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: J. L. DE LA CRUZ
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E D IF IC IO  A M E R IC A

• P rim eras ca lidades.

• G ran des fac ilidades de pago.
Centro Com ercial Sta. Teresa  
C/ Uruguay, planta 2, local 17 
45004 TOLEDO. Tel. (925) 25 27 04
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O  Exposición en La Ermitilla
En la sala de exposiciones La Ermitilla, de Quintanar de la 
Orden, tiene lugar una interesante, por estética y formativa, 
exposición de imágenes en torno a las dos rutas del Camino de 
Santiago. Una esmerada colección de diapositivas y fotografías 
que recogen tanto el itinerario geográfico como el artístico, 
presentada por el profesor de Historia del Instituto de 
Bachillerato Infante Don Fadrique, Francisco Amigo, así como 
testimonios de los profesores del mencionado centro que han 
seguido de cerca los pasos de los peregrinos medievales, sirven 
de acercamiento al espíritu idealista y la estética surgida hacia el 
que en su día fuera el mayor foco espiritual de Europa.

El pintor Tomás Camarero presenta al público, entre los 
días 6 y 28 de marzo, su última producción artística en la 
sala de exposiciones sita en su estudio particular de la 
Puerta Babmardón, frente a la mezquita del Cristo de la 
Luz. Camarero está especializado en paisajes realistas de 
gran colorismo, en los que manifiesta su enamoramiento 
por la Ciudad Imperial y las innumerables vistas que ofrece 
la provincia a todo paisajista que sabe utilizar los pies tanto 
como las manos, recorriendo sin cansancio el entorno 
natural y el marco urbanístico con el que se identifica.

O  La
«tauromaquia» 
de Guerrero 
Malagón

Con motivo de la celebración 
de la IV Semana Cultural 
Taurina, Ciganizada por la 
Peña Taurina El Trapío, 
tendrá lugar entre los días 9 y 
12 de marzo una exposición 
de cuadros del pintor 
Guerrero Malagón, cedidos 
por el Museo de la Real 
Cofradía del Santísimo Cristo 
de la Veracruz, de Urda. La 
tauromaquia es uno de los 
géneros que destaca en todas 
las épocas del arte español. 
Guerrero Malagón aporta su 
visión de la fiesta nacional, a 
la que desde Goya a Picasso 
han dedicado dibujos, 
grabados y lienzos multitud 
de pintores.

Toledo se h a  co n v ertid o  esto s 
d ías en  u n  m agn ífico  
e scap a ra te  en  el q u e  se 
am alg am an  p ro d u c to s  
im p o rtad o s  co n  lo m ás vendible  
q u e  ten em o s  ta n to  en  m a te r ia  
de  c u ltu ra  co m o  d e  im agen . L a  
lo n a  d e  azu l a r re b a ta d o r  q u e  
rec ib e  ta p a n d o  la P u e r ta  de  
B isag ra  a los v is itan tes  
p ro c e d e n te s  de  M ad rid  ha  
a d q u irid o  p ro tag o n ism o  en  el 
e scap a ra te , si b ien  es d e  los 
g éneros q u e  m ás h an  
decep c io n ad o . P o r  su p a r te , el 
te a tro  d e  R o ja s  h a  sa lido  
a iro so  d e  la fe ria  con  u n a  
im p ecab le  o rg an izac ió n  d e  la 
en tre g a  d e  sus p rem ios.

El Ayuntamiento de Mora de Toledo ha convocado los 
premios de pintura, poesía y periodismo que tienen lugar, con 
carácter nacional, en el ámbito de la Fiesta del Olivo, que 
cumple con ésta su trigésima séptima celebración. El plazo de 
presentación de las obras, que habrán de girar en torno al 
olivo, su fiesta o la historia de Mora, concluirá a mediados del 
mes de abril, quedando abierto este certamen a todas las 
tendencias plásticas, literarias o periodísticas. Convocatorias de 
este tipo que hermanan las raíces culturales de una localidad 
como Mora con la creatividad o la investigación en distintos 
niveles expresivos son tan meritorias como merecedoras de 
apoyo popular e institucional.

O  Paisajes de Tomás Camarero

O  XXXVII Fiesta del Olivo
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M iel de La A l c a r r ia
LA U N ICA  CO N  D E N O M IN A C IO N  DE O R IG EN

C uidada en su c o s e c h a  y mimada  en su distribución,
PARA GARANTIZARLE QUE CUANDO ÜD. PIDA MlEL DE La  ALCARRIA DISFRUTE 

DEL DULZOR MAS NATURAL DEL MUNDO.
M ie l  d e  La  A l c a r r ia , la única  c o n  d e n o m in a c ió n  de o r ig e n .

a n o
Cohseioria de 

Agricultura

Alimentos de Castilla - La Mancha Junta de Comunidades de

Castilla-La ManchaNat uralmente buenos.
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A l princip io el 
Cardenal n o  deseaba  

que se  celebrara este 
homenaje. Bo no  p u so  en 
m archa toda su  persuasión  
para convencerle.

A l  ir a  firmar en el libro de la Catedral, Don  Juan Carlos brom eó sobre  la calefacción 
del lugar. Hacía un frío glacial.

Todos los poderes despidieron
al Cardenal

L o s  R e y e s ,  g e n te s  d e l  a r te ,  g e n te s  d e l  p u e b lo  y  lo s  p o d e r e s  le g is la tiv o , e je c u t iv o  y  ju d ic ia l  s e  s u m a r o n  a l h o m e n a j e  a l 
C a r d e n a l ,  q u e  s u p u s o  la  p r e s e n ta c ió n  e n  la  c a te d r a l  d e l  l ib ro  L o s  p r im a d o s  d e  T o le d o .  D e s p u é s  d e  a lm o r z a r  e n  e l  p a la c io  

d e  Fuensalida c o n  José Bono y d o n  M arcelo, su s  M a je s t a d e s  v i s i ta r o n  e l C o n v e n to  d e  S a n ta  I s a b e l  y  p r e s id i e r o n  la  
e n t r e g a  d e  lo s  p r e m io s  d e  la  F u n d a c ió n  T o le d o  e n  e l T e a t r o  R o ja s .  L a  m a la  s a lu d  d e l p a d r e  d e l  R e y , d o n  Juan, p e n d ió

c o m o  u n a  e s p a d a  d e  Dam ocles s o b r e  to d a  la  jo r n a d a .

S
us M a j e s t a d e s  
fueron recibidos 
en la Catedral por 
José Bono Martí
nez, Joaquín Sán
chez G a rr id o ,  
Ana Rodríguez  
Mosquera, Mar
celo González Martín y el 

Cabildo Catedralicio. Doña 
Sofía y Ana Rodríguez coin
cidieron en el color de sus 
atuendos, el rosa, vistiendo la 
reina un traje de chaqueta de 
paño de esa tonalidad con 
falda negra y zapatos y bolso 
de charol. La esposa del pre
sidente regional lucía un 
abrigo rosa del que no se 
pudo desprender en toda la 
ceremonia por el castañean- 
te frío que hacía en la Cate

dral. Incluso el Rey bromeó 
sobre este asunto diciendo, 
mientras firmaba en el libro 
de honor, que si no había 
presupuesto para instalar la 
calefacción en el lugar.

Durante la ceremonia se 
apoderaron del verbo Adolfo 
González Revenga, José Bono 
Martínez, Marcelo González 
Martín y don Juan Carlos. 
Fue precisamente el homena
jeado, don Marcelo, el único 
que no utilizó la consabida 
«chuleta», haciendo hincapié 
en su plática en que «lo reli
gioso no ha pasado de moda» 
y en la necesidad de no obs
taculizar la educación cristia
na. El discurso de José Bono 
Martínez resultó de una gran 
precisión intelectual y muy

rico en matices históricos. Se 
está haciendo de dominio pú
blico que a Bono Martínez le 
escriben los discursos Juan 
Sisinio Pérez Garzón o José 
María Barreda, por este or
den.

Al finalizar el acto, y en la 
salida de la Catedral, un se
ñor mayor con gabardina en 
ris tre  gritó con voz algo 
aflautada «Viva el Rey», «Viva 
España» y «Viva la paz». El 
im presionante bullicio que 
había amortiguó el sonido de 
los vítores hasta hacerlos pa
sar inadvertidos. Multitud de 
señoras se acercaban a don 
Marcelo bien pertrechas en 
sus abrigos de piel y le besa
ban la mano al tiempo que le 
decían: «Ha estado usted fa 

buloso», «le felicito», «ha que
dado todo perfecto». Las mi
radas se dirigían expectantes 
hacia los Reyes y los comen
tarios eran muy variopintos.

«Son mejor al natural que 
en foto», «Madre mía, ¡cuán
tas manos tienen que este- 
char!, ¡qué simáticos y  natu
rales son!» Los parecidos con 
las Infantas y el Príncipe 
también suscitaban muchas 
conversaciones.

D espués, el palacio de 
Fuensalida fue el escenario de 
una comida servida por El 
Anticuario a base de aperiti
vos variados, alcachofas relle
nas, lubina al vapor y fruta. 
Sólo el Rey bebió vino tinto, 
sirviéndose Añil y Guadiane- 
ja del 84, en el apartado de
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La  lotera Am paro volvió a  dejarse notar. A l final logró  
venderles varios décim os a d ive rsos m iem bros de la 

Fundación Toledo.

Pasqua l M aragall y  Manuel Chaves  
fueron do s  de lo s protagonistas 

de la noche.

E n  el centro, Cristina Weissem berg, e sp o sa  de Gregorio  
M arañón y secretaria y letrada a se so ra  de la Fundación. 

Cristina dará a luz dentro de un os  m eses.

A  la derecha, Pilar Moraleda, e spo sa  de Jo sé  Manuel 
Molina, dialogando co n  la e sp o sa  del presidente de la 

Audiencia, Julio Tasende.

Manuel Díaz, em presario de Navidul y  m iembro de la 
Fundación Toledo, asistió a l evento en 

com pañía de su  esposa.

Dom ingo Arochena, em presario de Indas  
y  m iembro de la Fundación Toledo, 

tam poco se  perdió la cita.

«El Anticuario» sirvió en Fuensalida la com ida para lo s R eye s  y  
el Cardenal. E l menú estuvo com puesto de  

alcachofas y  lubina.

los blancos. Después de pre
sidir el Consejo de Gobierno, 
Sus Majestades se encamina
ron al convento de Santa Isa
bel para apreciar in situ la res
tauración llevada a cabo por 
la Fundación Toledo. En la 
puerta les esperaban, entre 
otros, Gregorio Marañón, el 
pintor Antonio López, Juan 
Ignacio de Mesa y el marqués 
de La Esperanza. Este último 
volvió a hablar de su tema 
predilecto, la Ley de Mece

nazgo. Cuando hace meses el 
m inistro de Cultura, Solé 
Tura, visitó Toledo, no tuvo 
más remedio que decirle al 
marqués, ante la insistencia, 
que no debía perder su título, 
es decir, la esperanza.

Cumplimentada la visita a 
este convento de monjas de 
clausura al que sólo tuvieron 
acceso TVE y EFE-TV (vol
vem os a los tiem pos del 
No-Do), Sus Majestades se 
dirigieron al Teatro Rojas

para presidir el último acto 
de tan apretado día. Por el 
camino doña Sofía se detuvo 
para hacerle un par de caran
toñas a un bebé ante la enor
me satisfacción de la madre. 
En el Teatro Rojas espera
ban una multitud de toleda
nos, entre los que destacaba 
la lotera Amparo, que tenía 
la intención de saludar a Sus 
Majestades «in personam». El 
servicio de seguridad le amo
nestó reiteradamente, y al fi
nal Amparo hizo un buen ne
gocio al venderle varios dé
cimos a otros tantos miem
bros de la jet, quienes, por 
cierto, pagaban todos con 
mil duros.

En el interior del teatro 
aguardaban todos los perso
najes imaginables de la vida 
local y algunos de la nacio
nal, como Antonio Garri- 
gues Walker y otros más. En
tre las señoras de nuestra 
vida cotidiana abundaba el 
abrigo de piel, algo que no se 
vio entre la jet de fuera, que 
optó por otras tendencias

más lisas. Los dos «M aria
nos»  del PP estaban muy 
próximos en el patio de bu
tacas; Molina y Agustín Con
de, por el contrario, se ubi
caron en un palco junto a sus 
mujeres. Julio Porres, la fa
milia Pinto, Alfonso Peña, 
los directores de las escuelas- 
taller, Manuel Chaves y Pas
qual Maragall fueron los ga
lardonados por la Real Fun
dación Toledo, en un acto 
que culminó con un concier
to de órgano. Y dos anécdo
tas para terminar: el desca- 
feinado que se tomó el car
denal en el teatro (se lo tra
jo Charo Nicolás del Torne
rías) y el exceso de celo del 
«televisivo» Ismael Higueras 
con los fotógrafos. Un miem
bro del cuerpo de seguridad 
desautorizó al también jefe 
de prensa de la fundación al 
decirle que de los fotógrafos 
ya se encargaba él.

•  IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: J. L. DE LA 

CRUZ-BARRI
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El Rey presidió 
el Consejo 
de Gobierno
Era la primera vez que el rey don 
Juan Carlos presidía el Consejo de 
Gobierno de la Junta de 
Comunidades. Su Majestad conoció 
los problemas de esta región y los 
proyectos en marcha después de 
una comida en el Palacio de 
Fuensalida, un edificio que a Su 
Majestad el Rey siempre 
impresiona, no sólo por su 
arquitectura, sino por su solera 
histórica.

WZJ
Vi

Reunión con la
Fundación
Toledo
Era la segunda vez que Sus 
Majestades los Reyes presidían la 
Fundación Toledo, de la que son 
patronos de honor. El encuentro 
tuvo lugar en el Convento de Santa 
Isabel, que ha sido rehabilitado por 
la Fundación. Allí volvieron a 
hablar sobre Toledo y su gran 
problema: la rehabilitación. Un 
tema que dicen preocupa mucho y 
en el que se toman pocas medidas.

El «todo Toledo», en el Rojas
Este año la entrega de los Premios Fundación Toledo ha contado con menos aristocracia foránea y más local. La 
burguesía toledana se dio cita en el teatro y las pieles lucieron en un día de frío.

La pulsera 
perdida no es 
de la Reina
La pérdida de una pulsera de la 
Reina en el Teatro Rojas 
obligó a parar el desalojo y 
limpieza del recinto 
después del acto de entrega de los 
Premios Fundación Toledo.
La pulsera no se encontró, pero 
tampoco era de la Reina.
Su propietaria era Asunción 
Valdés, jefe de Prensa de la 
Casa Real, que la perdió durante 
el acto, «nadie sabe dónde».
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Protagonistas

Honores de gran 
maestro
Impresionado se quedó don 
Marcelo González, el gran 
protagonista del día, con Antonio 
López, el pintor realista manchego, 
al que piropeó e incluso llegó a 
sonrojar. «Gran maestro» y «genio» 
fueron los adjetivos más usados 
por el cardenal, que terminó por 
decirle: «Siempre había deseado 

§ estrecharte la m ano  y  conocerte.
3 Eres el m ejor p in tor vivo que existe.» 
s  Antonio López se quedó 
í  pasm ao.

Arango y Walker, con casa en 
Toledo
Plácido Arango, propietario de los Vips y presidente de la Fundación 
Príncipe de Asturias, y Garrigues Walker, diplomático, no se perdieron la 
entrega de los premios de la Fundación, de la que son patronos, y 
aprovecharon para visitar su casa en Toledo. Ambos son vecinos y han 
rehabilitado edificios en la zona de los cobertizos.

Sánchez Garrido, 
reivindicativo
Joaquín Sánchez Garrido estuvo 
muy reivindicativo en su 
intervención ante los Reyes. Pidió 
ayuda para mantener uno de los 
mayores cascos históricos del 
mundo. Sánchez Garrido, que es el 
alcalde que menos relaciones 
mantiene con la Fundación 
Toledo, quiso aprovechar el acto 
organizado por ella para intentar 
hablar de lo que allí todos 
obviaron: que Toledo es una 
ciudad que se muere y que 
sostienen sus ciudadanos viviendo 
a precio de turista. Hacen falta 
soluciones, y rápidas.
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POR LA RUTA DEL QUIJOTE

Gigantes
caídos

A j o s  v is ita n te s  q u e  se  
a c e rq u e n  a  La Mancha p u e 
d e n  e n c o n tr a r s e  c o n  ia  d e s i lu 
s ió n  d e  q u e  d e  lo s g igan tes  q u e  e n  
su  d ía  v ie ra  D o n  Q u i jo te ,  h o y  só lo  
q u e d a n  e n  m u c h o s  p u e b lo s  m a n c h e g o s  
la s  ru in a s . L a  f a lta  d e  u t i l id a d  d e  e s to s  
ed if ic io s , u n id a  a l a lto  c o s te  q u e  s u p o n e  re s 
ta u ra r lo s  y  m a n te n e r lo s ,  h a n  re le g a d o  a l o l
v id o  a  u n  s ím b o lo  m a n c h e g o  q u e  h o y  
a lg u n a s  lo c a l id a d e s  q u ie r e n  r e c u p e 
r a r  c o m o  p r in c ip a l  re c la m o  t u 
r ís tico .

Cam po de Criptana e s  uno de los  
puntos m ás visitados dentro de la 
Ruta del Quijote.

E
s difi- X 
c il en - X  
contrar a '  
alguien que 
no haya oído 
hablar nunca de 
La Mancha.  
Gracias a la idea 

de Cervantes de ubicar las ven
turas y desventuras de su caba
llero andante por tierras man- 
chegas, éstas son hoy mundial
mente conocidas. Sin embargo, 
pocos son los viajeros que se 
acercan a los escenarios natu
rales en los que se desarrolla El 
Quijote, a pesar de que hay una 
ruta turística cervantina —por 
la que no es fácil ver turistas—, 
eso sí, no incluida como tal en 
ninguna agencia de viajes. Tan 
sólo algunos pueblos como

•ÜSi
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L o s  m olinos de E l  Rom eral, L o s  Yébenes y  Tembleque - d e  arriba a a b a jo -  son  muestra del pésim o estado en que se  encuentran algunos de lo s «gigantes» cervantinos.

Campo de Criptana, El Tobo
so o Consuegra reciben visitan
tes, muchos de ellos de fuera de 
nuestras fronteras, que acuden 
atraídos casi siempre por los 
molinos, símbolos de La Man
cha. Y es precisamente en Con
suegra o Campo de Criptana 
donde encontramos el conjun
to mejor conservado de moli
nos de viento, ya que, a pesar 
de que la mayoría de los pue
blos manchegos han contado 
alguna vez con edificaciones de 
este tipo, hace tiempo que los 
gigantes cervantinos se desvane
cieron en muchos de ellos, bien 
por dejadez de sus propietarios, 
bien por falta de iniciativa mu
nicipal o regional a la hora de 
conservarlos. A lo sumo, hoy, 
en localidades como Temble
que, El Romeral, Madridejos o 
Los Yébenes se pueden con
templar los restos de los que en 
su día fueron molinos. Un Qui
jote del siglo XX tendría que 
recorrer muchos kilómetros 
para encontrar dignos contrin
cantes con los que batirse.

f X t ®  GIGANTES CAIDOS

Mucho se habla de poten
ciar turísticamente La Man
cha, pero lo cierto es que para 
el visitante que se acerque a 
nuestras tierras, una de las ma
yores atracciones son los mo
linos de viento y en gran parte 
de nuestros pueblos sólo que
dan ruinas, difícilmente iden
tificares con estos edificios. 
La restauración de un molino 
puede rondar los 14 millones 
de pesetas —incluyendo la re
cuperación de la maquina
ria—, cifra excesiva para los 
presupuestos de los pueblos, a 
lo que se une el hecho de que

en la mayoría de los casos és
tos se encuentran en manos de 
particulares, que ni los ceden 
ni los venden.

En El Romeral hay cuatro 
molinos, de los cuales sólo uno 
está completo. El Ayuntamien
to cuenta con siete millones 
para arreglar la fachada de dos 
de éstos, en uno de ellos se pre
tende instalar un observatorio 
astronómico. Según el concejal 
de Cultura, Juan García Rome- 
ralo, todos son propiedad mu
nicipal, pero la de tres ellos ha 
estado en litigio hasta hace 
poco, porque era reclamada 
por particulares.

En Tembleque, un pueblo 
pequeño pero con mucho pa
trimonio, también hay cuatro 
molinos, todos ellos en pésimas 
condiciones —dos sin campota 
y dos tan sólo con los cimien
tos—, pero el alcalde, Luis An
tonio de la Fuente, argumenta 
que el Ayuntamiento no tiene 
presupuesto para ocuparse de 
todos los monumentos de la 
localidad.

La Asociación Amigos de los 
Molinos de Mota del Cuervo es 
una de las que más se ha preo
cupado por los siete existentes 
en esta población, seis de los 
cuales están siendo restaurados. 
El séptimo es propiedad de 
Serrano Súñer y en la actuali
dad se está negociando su ce
sión al Ayuntamiento local. 
Asimismo, la recuperación de 
los tres gigantes cervantinos que 
coronan la sierra de Los Yébe
nes es el principal objetivo con
templado en el proyecto del II 
Ciclo de la Escuela Taller ye- 
benosa, si éste se llega a apro
bar.

Desde la Junta o las Diputa
ciones Provinciales se destinan,

de vez en cuando, ayudas eco
nómicas para la restauración de 
estos edificios, pero no se tiene 
en cuenta que éstos se deterio
ran con facilidad, lo que hace 
costosa su conservación, de ahí 
que algunos que se arreglaron 
hace unos años ahora se en
cuentren nuevamente en mal 
estado. Una de las soluciones 
apuntadas por algunos amantes 
de estos monumentos es la 
creación de una asociación en
cargada del mantenimiento de 
los mismos.

tx§x§> DE TURISMO POR 
LA MANCHA

El viajero que se decida a 
emprender la Ruta del Quijote 
recorrerá cuatro de las cinco 
provincias castellano-manche- 
gas: Ciudad Real, Toledo, 
Cuenca y Albacete. De los
11.000 visitantes que acuden a 
nuestras tierras, cerca del 80 
por 100 es turismo nacional, la 
mayoría de Cataluña, Levante 
o Madrid, y entre el extranje
ro, son los japoneses los más 
numerosos. Todos ellos se en
contrarán con una tierra llana 
—en la que tan sólo algún que 
otro cerro coronado por moli
nos o castillos rompe el paisa
je—, pueblos blancos, varios lu
gares donde degustar los platos 
típicos manchegos —caldereta 
de cordero, migas, pisto, ga
chas, queso— y pocos donde 
pernoctar.

El itinerario se puede iniciar 
por Tembleque, recientemente 
incluida en la ruta, donde la 
principal atracción es su Plaza 
Mayor, una edificación de 
planta cuadrada con pórtico de 
columnas de granito y con 
corredores en la planta supe

rior, de madera, al estilo de las 
construcciones populares del si
glo XVII. Junto a ésta, el edifi
cio más visitado es la Casa de 
las Torres, nombre con el que 
se conoce al Palacio de Anto
nio Fernández Acejo, del que 
sólo se puede contemplar la fa
chada exterior, ya que el inte
rior no se encuentra en muy 
buenas condiciones. Las edifi
caciones religiosas son numero
sas en esta villa. La iglesia 
parroquial del siglo XVI, am
pliada en el XVIII, es una cons
trucción que se enmarca en el 
estilo de transición del gótico al 
renacimiento. Su principal ali
ciente es la torre mudéjar ado
sada. Aparte se pueden visitar 
las ermitas de San Antón, la 
Purísima y el Cristo del Valle, 
sin olvidarnos de la Casa de 
Postas —sede de la Casa de la 
Cultura—, uno de los pocos 
edificios de su estilo que se 
conservan en España.

A 33 kilómetros se sitúa 
Consuegra, antigua villa roma
na que ofrece al visitante una 
de las panorámicas manchegas 
más bonitas de la región. Aquí 
se puede visitar el Convento de 
los Franciscanos, la ermita del 
Cristo, la iglesia parroquial de 
San Juan, el Palacio del Gran 
Prior, San Antón, las Carmeli
tas, el Ayuntamiento y la tum
ba del hijo del Cid Campeador. 
Pero la mayoría de los cada vez 
más numerosos visitantes que 
acuden a este pueblo lo hacen 
atraídos por el Cerro Calderi- 
co, compuesto por doce moli
nos y un castillo que perteneció 
a la Orden de San Juan. La la
bor de la Escuela Taller de la 
localidad ha sido una de las 
más efectivas, recuperando par
te de los molinos y trabajando
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en la restauración de algunas 
de las salas del castillo.

Desde enero se puede reali
zar una visita turística acompa
ñado por un guía que enseña el 
castillo y el molino Bolero, sede 
de la Oficina de Turismo, en el 
que se puede contemplar la an
tigua maquinaria de molienda 
por el precio de 150 pesetas 
para mayores de 18 años. Se
gún el guía, José Manuel Peru
lero, desde octubre han pasado 
por el lugar 3.000 personas, en 
su mayoría extranjeros. Los tu
ristas japoneses son los más nu
merosos, principalmente por
que una agencia de viajes nipo
na incluye una parada en Con
suegra para realizar un safari 
fotográfico de camino hacia 
Andalucía. Un hostal con 84 
camas y varios restaurantes y 
mesones completan la oferta de 
servicios.

De camino hacia el siguiente 
punto, Puerto Lápice, se puede 
hacer una parada en Madride- 
jos para contemplar su Casa 
Consistorial. Puerto Lápice es 
uno de los más claros ejemplos 
de pueblo manchego; aquí aún 
se conservan algunas de sus fa

mosas ventas —en una de ellas 
sitúa Cervantes el capítulo de 
la ordenación de Don Quijote 
como caballero—, con casas 
enjalbegadas y rejería en las 
fachadas.

Pasando por Herencia llega
mos a Alcázar de San Juan, po
blación de amplias casas sola
riegas, donde, aparte de un 
conjunto de molinos terrosos 
—como los de la época de Cer
vantes—, se puede ver la casa- 
torreón de Juan de Austria, 
mosaicos romanos y las iglesias 
de Santa María la Mayor, San
ta Quiteria y San Francisco.

Llegamos a Campo de Crip- 
tana, pueblo donde el hidalgo 
manchego se batió con los gi
gantes. Estos —diez en total y 
en perfecto estado de conserva
ción— son la principal atrac
ción del municipio, uno de los 
más visitados de la región jun
to con sus callejuelas escalona
das y flanqueadas por casas 
blancas que aún conservan los 
típicos patios manchegos. Tam
bién se puede visitar el Caserón 
del Pósito.

Volvemos a tierras toledanas 
para acércanos hasta El Tobo

so, cuna de Dulcinea. Aquí se 
puede visitar la iglesia parro
quial, el convento de las Trini
tarias y los patios de los siglos 
XVI-XVII, de planta cuadran
g la r  o rectangular con pavi
mento de guijarros y columnas 
sobre las que se asientan corre
dores con balaustradas de ma
dera. Pero los edificios más fa
mosos de esta localidad son la 
Casa de Dulcinea y el Museo 
Cervantino. La primera es una 
reproducción de un caserón 
manchego, donde aún se con
servan la almazara, el palomar, 
la bodega y el mobiliario típico 
del XVTI. Esta vivienda se cree 
que perteneció a doña Ana 
Martínez de Zarco, quien ins
piraría la Dulcinea de Cervan
tes. El Museo Cervantino con
tiene 370 ejemplares del Quijo
te escritos en distintas lenguas, 
algunos dedicados por persona
jes famosos, como Hitler, Rea
gan o Mussolini.

Pasamos a la provincia de 
Cuenca para llegar a Mota del 
Cuervo. La casa de fray Alon
so Cano, el convento de las Tri
nitarias y la iglesia parroquial 
son sus principales edificios

junto con los siete molinos si
tuados en el paraje conocido 
como la Sierrezuela.

El último punto de la ruta 
nos lleva a Belmonte, el pueblo 
de fray Luis de León. Presi
diendo la amplia llanura se en
cuentra el castillo, muy bien 
conservado y custodiado por 
molinos. Aquí se sitúa el en
frentamiento entre don Quijo
te y el Caballero del Bosque. El 
Museo Sacro, en la Colegiata 
de San Bartolomé, es uno de 
los alicientes turísticos de un 
pueblo que rebosa sabor anti
guo, como lo demuestran los 
numerosos emblemas y escudos 
que aún adornan sus portadas 
y balcones.

Pasear por La Mancha es 
encontrarse con el entorno na
tural en el que se desarrolla 
uno de los capítulos más bri
llantes de la literatura universal; 
ahora estos parajes constituyen 
una de las rutas turísticas más 
atractivas y a la vez más desa
provechadas de la región.

•  LUIS ANTONIO 
SANTIAGO y CARMEN 

VALIENTE

1NFCI

Está abierto el plazo de inscripción para todos 

los elaboradores de Queso Manchego que 

deseen participar en Quesoman, Segunda 

Fer/a d el Queso Manchego  que se celebrará 

del 31 de Marzo al 4 de Abril, inaugurando el 

nuevo pabellón ferial de Ciudad Real.

Más d e  6.000 metros cuadrados d e  exposición, 

dedicados al auténtico Queso Manchego.

R M A C IO N : Patronato de Intereses Provinciales 
D ipu tac ión  d e  C iudad  Real 
C / Toledo, 17 Telf.: 25 25 75
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EXPOSICIONES
•  Eduardo Sánchez Beato

muestra una colección de pinturas 
de técnica mixta en la galería Tol
mo (Santa Isabel, 14). Entre los 
días 12 de febrero y 10 de marzo.

•  Máscaras de carnaval en la 
Posada de la Hermandad. Hasta 
el día 14 de marzo podremos con
templar en las salas Alberto Sán
chez y Julio Pascual de la Posada 
de la Hermandad la interesante 
colección de máscaras de carnaval 
de Juan Ramírez de Lucas.

•  José Manuel Exojo Mena ex
pone óleos y acuarelas en la sala 
de exposiciones de la Cámara de 
Comercio. Hasta el día 13.

•  Azucena Corral muestra una 
colección de pinturas en la sala Pi
casso del Centro Cultural de la 
Caja Rural (calle Coronel Baeza).

•  Carmen Tamargo expone su 
obra plástica en la sala Velázquez 
del Centro Cultural de la Caja Ru
ral. Hasta el 20 de marzo.

•  Raquel Miranda expone su 
obra en la sala El Greco del Cen
tro Cultural de Caja Rural. Hasta 
el día 20.

•  En La Ermitilla de Quinta- 
nar de la Orden tiene lugar hasta 
el 9 de marzo una exposición que 
lleva por título Año Xacobeo-Ca- 
mino de Santiago.

•  Tomás Camarero expone en 
su estudio de la calle Cristo de la 
Luz una muestra de su obra. Has
ta el 28 de marzo.

•  La tauromaquia de Guerrero 
Malagón, en Benacazón. Hasta el 
12 de marzo podremos admirar en 
la Sala de Exposiciones del Pala
cio de Benacazón una de las co
lecciones más interesantes de este 
pintor nacido en Urda y afincado 
en Toledo.

TEATRO
•  Los días 6 y 7, en el teatro de 

Rojas, la compañía teatral La Cua
dra de Sevilla, dirigida por Salva
dor Távora, pondrá en escena la 
obra Picasso andaluz o la muerte 
del minotauro», a las 8 de la tarde.

•  Los días 13 y 14 Producciones 
Seoane pondrá en escena, en el 
teatro de Rojas, la obra de Oscar 
Wilde El abanico de lady Wintder- 
mere, dirigida por J. C. Pérez de la 
Fuente y con la participación de 
Amparo Rivelles, Juan Gea y Car
men Conesa, encabezando un ex
celente elenco de actores.

CONVOCATORIAS
Convoca: Confederación Hi

drográfica del Tajo. Participantes: 
cuantas personas lo deseen. Con

diciones: podrán concurrir a este 
premio los reporteros, artículos e 
informaciones escritos y publica
dos en lengua castellana entre el 
1 de julio de 1992 y el 31 de mayo 
de 1993. Se prestará especial aten
ción a los trabajos escritos que 
mejor contribuyan al conocimien
to del río Tajo en su faceta histó
rica, científica y de divulgación ge
neral, atendiendo a los aspectos 
económicos, sociales y de planifi
cación hidrológica.

Plazo de presentación: hasta el 
15 de junio de 1993, dirigiéndose 
los trabajos a la presidencia de la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo, en número de dos ejempla
res (Agustín de Bethencourt, 25. 
28071 Madrid).

Premio: 500.000 pesetas y un 
accésit de 100.000 pesetas aí tra
bajo que quede en segundo lugar. 
Los premiados recibirán también 
una estatuilla del escultor José Ig
nacio Romero Castellano.

LA PEÑA TAURINA EL 
TRAPIO ORGANIZA LA IV 
SEMANA CULTURAL 
TAURINA

Programa. Preámbulo: Lunes, 
día 8, en el Salón de Actos de la 
Caja Castilla-La Mancha, calle 
Ocaña, Toledo.

8 tarde: Proyectos taurinos para 
Toledo-93. José Félix González Sa
las. Empresario plaza de toros de 
Toledo.

9.00 tarde: Concierto taurino en 
homenaje al pasodoble. Banda de 
Música de Toledo. Dirigida por 
Germán Reollo.

Ciclo de conferencias. Lugar: 
Centro Cultural del Palacio de Be
nacazón. Hora: 8 de la tarde.

Martes día 9: Un toledano en la 
finca de Zahariche (Miura). José 
María Sotomayor. Escritor y pri
mer premio Cossio año 1992.

Miércoles día 10: La afición a los 
toros, un juicio apasionado. Andrés 
de Miguel. Sociólogo y comentaris
ta taurino de Diario 16.

Jueves día 11: En defensa de la 
fiesta nacional. Pedro López Ramí
rez. Presidente de la Federación 
Nacional Taurina.

Viernes día 12: Un editor de li
bros de toros ante sus polémicas. Ri
cardo López de Uralde. Director 
de La Tauromaquia y El Cossio.

CONFERENCIAS

a 2
CONCURSO D I PROYECTOS 

EMPRESARIALES 
PARA JOVENES

di!
lllllll-Imíí / TulI<11III

Consejo de la Juventud de
Castilla- La Mancha

H A IQ U E  FUNCIONE 
TU PROYECTO EMPRESARIAL 
CON CASTILLA-LA RANCHA

Para ello, la Consejería de Indus
tria y Turismo, en colaboración 
con el Consejo de la Juventud y 
dentro del marco de actuación 
del Pacto Industrial, ha convo
cado el 2° Concurso de Proyec
tos Empresariales para Jóvenes 
(D.O.C.M. del 27 de enero, 1993).
Con esta iniciativa, deseamos, 
además de enriquecer el tejido 
empresarial de nuestra Reglón, 
favorecer las propuestas em
presariales del colectivo juvenil 
castellano-manchego.
Por una clara apuesta en el futuro, 
CASTILLA-LA M AN C H A p re 
mia tu esfuerzo, tus ideas y 
apoya tu proyecto.
Dirígete a la delegación más cer
cana de la Consejería de Industria 
y Turismo ó llama directamente al 
Consejo Regional de la Juventud. 
Pide las bases para participar y 
prepara tu proyecto empresarial. 
Porque eres joven y crees en tu 
proyecto.

¡HAZ QUE FUNCIONE!

I N F O R M A T E  L L A M A N D O N O S

9251107II
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ARIES
«Corazón tan blanco», la ex
traordinaria novela de Javier 
Marías, tiene numerosos ingre

dientes de esos que pueden venir de perilla al 
«cocido» de tu vida. Dice en la página 177 de 
la edición que nosotros manejamos «... aquel 
cuerpo no tenía nada que ver con el que yo re
cordaba o ya no recordaba...». Pero si lo que te 
interesa es pasar de libro esta semana, pues de
dícate a la vida mística, a la meditación trascen
dental y a santificarte entre pucheros de potaje 
y bacalao rebozado. De salud parece que pin
tan bastos, no espadas. De dinero, no pinta 
nada.

Convertirse en mito no es tarea 
fácil, sólo es cuestión de propo
nérselo y dejar que el agua suba 

hasta que nos llegue a la cabeza. Esta semana 
puedes convertirte en mito de las finanzas si sa
bes aprovechar un turbión y pescar en río re
vuelto, también puedes convertirse en un mito 
caído en amores si eres capaz de engarzar tres 
o cuatro gatillazos seguidos, pero en lo que no 
te vas a convertir es en un ser sedentario, por
que los Leo siempre —y esta semana m ás- 
apostáis por la aventura de vivir con ritmo y 
marcha, frente a algún muermo, de entre esos 
que os rodean, que os frena bastante.

P o r  B ru jo s  d e  O d e lo t

% SAGITARIO
Mientras no aprendas que cada 
cosa tiene uno o muchos valo-
res, que toao nene precio y que 

nada se da sin el esfuerzo de alguien o de mu-
chos, no estarás en condiciones de aumentar la 
liquidez de tu cartera. En la vida de pareja esta 
semana va a haber más sombras que luces si no 
eres capaz de intentar nuevas experiencias que 
os saquen del atolladero, del callejón sin salida 
o del pozo artesiano en el que estáis prisione
ros. En la vida laboral vivís desahogadamente 
gracias al privilegiado intelecto, no exento de 
humor británico, con el que os ha dotado la 
naturaleza.

TAURO
Si de verdad te interesa la per
cepción erótica de la vida no de
jes de hacerte con los servicios 

de un buen libro de Paul Nizon que lleva por 
título «El año del amor», pero no te creas que 
vas a leer un libro sicalíptico o pornográfico, 
pues en el mundo «tie que haber gente pa too», 
y lo de este hombre, el protagonista, es una cosa 
de imaginación, de memoria, de soledad, de 
ocurrencia, tal como suele suceder en muchas 
ocasiones a los tercos nativos de este signo. Por 
lo demás, la semana no trae buenas vibraciones 
económicas. En salud invierte cuanto puedas, 
pero mientras el tiempo no invierta sus térmi
nos de sequía, esto no puede mejorar mucho.

8 VIRGO
Alivia el bolsillo, porque la se-
manita es de las de mírame y no

te económica. Si te trastabillan la rabadilla con 
algún sablazo, no digas que no te hemos avisa
do desde este escaparate astral (o astroso, que 
tanto monta en estos textos). En lo afectivo, 
amoroso, sentimental, deberías haber caído en 
la cuenta de que nunca has sido un rompeco- 
razones y de que tendrás que apañarte otros re
cursos si quieres que tus ligues no se queden en 
un suspiro. ¡Ah!, con los encantos ocultos no se 
liga ni mucho ni nada.

CAPRICORNIO
Animo firme y voluntad para 
salvar obstáculos son los dos in-

ñar esta semana la ensalada de tu vida. Los jue
gos eróticos no son siempre una consecuencia 
de la intuición, a veces hay que tomar una de
cisión para llevar a cabo la puesta en marcha 
de esos «instintos» que pueden estar dormidos 
en el fondo. Esta semana es muy apropiada para 
el uso de esos despertadores. La salud bien, 
pero no debes descuidar ni el más mínimo ápi
ce que luego pueda venir pidiendo su renta. La 
economía es muy posible que te dé una alegría, 
pero no lo fíes todo al vil metal.

GEMINIS LIBRA
L e c tu ra  p a ra  e s ta  s e m a n a  d e b ie - jf^X L as  e m p re s a s  d e  e n v e rg a d u ra  n o
ra  se r , p a r a  e n t r e te n im ie n to  y 
e sD o le a m ie n to  d e  lo s  n a tiv o s  d e

se  c if ra n  e n  d e c is io n e s  to m a d a s  
a s í  c o m o  a sí. s in o  c o n  ta c to  v

ACUARIO

este signo, el excelente material aprovechado 
por Peter Adam para estructurar un libro que 
lleva por título «El arte del Tercer Reich». A 
partir de ahí pueden empezar a investigar si en 
la época actual hay alguna estética de masas que 
se cierre sobre sí misma creando su propio 
ideal. Pero, diversiones lectoras aparte, tampo
co estaría nada mal que rindiérais culto al indi
vidualismo o a la pareja en algún sarao sabroso 
muy propicio en esta lunación. De salud, bien, 
pero hay que mantener el ojo abierto.

con raciocinio; cabalmente esta semana estáis 
ayunos de ambas cosas, así que no echéis por 
la borda el futuro haciendo apuestas sin ton ni 
son. Por la borda podéis echar los amores in
servibles o las ranas del estanque, excepto si 
esos seres son pegajosos, dadivosos y tienen sa
nas intenciones. Para lo que sí puede estar vues
tro cuerpo es para hacer un giro copernicano 
en el trabajo (quien tenga) y decirle al jefe las 
verdades del barquero; es una buena manera 
para afianzar la personalidad y hacer méritos.

La acrobacia no debiera ser la 
actividad que más tiempo lleva
ra en tu vida esta semana, y nos 

referimos a cualquier perspectiva que se te 
ocurra: la laboral, la amatoria, la de paseante o 
la propia de aquellas personas que creen que la 
vida es un circo. Lo tuyo, tu triunfo, está en vol
ver a la tradición y en dejarte de chirigotás. Tra
dición en la cama, en la mesa, en la sociedad y 
en el trabajo, verás cómo todo cambia para me
jor. La salud, bien, siempre que los excesos no 
sean norma. La economía, borrascosa, pero 
cuántos quisieran tener vuestra situación ac
tual...

CANCER ESCORPIO PISCIS
«El logaritmo binario de la es- ^ ¡ 1 No es lo mismo montártelo de Tu capital puede caer en un
posa de don Nicomedes» te pue- cine que ir al cine para montár- barranco sin fondo si no te po-
de hacer pasar una semana ver

benera y juguetona, llena de peripecias sensua- 
lonas (en la imaginación, por supuesto). Comer
te una rosca, no te la ibas a comer, pero reírte, 
regocijarte y hasta relajarte es algo que está al 
alcance de tu mano desde las primeras líneas 
de esta novela de Luis Otero. Por lo demás la 
semana puede traerte algún conflicto laboral, 
algún olvido burocrático, algún pasatiempo 
amoroso y algún tremendo constipado si no evi
tas las corrientes y los vicios que tengan que ver 
con la agresión a las vías respiratorias.

telo, aunque cualquier salida es 
buena para una semana en la que todo lo más 
que puede pasar es que te trague un volcán del 
que emanen gases sulfurosos. Lo que no se va 
a tragar ese dragón es tu economía de subsis
tencia ni tus ansias de ligue preprimaveral prét- 
á-porter, pero... no está el horno para bollos o 
no hay bollos en el horno. La vida sentimental 
está en un punto importante de inflexión, pero 
debes ser tú quien tome las riendas para guiar 
el caballo. La salud no aparece en la borrosa 
bola de cristal

nes manos a la obra y adminis
tras con inteligencia y con buen ojo lo que es 
tuyo. Tu impulso personal es beneficioso para 
todo lo que intentes, pues tu magnetismo, tu 
personalidad y tu espíritu alegre son teclas que 
suenan perfectamente en el concierto social. Lo 
que no está muy en su punto es el volcán en 
erupción que escondes dentro de tu pasional 
cuerpo, al que o le das alguna salida o le pones 
una tapadera mental antes de que explosione y 
no puedas atajar las consecuencias.
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R E S T A U R A N T E

Marqués de Mendigorria, 1 - 45003 TOLEDO 
RESERVAS: 21 32 02

r. HOTEL 
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HOTEL MAYORAL,S.A.
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Agricultor
Sus Ayudas para cultivos
de cebada, trigo, maíz, girasol,... (cultivosherbáceos) 
en Caja Castilla La Mancha

Reforma de la PAC

Entidad colaboradora de la Consejería de Agricultura 
de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha

Servicio gratuito en más de 400 oficinas
■  Im presos de Ayudas
■  A sesoram ien to  y  tram itación
■  R egistro o fic ia l de entrada de so lic itu d es
■  A n ticip os de las Ayudas

Hasta el 31 de Marzo

CCM Caja 
Castilla 

La Mancha
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